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Alfonso Guerra atacó al Club y al 
Gobierno, al que calificó de "pandilla
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‘boys scouts’ en marcha"

(Amplia información en páginas 8-9)
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Luis Jaúdenes comparó 
a Felipe González con 
José Soil's

• Algunos comensales llegaron 
a proferir insultos contra 
el diputado socialista

Una cena-coloquio muy tensa y agitada siguió ayer 
a la conferencia de Felipe González en el Club Siglo 
XXI de Madrid. Las ironías y andanadas del psoeista 
Alfonso Guerra a la derecha, al Gobierno y al propio 
Cluîÿ fueron recogidas como un reto por Luis Jaúde
nes que replicó en la misma línea agresiva del diputa
do socialista, y por algunos comensales que llegaron al 
insulto, aunque —según cuentan las crónicas— en voz 
Ma-

REGALOS
LISTAS DE BODA 

la elección más acertada 

la vajilla eneriz,s.a.
Armas, 23 - Sta. Inés, 11

“Son los derrotados
Areilza, Satrústegui, Larroque... "están en el foso y de ahí no los saca nadie”

(INFORMACION EN LA PAGINA SIETE)
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I MIL CIENTO TREINTA Y TRES
Si hay algún que otro fenómeno de la naturaleza que no 

tiene enmienda, como se encarga de poner de manifiesto el 
refranero español, no puede decirse lo mismo de otro fenó
meno de nuestra naturaleza política: la C onstitución. Nada 
menos que 1.133 enmiendas. ¿Por qué se han prodigado 
tanto? ¿Es esto el caos o algo por el estilo? ¿Qué han estado 
haciendo los siete magnificos de la Ponencia Constitucio
nal? N'eamos.

.U /■

En primer lugar, parece 
lógico que tratándose como 
se trata de un anteproyecto 
enormemente extenso y 
prolijo (donde casi se regula 
la dosificación ,de las nece
sidades fisiológicas, con 
perdón), se haya incitado a 
la multiplicación de reparos 
y resenas. El profesor Tier
no Galván se ha vengado y 
requetevengado de su au
sencia en la Ponencia (fue el 
PSOE quien en su día hizo 
más por arrinconar a quien 
ahora pacta la unidad socia
lista) y se ha descolgado con 
197 enmiendas. Bueno, él 
personalmente no las firma.

polémica
■ n___ j_____ /Por Angel Sánchez

pero las fírma el partido, que 
en este caso viene a ser lo 
mismo.
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Quien sí firma personal
mente nada menos que 73 de 
las 118 que propone Alianza 
Popular, es el íncliio don 
Laureano López Rodó.

Conducta asimismo tan 
natural como la de Tierno, 
aunque con diferente moti
vación. No hay que olvidar 
que don Laureano Lopus ha 
declarado de siempre que el 
Derecho Administrativo por 
el que nos hemos regido los 
españoles del franquismo 
salió de su cabeza. Es evi
dente, por tanto, que el ca
ballero tenga mucho que 
decir cuando de fabricar 
leyes se trata.

(De "Mundo Diario")

Pero no hay que ser alar
mistas. Esto no es el caos. 
Esto no es más que el con

traste de pareceres de ver
dad. Los señores ponentes
de UCD, PSOE,
PCE-PSUC, CDC y AP se 
han esforzado todo lo 
posible para abrir unos cau
ces. Lo fastidiado ha sido 
que les ha salido la tira de 
cauces. Sin embargo, los 
cauces más importantes 
pueden quedar bastante 
simplificados. En cuanto a 
la forma de Estado, ya se 
sabe que la UCD está de 
acuerdo con el anteproyecto 
que habla de la unidad de 
España y el reconocimiento 
al derecho de la autonomía 
de las nacionalidades y re

giones, aunque ha añadido 
en su enmienda que «la na
ción española es una e indi-

visible». AP quiere sustituir 
el témino <<njclonalidadés» 
por^Tdc regiones. El PSOE 
habla también de «nación 
española», aunque su con
ciencia autonomista es más 
avanzada que la de UCD. En 
cam|^io, Euskadiko Ezkerra 
a través de su diputado Le- 
tamendia se refiere al dere
cho de autodeterminación 
de Jas nacionalidades. El 
PCE está más cerca en su 
concepción del tema de las 
minorías vasca y catalana, 
que del PSOE.

Los más espectacular de 
todo estriba en la tesis sobre 
la forma de gobierno del 
PSOE, que no e^ otra que la 
republicana. Es un poco el 
«garbanzo negro» de las fa
milias más numerosa:, del 
Parlamento.

Las limitaciones a los po- 
aeres del Jefe del Estado se 
explicitan principalmente en 
las enmiendas socialistas y 
comunistas. Estos señalan 
que no puede presidir el 
Consejo de Ministros y 
aquellos no se lo impiden a 
condición de que sea a peti
ción del Gobierno. Respecto 
del nombramiento del presi
dente, ambas fuerzas de iz
quierda coinciden en que no 
ha de intervenir en la candi
datura, aunque Socialistes 
de Catalunya, por su parte, 
dejan la puerta abierta a es- 
económica. El PSP introdu
ce de alguna manera el con
cepto de la autogestión.

ELs decir, hay mucho por 
enmendar y por discutir. 
Pero ahora más que nunca 
debemos creer en aquello de 
que de la discusión nace la 
luz. O debe de nacer al me
nos.

SE HA ROTO EL 
CONSENSO

Lamentaciones de Luis 
Apostua en «Ya».

El público creía que eso 
de la Constitución ya estaba 
apalabrado; pero ahora se 
encuentra con que en ese 
millar de enmiendas hay 
«puntos fuertes» que ponen 
en discusión todo. Es decir, 
se demuestra que se ha ela
borado un texto sobre el que 
no ha habido jamás verda
dero consenso o .zisenti- 
miento.

En efecto, si repasamos las 
líneas generales de las prin
cipales enmiendas presenta
das, vemos tres principales 
frentes de divergencia sobre 
la idea del Estado, sobré la 
forma de gobierno y sobre el 
estilo de sociedad.

La idea del Estado para

unos es tederalista o clara
mente separatista y para 
otros sólo es regionalizable o 
autonomista. La forma de 
gobierno mantiene abierta 
la opción republicana de los 
socialistas, que, alternativa
mente, proponen una drás
tica reducción de los poderes 
de la Corona.

En una palabra: no ha 
habido o no hay consenso; 
eso quiere decir que hemos 
llegado a la gran confronta- 
cióii con muchas incógnitas 
abiertas.

GANAS DE EXAGERAR

Félix Santos, desde «Te- 
le/eXprés», no opina lo 
mismo.

«Algunos políticos y co
mentaristas la han tomado 
con las enmiendas a la 
Constitución. Dicen que mil 
ciento ueinta y tres enmien
das son muchas enmiendas, 
y que el consenso de que se 
había hablado como funda
mental logro del texto no se 
ve ni por los fdrros y que_ 
tanta enmienda va a dejar el 
texto sin piel. Son ganas de 
exagerar. Porque, al margen 
de que la mayoría de esas 
enmiendas no afectan a 
cuestiones de fondo sino que 
se limitan a proponer corec- 
ciones de estilo v rrtatizacio- 
nes técnicas, el consenso al
canzado al redactar el bo
rrador en cuya elaboración 
han participado desde los 
aliancistas hasta los comu
nistas — lo cual tiene indu
dable importancia políti
ca—, debe contrastarse en 
los debates que se darán en 
ambas cámaras.

UNA EMPANADA

Emilio Romero está que 
bufa en «El Imparcial».

— Lo que se ha producidó 
en nuestro país con la refor
ma política de 1976, apro
bada en Referéndum, y las 
Elecciones Generales de 
1977, ha sido una pueril eu
foria de liberación, y una 
confrontación política de 
grupos y personajes, que de
cidieron abrir un proceso 
constituyente alrededor de 
una Constitución que se 
disponían a elaborar 
extrayendo cada cual de sus 
programa políticos todo 
aquello que pudiera ser lo 
más característico de cada, 
una. Así es que en lugar de 
hacer una.Constitución, con 
los grandes principios quç 
cüiTcsfX)nde a una sociedad, 
a una generación y a un 
tiempo determinado de 
nuestra Historia, lo que se 
ha hecho ha sido un^ 
Constitución empanada o 
una Constitución ensalada; 
una mezcla de reivindica
ciones, de resentimientos, de 
tópicos, de leguleyismos, de 
desconfianzas y de cosas 
útih's.» ,
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Una comisión de las fuerzas políticas vascas

SAN SEBASTIAN, 7 (Logoi).- 
a las siete y media de ayer tarde 
comenzó la reunión, en la sede del 
Partido Socialiita de Euakadi (PSOE)_ 
de todo el amplio espectro de fuerzas 
vascas para tíatar el tema de la 
violencia y unificar criterios, de cara 
a realizar acciones conjuntas.

A la reunión asistieron el Partido 
Socialista de Euskadi (PSOE), Partido 
Comunista de Euskadi, EKA, UCE, 
OIC, EMK, PSP y DCV, asf como las 
Centrales Sindicales UGT y CC.QO. 
No asistieron diez partidos que en la 
anterior reunión estuvieron presentes. 
Durante esta semana, los partidos 
ausentes han hecho pública su 
postura de no asistir a esta reunión 
Sor estar en desacuerdo con el 
ocumento base presentado por las 

fuerzas convocantes.

aC Y, EMK EN 
DESACUERDO

Al comienzo de la reunión los 
partidos OIC y EMK dieron a los 
representantes de los partidos 
asistentes a la reunión un 
comunicado en el que denuncian la 
forma unilateral con que ha sido 
convocada esta campaña contra la 
violencia que ha hecho inviable la 
posibilidad de llegar a un acuerdo que 
contempla todos los aspectos 
relacionados con la violencia en 
Euskadi. Asimismo, estas dos fuerzas 
políticas denuncian como 
responsable directo y primero en la 
situación de violencia de Euskadi al 
Gobierno de la UCD por persistir en 
poner todo tipo de trabas en las 
justas aspiraciones del pueblo vasco, 
en todos los órdenes: política 
nacional, económica, cultural, social, 
etc. Según se afirma en el 
comunicado, los partidos OIC y EMK 
añaden que los, ataques armados de 
ETA no favorecen la consecución de 
aquellas aspiraciones de nuestro 
pueblo, y que la carencia de las 
mismas no son razones sufícientes 
para justificar su actuación. Las dos 
tuerzas plantean la necesidad de una 
actuación firme y unida de todas las 
fuerzas democráticas vascas p^a la 
conquista de unos objetivos básicos 
que sirvan para abordar en 
profundidad las causas de la actual 
situación de violencia.

Después de haber hecho público el 
documento, las fuerzas hicieron saber 
a los asistentes a la reunión, que una 
vez conocida su postura se 
ausentaban de la reunion y podían 
permanecer en ella como 
observadores. 

recuperar a 
eta

A continuación hubo una rueda de 
opiniones entre los partidos asistentas 
a la reunión, que comenzó con la 
*J'‘*9'®nción del representante del 
Partido Comunista de Euskadi, quien 
puso de manifíesto la necesidad de 
Regar a un consenso de todas las 
•uerzas democráticas vascas para 
erradicar la violencia. En este sentido, 
el miembro comunista afirmó que no 

debe criticar a ETA sino que se 
debe recuperar a ETA a la vida 
democrática del país.

A continuación se refirió a la 
r*ecesidad de encontrar unos 
elementos que sirvan de base para la 
^idad de todos los partidos sobre el 
tema de la violencia.

Sn^Ü^CRACIA 
CRISTIANA: ATAQUE 
alpnv

p Por su parte, la Democracia 
^ristiana Vasca (DCV) acusó de 

eplorable la ausencia del PNV en la 
ucnion por considerar que es la 
ruca fuerza mayoritaria de Euskadi 

eon carácter plenamente específico.
P*rte, los demócratas 

n«tianos hicieron un ataque directo 
contra 0IC y EMK, por el 
comunicado que anteriormente 
ipnZï* público, y en este 

nudo dijo que debería ausentarse 
uc la reunión.

yjOLENCIA 
Jí^UCIONAL 

representante de la 
v coincidió con el Partido

"(Para que deponga las armas)^"^^^""^"

•
 Tapibién se emplazará al Gobierno para que cumpla las 
garantías democráticas que sirvan para la pacificación de Euskadi

Comunista de España, afirmando la 
necesidad de erradicar la violencia, 
Eorque, en su opinión, su existencia 

eneficia a sectores derechistas como 
Alianza Popular y que podía 
perjudicar a las demás fuerzas 
democráticas vascas.

También EKA se mostró en 
desacuerdo, con el carácter con que 
se venía manteniendo estas 
reuniones, aceptando que la violencia 
de ETA debía plantearse bajo el 
marco de la violencia institucional. A 
partir de aquí, dijo, la violencia, hay 
que estudiarla en todo su contexto y 
profundidad. Afirmó también que si 
en esta reunión el tema de la 
violencia no se estudia bajo esos 
planteamientos, abandonaría la 
reunión.

NUEVA REUNION

El volver a reunirse el próximo 
lunes en Bilbao fue el único acuerdo 
formal, de que llegaron los partidos 
reunidos.

Al final quedaron presente en la 
reunión el Partido Socialista de 
Euskadi (PSOE) el Partido Comunista 
de Euskadi, (PCE), la Unión de 
Centro Democrático. DCV. EKA y 
PSP y las Centrales Sindicales UGT y 
CC.OO.

Sobre la mesa de conversaciones se 
llegó al sentir unánime de todos los 
presentes de ampliar el abanico de 
fuerzas políticas vascas para la 
reunión y el de formar una comisión 
que entable negociaciones con ETAj 
para que ETA deponga la lucha 
armada y por otra parte e 
independientemente, emplazar al 
(Gobierno a que cumpla unas m mimas 
garantías democráticas y pacíficas 
con las que se consiga el 
restablecimiento del orden y la 
pacificación de Euskadi. En este 
sentido, las fuerzas presentes en la 
reunión modificaron sus puntos de 
vista respecto a la anterior, en el 
sentido oe que el tema de la violencia 
se ha discutido dentro del marco de 
la violencia institucional.

HABLAR CON ETA

Aunque no se llegó a ningún 
acuerdo en estos dos temas, parece 
que hubo cierto consenso entre todas 
las fuerzas presentes y parece que 
ciertos partidos políticos que en 
comunicados mostraron su postura 
de no asistir a la reunión lo harán en 
la próxima todg vez que el punto de 
partida del debate de la violencia se 
na modificado, partiendo desde el 
punto básico de la violencia 
institucional. En ese sentido, el 
representante de EKA diferenció 
claramente las dos opciones a seguir: 
por una parte, el nablar con ETA 
para que esta deponga las armas, y 
por otra el emplazar al Gobierno 
español para que cumpla unas 
mínimas garantías, democráticas que 
sirvan para la pacificación de 
Euskadi.

Por su parte, el miembro de EKA 
se refirió a que estas dos posturas 
habría que toms^rlas 
independientemente y no en una 
relación estrecha ya que el plantear 
estas dos acciones en un contexto 
único y relacionado podría no tener 
un resultado positivo.

Sobre el aspecto de hablar 
inmediatamente con ETA, tal como 
lo proponía el PCE UCD se mostró 
partidaria de retrasar el diálogo con la 
organización vasca. La reunión 
terminó con un consenso tácito por 
fiarte de todos, ijue se verá 
ormalizado en la proxima reunión 

que el lunes se celebrará en Bilbao.
EKA ha hecho público un 

comunicado en el que se ratifica en 
su postura de rechazar sin nin^n 
tipo de ambigüedades los 
planteamientos de la lucha armada de 
fcTA militar, considerando que sus 
acciones son totalmente 
contraproducentes respecto al 
objetivo de conejuista el autogobienio

fiara el pueblo vasco. A juicio de esta 
uerza política, la organización vasca 

es un factor de desestabilización en el 
proceso hacia la democracia en todo 
el Estado español.

ETA REIVINDICA EL 
ATENTADO CONTRA 
EL REPETIDOR DE TVE

BILBAO, 7 (Logos).—. ETA rama 
militar ha reivindicado mediante 
llamadas a diversos medios 
informativos vascos, el atentado 
contra el repetidor de TVE en 
Palencia, que ha dejado sin emisión a 
Ïran parte del norte de la Península, 

esde el País Vasco hasta Galicia, 
adonde llega la imagen muy 
deficierxte y con frecuentes cortes de 
emisión.

LOS AMNISTIADOS
VASCOS BUSCAN 
TRABAJO

BILBAO, 7 (Logos).— La^ casi 
totalidad de los 130 presos políticos) 
vascos, liberados en la última 
aplicación de amnistía, pertenece 
ahora a partidos políticos que no 
practican la lucha armada, según 
señala hoy un reportaje de “Hoja del 
Lunes’..

Noventa se encuentran afiliados a 
partidos políticos dé la izquierda 
vasca, y el resto se mantienen como 
independientes en asociaciones, 
centrales sindicales y movimientos 
ciudadanos.

Los que actualmente pueden 
considerarse militantes de partidos 
políticos, alrededor de 40 se hallan 
encuadrados en EIA, recientemente 
legalizado, 12 en el partido de 
inspiración troskista, S.K.I. (Liga 
Comunista Revolucionaria), 25; a 
HASI, y 15 a LAIA, porcentaje que 
se mantiene en parecidas 
proporciones entre los exiliados que 
nan regresado en los últimos seis 
meses.

Algunos de los mas destacados 
activistas permanecen como 
dirigentes permanentes de sus 
partidos, pero la mayoría han tenido 
serias dificultades para recuperar el 
puesto de trabajo en el que se 
naliaban antes de su detención. 
Unicamente trabajos en editoriales 
vascas, ikastolas o en el peonaje de la 
construcción han sido alcanzables por 
los reintegrados a la libertad, muenos 
de los cuales continúan buscando un 
trabajo fijo.

ESTA SEMANA SE 
CDNSTITUIRA EL 
CONSEJO GENERAL 
VASCO

MADRID, 7 (Logos X— Esta 
misma semana se constituirá el 
Consejo General Vasco, una vez que 
los distintos partidos propongan a sus 
representantes en el mismo.

Como es sabido este consejo está 
integrado por quince parlamentarios, 
cinco de cada una de las 3 provincias 
de Alava, Guipúzcoa y Mzcaya

En el consejo habrá 5 
representantes del PNV, cinco del 
PSOE, tres de UCD, uno de 
Euzkadiko Ezkerra y uno de los 
partidos que no tienen representación 
parlamentaria.

Una vez designados estos 
consejeros del consejo general 
elegirán a su presidente. Al parecer 
existe un acuerdo entre Unión de 
Centro Democrático y el PSOE para 
3UC el presidente del consejo sea el 

iputado socialista Ramón Rubial, 
una vez constituido el Consejo 
(«encrai Vasco, se constituirán las 
comisiones mixtas de (iobierno-País 
Vasco, una de carácter político y otra 
de carácter económico, que 
comenzarán a discutir la transmisión 

de funciones y competencias al 
órgano regional.

Como es sabido el tema de la 
incorporación de Navarra a este 
Consejo General Vasco quedará 
relegado hasta después de las 
elecciones municipales. Una vez que 
se celebren estas, y se haya 
constituido democráticamente el 
nuevo Consejo Forai y la nueva 
Diputación, el Gobierno determinará 
cual es el órgano forai competente 
que ha de decidir por mayoría 
absoluta de sus miembros si prospera 
la enmienda interpartidos que hay 
presentada al anteproyecto 
constitucional sobre si debe o no 
convocarse un referendum para 
decidir la incorporación de Navarra 
Euskadi.

ELGOBIERNDNOVA - 
A IMPONER AEUSKADI 
UN MODELO DE 
AUTONOMIA
BILBAO, 7 (Logos).- Según 

señala “DEIA”, los medios 
gubernamentales se han extrañado de 
que ET A-militar en su comunicado se 
dirija al Gobierno de Madrid conio si 
este fuera a imponer a Ezukadi un 
modelo de estatuto de autonomía 
conforme a sus intereses.

La constitución será el único 
límite a las aspiraciones de cualquiera 
de los pueblos de España y serán los 
vascos quienes elaborarán su estatuto 
de autonomía. Dé ellos dependerá el 
techo al que quieran llegar. 
Sorprende, además, que desde 
posiciones que se dicen socialistas se 
intente obtener un trato de provecho 
antes de que se apruebe la 
constitución que ya a ser igual para 
todos los ciudadanos del Estado.

El diputado de UCD, por Bilbao, 
don Juan Echevarría Gangoiti, que 
actuó de mensajero para hacer llegar 
al Gobierno la nota de ETA- 
ünicamente señala al penódico

San Sebastián

ATAQUE A UN 
CUARTEL DE LA 
GUARDIA CIVIL

• Lo ametrallaron desde 
un coche en marcha

SAN SEBASTIAN, 7 (Europa Press).—Según un informe 
facilitado por la Comandancia de la Guardia Civil de San 
bastián en la madrugada de hoy, a última hora de la iwche 
de ayer lunes se produjo un tiroteo entre fuerzas de la Guar
dia Civil del cuartel del barrio de Herrera, en San Sebastián, 
y los ocupantes de un automóvil que disparó contra el cita
do cuartel, sin que hubiera heridos en ninguna de las dos 
partes.

Tres individuos que ocupaban un turismo Seat 131 se 
detuvieron en las cercanías del citado cuartel, quedando 
uno de ellos en el vehículo, con el motor en marcha, mien
tras que los otros dos bajaron del mismo y sacaron de deba
jo de sus gabardinas sendas metralletas, con las que hicieron 
disparos hacia el cuartel, lanzando también a su interior un 
explosivo.

Los guardias de la puerta repelieron la agresión, disparan
do sobre los individuos y el vehículo. En el cuartel se pro
dujo rotura de cristales, en el despacho del comandante de 
puesto, como consecuencia de los disparos.

El vehículo fue encontrado a las diez menos diez de la 
noche (unos minutos después de que se produjera el atenta
do) en las proximidades de Rentería a unos 4 kilómetros de 
Herrera. Tenía impactos de bala. Su matricula es SS-0140-J. 
Había sido robado a las 19,30 horas del mismo día, a José 
Salavarría Fernández, vecino de San Sebastián, que había 
presentado la correspondiente denuncia.

bilbaíno: “Mi labor de mero 
intermediarió, ni me autoriza, ni me 
capacita para decir nada sobre este 
tema”. Parece que el realmente 
—añade “DEIA”—na comentado las 
condiciones de ETA-militar 
únicamente con sus hombrés de 
confianza mas estrictos, como 
Femando Abril Martorell, Rodolfo 
Martin Villa y el ministro de la 
Presidencia, José Manuel Otero, pero 
nada ha transcendido de cual pueda 
ser la postura del Gobierno.

BULAS DE RODAMIEN
TOS CONTRA EL 
AYUNTAMIENTO

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).- 
Un individuo, provisto de un gran 
tiragomas, se dedicó a lanzar bolas de 
rodamientos contra los cristales de la 
fachada principal del Ayuntamiento 
donostierra, rompiendo las lunas.

Al oir el ruiao de los impactos, 
miembros de la policía municipal que 
se hallaban de servicio en la casa 
consistorial se asomaron por una 
ventana para observar lo que estaba 
sucediendo. El joven, al ver la 
presencia de la policía, emprendió la 
huida..

SECUESTRADA POR 
ENAMORARSE DE UN 
CHICO COMPROMETIDO

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).- 
La joven M,B.O. de 17 años, que 
habla sido secuestrada por dos chicos 
y dos chicas cuando salía de su 
domicilio, ha aparecido a primeras 
horas de la maefrugada con arañazos 
en la cara, piernas v muslos.

Según ha manifestado, una de laS 
chicas que la secuestró le dijo que el 
motivo del rapto se debía a que ella 
estaba enamorada de su novio, y que 
por eso, necesitaba un castigo.
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Combinación de 
mandos militares

ELECCIONES SINDICALES

DURARAN
HASTA MARZO

Gestorías

L rumor de hoy se acerca a nuestras cosUís, a 
para ser más correctos, a estas orillas del Ebro. 

En los medios catalanes se especula con la próxima 
vacante de la capitanía general de Barcelona por pasar 
a la situación “B" en fecha próxima, el teniente 
general Coloma Gallegos, ñgura de gran prestigio y 
relevancia en los actuales cuadros del Ejército.

Según el rumor, otros dos militares de lo flor 
y nata de nuestro Ejército, los tenientes 
generales, Ibañez Freire, director general de la 
Guardia Civil y Calahorra^ capitán general de 
Aragón, se barajan como sustitutos de Coloma 
Gallegos.

Podría ocurrir, según los rumorólogoj, que si 
Ibañez Freire va a la capitanía general de 
Barcelona, nuestro capitán general duera a la 
Dirección General de la Guardia Civil

En definitiva, que si hiciéramos caso a los 
rumores, es muy posible que en cualquier caso 
nos quedemos sin el teniente general Calahorra, 
que tantos afectos y amigos tiene en nuestra 
ciudad. j

MADRID, 7 (Logos).— 
Hoy finaliza el plazo abierto 
pqr CC.OO. y UGT para la 
celebración de elecciones 
sindicales, cuando se estima, 
según cálculos de distintas 
centrales, que no han 
celebrado elecciones más de 
un 1 5 a un 25 por ciento de 
los trab^adores.

CC.OO concretamente 
piensa que las elecciones 
alcanzarán a un total del 90 
por ciento de la pobláción 
asalariada, y estima, según 
sus propios datos, que ha 
celebrado elecciones hasta 
ahora el 15 por ciento del 
total teórico que puede 
participar. Según CC.OO, las 
elecciones se han celebrado 
ya en más de 5.000 
empresas con participación 
de c as i 7 0 0.0 0 0 
trabajadores, e informa de

especificación de todas sus 
funciones para separarlas 
claramente de las sindicales

delegados en el País Vasco y 
los trabajadores no afiliados 
con 2.988. El sindicato 

y extensión del voto hasta, unitario y la CESUT figuran los 18 años. . - - ? -con 488
iguran 
4 3 9

DATOS GLOBALES
SEGUN CC.OO

representantes, 
respectivamente.

Academias
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazo na
• Ejea de ios

Caballeros 
♦ Borja

q Ule se han 
elecciones 
empresas

solicitado 
en 20.000
más,

celebrarán elecciones, 
porcentaje elevado, 
principios de marzo.

que 
en un 
hasta

LOS SOCIALISTAS 
CATALANES, EN 
CONTRA DE QUE 
NO SE CELEBREN 
ELECCIONES AGRARIAS

SIN IDENTIFICAR LA 
CUARTA VICTIMA DEL 
NAUFRAGIO "MARBEL

VIGO, 7 (Logos).— Hasta el 
momento, ninguno de los 
familiares, de los 27 
desaparecidos en el naufragio 
del buque congelador “Marbel”, 
han logrado identificar al 
cadáver de la cuarta víctima, 
que fue rescatada ayer, por este

El acuerdo determina que los 
tripulantes de los barcos 
palometeros se limitarán al 
lanzamiento de 28 palangres, lo 
que supone una continuidad en 
el uso y costumbre que venía 
prevaleciendo para las

motivo, al igual que en el caso 
del anteriormente encontrado, 
se tendrá que recurrir al

actividades de 
embarcaciones.

La actividad

estas

debió
procedimiento de las huellgas 
dactilares para 
identidad..

conocer su
comenzarse el viernes, pero se 
decidió aplazar la salida hasta 
hoy para aprovechar el fin de 
semana en tierra.

Los grupos parlamen
tarios “Socialistes de 
Catalunya’’, han hecho 
público una nota en la que 
expresan su preocupación 
por lo que consideran la 
discriminación que supone 
para los campesinos el que 
no se realicen elecciones 
agrarias..

Los socialistas se 
muestran contrarios al 
decreto de cámaras agrarias 
y defienden una alternativa, 
que, según la citada nota, 
debería estar basada entre 
otras cosas, en que los 
servicios técnicos pasen a 
depender del Ministerio de 
Agricultura en la perspectiva 
de su futuro, traspaso de los 
organismos autónomos.

TERMINO LA 
HUELGA DE 
LOS BARCOS 
PALOMETEROS

FUTURA LEY PENITENCIARIA
VIGO, 7 (Logos).— Un gran 

número de barcos palometeros 
se han hecho a la mar con 
objeto de reanudar sus 
actividades de acuerdo con la 
decisión adoptada el pasado 
viernes de restablecer la 
actividad en este sector. Hoy 
saldrán los restantes 
palometeros, con lo que se 
pondrán fin a la huelga que se 
inició el pasado día dos de 
enero.

No cruce jamás con 
luz roja, ni siquiera 
cuando no circulen 
vehículos.

MADRID, 7 (Logas).— En el Ministerio de Justicia se 
reunirá hoy por primera vez un grupo de trabajo para iniciar 
los estudios conducentes a la futura ley general 
penitenciaria.

Con esto se inicia la última fase de la reforma 
penitenciaria iniciada hace meses por el Ministerio y cuyos 
principales jalones fueron la reforma del reglamento 
penitenciario, el plan de inversiones de los establecimientos 
penitenciarios y la creación del cuerpo de ayudantes 
penitenciarios.

El Ministerio de Justicia, y concretamente la Dirección 
General de Instituciones Penitenciarias, considera que, 
junto al orden que es indispensable mantener en los 
establecimientos penitenciarios, resulta inexcusable una 
profunda transformación que renueve, el 
sistema penitenciario español vigente con un carácter 
integral, a través de una ley general penitenciaria.

. . Srupo de trabajo que hoy quedará constituido, se 
dividirá en cinco subgrupos sobre: edificios y medios, 
internos trabajos penitenciarios, organización de la 
Dirección General de Instituciones Penitenciarias y Período 
Dos-carcelario.

elíf/a
SANTORAL, Sr. Romualdo, 

abad; S. Ricardo, rey y Sta. 
Juliana.

EL SOL sale a las 7,18 y se 
pone a las 17,40 (hora solar)

LA LUNA sale a las 6,51 y se 
pone a las 17,51 (hora solar)

•

* Lo que se entra por los 
ojos, no ha menester an
tojos.

* Lo que se gana al juego, 
hincha y no engorda.

* Lo que se hace de noche, 
por la mañana amanece.

1596.- Muere el pirata británico 
Francisco Drake, en aguas de la bahía de 
Portobelo, a consecuencia de disentería.

1705.- Guerra de sucesión. Asalto de 
Gibraltar por las fuerzas aliadas 
franco-españolas. La in tempestiva 
retirada francesa malogró la tentativa.

1812,- En Landport, cerca de 
Portsmouth flnglaterraf nace el escritor 
Carlos Dickens. Su niñez fue amarga: 
traba/ó en una fábrica de betún para 
zapatos sufrió humillaciones y 
ve/ámenes, inclusive con la prisión de su 
padre por deudas (1824). Fue gacetilico, 
taquígrafo, empresario de teatro, etc. Su 
sátira social influyó en la sociedad 
inglesa y contribuyó a ciertas reformas. 
El 1 de marzo de 1870 moría

1826.- El Congreso argentino 
nombra presidente de ¡a República a 
Bernardino Rivadavia, que permaneció 
en el poder hasta el 27 de junio del año 
siguiente, en que renunció por la 
oposición de sus adversarios v de algunas 
provincias, marchando a Europa.

MADRID.— Comisiones 
Obreras sigue acumulando 
delegados, según sus propios 
datos, cuando 638.593 
trabajadores de 5.646 
empresas han elegido 
26.589 representantes en 
toda España.

Tras los 13.192 
delegados que se atribuye 
Comisiones figura la UGT 
con 5.809 y USO con 
1.075. Entre las dos últimas 
ELA-STV con 1.592

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

MADRID, 7 (Efe).- No 
se halla cerrado al tráfico 
ningún puerto de montaña o 
itinerario principal, afectado 
por nieve o hielo, según 
informa el Servicio General 
de Carreteras.

Es necesario el uso de 
cadenas en la ruta 
Hupsr.A-Pirineo aragonés, en

el puerto de Somport.
Por otra parte, la N-634, 

de San Sebastián y 
Santander a La Coruña, se 
encuentra cortada por 
desprendimiento, en el 
kilómetro 20, entre Zarauz 
y Guetaria. El desvío debe 
hacerse por Meagas o por la 
autopista de peaje.

CRECE LA HUELGA
DE PNN (Ayer 13.000 en paro)

MADRID, 7 (Logos).— En unos 
13.000 se estima según la coordinadora 
el número de profesores pertenecientes 
a los distintos sectores que ayer 
estuvieron en huelga. El desglose de los 
mismos es el siguiente: PNN de 
instituto: el paro afectaba ayer a treinta 

■y dos provincias y hoy se han 
incorporado algunas más, entre ellas 
Burgos. Más de cuatro mil profesores en 
huelga.

Interinos de EGB: confirmados 
4.20 9 a falta de los datos 
correspondentes a otras provincias.

Formación profesional: entre 2.100 
y 2.200. Falta conocer los datos 
referidos a cuatro provincias.

Universidad : confirmados hasta 
ahora el paro realizado en unas catorce 
facultades, cuatro conservatorios y ocho 
escuelas universitarias, y están 
pendientes de confirmación' otras 19 
facultades. Hoy se ha unido al paro la 
Autónoma de Barcelona.

debería ser el Ministerio quien se pusiera 
de acuerdo, igual que lo hizo para no 
celebrar la entrevista que estaba 
concertada para el viernes. Fuentes del 
Ministerio indican que cada director 
general tiene sus propias obligaciones y 
que resulta mas conveniente que sea la 
coordinadora la que ultime las fechas. 
Agregan estas fuentes oficiales que el 
acuerdo unánime para no admitir el 
diálogo el pasado viernes obedeció a una 
postura común ante la convocatoria de 
manifestación programada mientras se 
celebraba la reunión”, de no haberse 
convo cado aquella manifestación 
—agregan las fuentes— la entrevista se 
habría celebrado.

ENCUESTA ENTRE MAESTROS 
LICENCIADOS A PETICION DE 
LOS PROFESORES

r

SIGUEN LAS 
GESTIONES PARA 
LA ENTREVISTA 
EN EL MEC

^^DR^D, 7 (Logos). — A petición de 
la comisión permanente de maestros 
licenciados, el Ministerio de' Educación 
y Ciencia cursara a todas sus 
delegaciones provinciales una encuesta

MADRID, 7 (Logos).— La entrevista 
entre la coordinadora intersectorial de 
PNN y los altos cargos del Ministerio de 
Educación y Ciencia, se podrá celebrar 
eri el momento que sea factible para los 
directores generales y siempre que sean 
los propios representantes del 
profesorado los que concierten el dta y 
la hora, según ha podido saber Logos 
después de consultar a las dos partes.

Las fuentes de la coordinadora han 
señalado que se les han comunicado los 
teléfonos de cada director general 
implicado en el tema (de personal, de 
enseñanzas medias, de Educación Básica 
y de Universidades), para que gestionen 
la reunión, aunque según estiman.

para censar a todos estos docentes 
conocer su' situación académica 
antigüedad.

DIMITE EL DECANO DE 
LA FACULTAD DE DERECHO 
DONOSTIARRA

y 
y

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).- 
decano de la Facultad de Derecho, 
profesor Salcedo, ha presentado al 
rector del distrito universitario vasco, 
doctor Martin Mateos, la dimisión de su

El

cargo alegando disconformidad con las 
orie7itaciones acordadas por la junta de 
facultad. Entre ellas destaca la 
restricción del contrato, mediado de 
curso, a una serie de profesores de la 
citada facultad.

efemérides
1834.- Fundación en Madrid de la 

Academia de Ciencias Naturales, basada 
en la hasta entonces Academia Naturae 
Curiosorum. Es la actual Real Academia 
de Ciendas Exactas, Físicas y Naturales.

1862.— Fallece en Madrid el político 
y literato Francisco de Paula Martínez de 
la Rosa. Graduado en leyes por la 
Universidad de Granada, fue catedrático 
de Filosofía Moral en la misma (1808). 
Por sus ideas liberales estuvo desterrado 
por el absolutismo en el Peñón de la 
Gomera, liberado en 1820, y de nuevo 
desterrado (1823). Posteriormente fue 
diputado, jefe del Gobierno (1834), 
ministro de Estado (1843-46) y 
presidente del Congreso (1851 v 1858).

18 78,— Muere el papa Pío IX. 
Durante su reinado el territorio romano 
fue integrado al reino de Italia, a lo que

el se opuso declarándose prisionero en el 
Faticano definió el dogma de ¡a 
Inmaculada Concepción y proclamó el 
dogma de la infalibilidad pontificia.

1930.- Fuelven a sus cátedras. 
Ortega y Gasset, Femando de los Ríos, 
Jimenez de Asúa, Sánchez Román y 
García Faldecasas, separados de la 
docencia durante la dictadura de Primo 
de Rivera.

Eallece en accidente aéreo el 
"as” de la avición soviética Carlos 
Neromen.

1942.- Uruguay se alza con la 
victoria en el XFI campeonato de fútbol, 
jugado en Montevideo.

1977.- El almirante Stansfield 
Turner, designado director de la CIA. En 
el momento de su nombramiento era 
comandante en jefe de las tropas de la 
OTAN en el sur de Europa.

1977.- Muere en Suiza el poeta 
español, exilado, José Herrera Petere. 
Fue Premio Nacional de Literatura en 
1938, por su novela “Acero de Madrid”. 
Ten ía 6 7 años de edad.

e/ tiempo
MADRID, I (Efe).- Se 

mantiene la situación 
anticiclónica en la Península, 
aunque debilitándose lentamente.

Para mañana, el tiempo será en 
general estable.

En Galicia habrá cielo nuboso 
con algunas lluvias o lloviznas. La 
nubosidad será escasa en las 
demás regiones.

Las temperaturas continuarán, 
en su mayoría, suaves durante el 
día y con heladas por la noche en 
zonas del interior.
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CONCIERTO DEL 
ESTADO CON RENEE

SISTEMATIZADAS 
LAS ENMIENDAS AL 
ANTEPROYECTO CONS
TITUCIONAL

a
y 
y

. Se 
c i ó n 
isüia, 
ente.

e 
í 
n

cincuenta mil millones 
pesetas.

COOPERATIVA VIRGEN 
DE LA ESPERANZA

la junta de 
analizó dos 
de reforma 
una sobre las 

que han de

•634, 
n y 
a, se 
por 

n el 
irauz 
debe 
or la

parque de Doñana. 
También

En el Ministerio
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Orden del día para el pleno del Congreso

ACUERDO PESOOERD 
COR MARROECDS

MADRID, 7 (Logos).— La junta de portavoces de^ 
Congreso estableció el orden del dta del pleno que tendrá 
lugar el dta 15, en el que se. aprobará si lo determina la 
comisión de Asuntos Exteriores, el acuerdo pesquero con 
Marruecos y el acuerdo de doble imposición entre Espáña y 
Canadá-

9 Se celebra el día 15 y tratará de 
otros muchos temas de interés

ra
■ O
>a 
el
jr 
y 
la

el 
el 
la 
'e
e 
e 
n 
e

.Se verá también en este pleno 
una interpelación del diputado 
socialista señor Ballesteros sobre 
la industria textil del Guadalorc, 
otra del diputado señor 
Camacho sobre el aumento de 
pensiones y una interpelación 
del diputado de la minoría 
catalana señor Roca sobre la 
situación de los servicios de 
Correos en Barcelona.

La junta de portavoces 
remitió a la comisión de Justicia 
dos proyectos de Ley uno sobre 
la modificación del artículo 273 
de la Ley de Enjuiciamiento 
Civil y otro sobre la 
modificación del artículo 166 
de la Ley de Enjuiciamiento 
Criminal, así como del proyecto 
de ley de protección 
jurisdiccional de la defensa de 
los derechos fundamentales de 
la persona. También considerará 
el pleno los órdenes del día 
Îendientes de las Comisiones de 
usticia. Asuntos Exteriores, 

Presupuestos, Presidencia, 
Comercio y Turismo,* 
-peticiones y Educación y 
Ciencia.

Se designaron dos comisiones 
mixtas, una de presupuestos y 
una interior para determinar el 
proyecto de límites a las 
qpSí^ioiies de crédito para 
financiar las corporaciones 
locales y otra de las comisiones 
de Agricultura y.Obras Públicas 
y Urbanismo, pára examinar la 
proposición de ley socialista 
para la mejor utilización del

presentadas por los 
parlamentarios de Ceuta y 
Melilla al anteproyecto de la 
Constitución, en relación con 
ambas ciudades”, ha sido el 
principal acuerdo adoptado por 
los parlamentarios de U.C.D., 
reunidos en Ceuta, encabezados 
por el presidente del Senado, 
Antonio Fontán, y el primer 
secretario del Congreso José 
Luis Ruiz Navarro, que 
ostentaba la representación del 
presidente dicha Cámara, señor 
Alvarez de Miranda.

Los diputados y senadores de 
U.C.D. en número superior a la 
treintena, acordaron asimismo, 
según se recoge en el 
comunicado final de la reunión 
facilitado a los medios 
informativos” solicitar al 
Gobierno el urgente desarrollo 
de las bases de la Ley de 22 de 
diciembre de 1955, con objeto

administrativos, económicos y 
firiancieros de Ceuta y Melilla, 
así como se inicie un proceso de 
inversiones oficiales y de apoyo 
a la iniciativa privada, que 
garantice el crecimiento integral 
de ambas ciudades”.

con la ayuda de una sola 
sefcretaria y han preparado en 
fichas y sobres las enmiendas 
presentadas por cada grupo.

Al mismo tiempo se está 
ordenando el conjunto de 
enmiendas para su publicación, 
a fin de que cada diputado 
cuente con un juego de 
enmiendas para seguir los 
debates.

MADRID, 7 (Logos).— Dos 
mil ciento treinta y tres escritos 
dé enmiendas al anteproyecto 
de Constitución se encuentran 
ya casi a punto, sistematizadas 
por temas por temas y por 
artículos, a fin de que los 7 
ponentes puedan enfrentarse al 
trabajo a partir, del próximo 
jueves. Los letrados del 
Congreso, señores Rubio 
Llórente, Garrido Falla y 
Serrano Alberca han trabajado 
duro a lo largo del fin de semana

MAÑANA REUNION COMI
SION PERMANENTE PARLA
MENTARIOS ANDALUCES

ALMERIA, 7 (Logos).- 
Mañana en la Diputación 
Provincial se reunirá por primera 
vez la comisión permanente de 
la asamblea de parlamentarios 
andaluces, en la que se tratarán 
asuntos relacionados con la 
marcha de las negociaciones del 
régimen pre-autonómico para 
Andalucía.

LAS DEUDAS CON LA S.S.: 
250 MIL MILLONES DE PTS.

CINCUENTA MIL DE AHORA Y 
DOSCIENTOS MIL DE ETAPAS 
ANTERIORES

•
 Los socialistas armaban ayer noche un 
taco de padre y muy señor’ mío en el 

neofranquista Club "SIGLO XXI" conver
tido no sé bien por qué, en casi la única 
palestra para la conferencia política "tras

cendente". Felipe González ocupaba ayer 
tarde la tarima de los oradores y abajo, 
entre los asistentes de siempre (casi todos 
ex-ministros de Franco) se sentaron desta
cados miembros del PSOE, del PSP y de 
otros grupos de izquierda. La conferencia 
del líder socialista duró casi hora y media 
pero como siempre ocurre en esta clase de 
encuentros políticos lo sabroso estuvo en el 
coloquio final. En ese coloquio se produje
ron los choques entre los socialistas y los 
franquistas que, tradicionalmente, usu
fructúan la opinión en ese extraño club 
político. Con Alfonso Guerra y sus alusio
nes directas empezaron los insultos por lo 
bajini entre el personal. Alfonso Guerra 
metió toda la caña que pudo a ese singular 
auditorio madrileño, que por otra parte no 
tardó en reaccionar. Dicen que si no es por 
la mano izquierda de Ruíz Jiménez el 
guateque político habría terminado como 
el rosario de la aurora. A la vista de lo que 
allí ocurrió entiendo que el famoso Club 
"Siglo XXI" ha perdido buena parte de su 
prestigio como foro político de actualidad. 
Hay tesis que no son digeridas con la 
suficiente comprensión por parte -del audi
torio tradicional, y hay conferenciantes cu- 
yos'postulados políticos no pueden encon
trar un sano debate en esos ambientes. Lo 
sucedido ayer va a obligar a la clase políti
ca madrileña a buscarse un nuevo foro, me
nos mediatizado y menos susceptible de en
furecerse cuando se les miente a sus asiduos 
el pasado político que tuvieron.

presentarse tras una 
interpretación y otra sobre la 
confusión que se produce entre 
la defensa de enmiendas a la 
totalidad y los debates a la 
totalidad para la toma en 
consideración de los proyectos.

Por último, se hará otra 
reforma reglamentaria a fin de 
crear comisiones para los 
asuntos de encomiende el 
Consejo de Europa, como por 
ejemplo uno sobre la 
Salvaguarda del patrimonio 
artístico y arquitectónico.
apoyo a CEUTA
V MELILLA
,, CEUTA, 7 (Logos).— 

Apoyar las enmiendas

MADRID, 7 (Logos).— El 
Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social no se muestra 
muy favorable a ofrecer datos 
sobre las deudas de las empresas 
a la Seguridad Social, pese a 
que, en un principio cuando se 
supo la cifra quede adeuctahai;, 
el propio ministro parecía 
dispuesto a facilitar cuentas 
claras. En ese sentido, se dijo 
que la Dirección General de 
Personal, Gestión, y 
Administración estaba 
elaborando un informe sobre el 
tema.

Datos facilitados a Logos 
puntualizan que es muy difícil 
lograr una contabilidad clara, 
pues la diyersificación de las 
deudas (moYatorias, fraudes...) 
dificultan tal cometido. Sin 
embargo, en los últimos ocho 
meses, las deudas ascendían a

Las mercancías aprehen 
didas en las aduanas

. 1.7.50 millones de pesetas es el valor de las mercancías
' aprehendías por los servicios aduaneros espáñoles durante 
t los diez primeros meses de 1977, según declaraciones del 

director general de Aduanas, Germán Añiló, a la revista 
( Fomento de Producción.

La cifra supone un incremento del 70 por cien con 
I respecto al mismo periodo del año anterior. En estos da- 
. los se incluye la aprehensión de siete toneladas de cáñamo 

•odio o marihuana y diecinueve kilos de cocaína, por un 
( total de 810 millones.

Entre los productos que entran de forma ilegal en Es- 
I paña con más frecuencia están, el tabaco, apartos de re- 

producción de imagen y sonido, oro, piedras preciosas, 
I material fotográfico, calculadoras y automóviles.

pesetas, pero, las deudas 
anteriores a la etapa del nuevo 
mini.sterio alcanzan los 
doscientos mil millones de 
pesetas, lo que quiere decir que 
la deuda actual es de doscientos

El ministro de Obras Públicas 
y Urbanismo, Joaquin Garrigues 
Walker, ha recibido a la junta 
gestora de la Cooperativa virgen 
de la Esperanza, cuyos vecinos 
se manifestaron el pasado
viernes ante el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo. 
También asistieron a dicha 
reunión los diputados Soriano 
Benítez de Lugo (UCD) 
Rodríguez Valverde y Turrión 
(PSOE) y Sánchez Montero (PC) 

En la reunión. Garrigues 
llamó personalmente al ministro 
de Trabajo, Sr. Jiménez de Parga, 

I porque es de dicho Ministerio de 
quien depende la antigua Obra 
Sindical de Cooperación.

La junta gestora, informa el 
Ministerio, hizo una detallada , 
exposición de todos los hechos 
acaecidos a lo largo de doce 
años y las dos estafas y una 
presunta más de que han sido 
objeto.

El ministro encargó al 
inspector general de servicios, 
que, sin perjuicio de las 
actuaciones judiciales que en la 
actualidad se están llevando, 
preste su ayuda como asesor y 
realice las gestiones pertinentes 
con los organismos implicados 
para que el problema se 
solucione.

directivos de RENFE, al frente 
de los cuales ha asistido Plácido 
Alvarez Fidalgo, presidente de la 
empresa, para debatir las bases 
técnicas sobre las que se piensa 
formalizar, en un futuro 
inmediato, un contrato, 
programa entre el Estado y la 
Sociedad. Este tendrá por objeto I 
establecer un nuevo marco de I 
relaciones entre ambos, que I 
defina las actuaciones I 
encaminadas al análisis de los I 
déficits de explotación I 
producidos en la red, de las I 
obligaciones de servicio público I 
impuestas a la Sociedad y sus I 
compensaciones, así como la I 
rentabilidad de las inversiones y I 
ios datos representantivos de su I 
gestión y de los niveles de I 
calidad prestados. I

A las reuniones se I 
incorporarán .representantes de I 
los Ministerios de Economía y»| 
Hacienda, con objeto de definir I 
el marco actuación económico^ I 
financiera de actuación I 
de la empresa. I

COMISION DELEGADA 
PARA ASUNTOS 
ECONOMICOS

Mañana, se reunirá 
nuevamente la comisión’ 
delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos, en el 
palacio de La Moncloa, y 
presidida por Adolfo Suárez. 
Esta reunión iba a celebrarse 
hoy, pero ha sido propuestí 
según se ha informatio en 
fuentes próximas al Ministerio 
de Economía.

Esta será la tercera vez que la 
comisión delegada se reuna bajo 
la presidencia del titular del 
gabinete.

Los temas a tratar en dicha 
comisión, aunque aún no ha 
sido elaborado el orden del día, 
se estima (jue serán, 
prácticamente los mismos que 
de la reunión anterior. Es decir, 
(^uc volverá' a tratarse el plan 
energético nacional, el decreto

^^^Seiscientos cincuenta y dos mil ciento se- 
tenta y cuatro años de prisión parece que 

van a ser solicitados para el SEÑOR MON
TADAS, hijo del conde de Reus, por estafa 
colectiva de mil quinientos millones de pe
setas, y eso sin contar el delito de fuga de 
capitales cometido a un tiempo por el mis
mo individuo. El calcula lo acabo de reali
zar a la vista de la petición hecha por el mi
nisterio fiscal para el único joven supervi
viente de los tres que asaltaron la gasolinera 
zaragozana de Casablanca llevándose un bo
tín de noventa y tantas mil pesetas. Como 
se recordará, dos de los tres atracadores pe
recieron carbonizados en el incendio que si
guió al motín de la cárcel de Torrero. Pues 
eso: a la vista de la solicitud del fiscal, para 
este atracador, no hay más que hacerle al 
señor Muntadas la regla de tres correspon
diente a los mil quinientos millones de pe
setas de botín alcanzados, y: nos sale la ci
fra de años indicada más arriba. Creo que 
no me he equivocado; si piensan que lo he 
hecho, hagan la cuenta y compruébenlo. 
Eso, como dig-o, sin aplicar al “caso Munta
das'’ ninguna penalización por su huida al 
extranjero, que si lo añadimos tendríamos 
que hacer la cuenta de otra manera.

Transjjortes y Uomunicaeionci 
se ha celebrado una primera 
reunión de trabajo presidida por 
«■ 1 s u b 1 <í c r e t a r i o (leí 
departamento, don Ignacio 
Bay (j n Mari m c n t r <; 
rcprcicnlantcs del mismo y

sobre la banca extranjera y su 
autorización para establecerse I 
en España y el estatuto de la I 
emnresa pública, entre otros. |

No^ se espera que en la 
comisión se toijue el tema de las I 
cuotas d(í la Seguridad Social, I 
puesto (jue en esto ya hubo un
aeuenlo inicial. +1111! CONSUMA 

PRODUCTOS 
ARAGONESiS
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ABOGADO DE EMPRESA, AGREDIDO

Por el viaje del rey Juan Carlos a Peki'n

Sgrimyieçâ
Tras una reunión en el despacho del delegado de 

Trabajo de Madrid, un letrado que defendía los inte
reses de una empresa en conflicto laboral fue agredido 
y brutalmente apaleado por un grupo de cien perso
nas, que se supone eran trabajadores de la empresa 
que defend ía. Con tal motivo, el Colegio de Abogados 
de Madrid ha hecho un llamamiento a la opinión 
pública por lo que supone un atentado a la libertad de 
defensa, y señala, además, que ejercitará las acciones 
legales para el descubrimiento y castigo de los culpa
bles.

en el Este China Popular vería con buenos^ 
ojos el ingreso de España en la 
OTAN (aliada en potencia 
contra la URSS)

¡63,63 POR CIENTO! AUMENTO DE PENSIONES 
PARA LOS AUTONOMOS

Con objeto de que a partir del 1 de julio de este 
año todas las pensiones mínimas por jubilación se 
igualen en 12.600 pesetas al mes, de los trabajadores 
autónomos (unos 130.000 cuando acabe el año) se ve
rán incrementadas en estos seis meses de un mínimo 
actual de 7.700 a 9.900 este mes y a las citadas 
12.600 en julio, lo que va a suponer un incremento 
del 63,63 por ciento.

Para los mínimos del régimen general (404.000 be
neficiados al finalizar el año 1978) la subida repre
senta el 35,48 por ciento, con objeto de llegar 
también en julio a las citadas 12.600 pesetas. Así, del 
mínimo actual de 9.300 se pasa a 10.800 en enero 
para llegar a dicha cifra, que será ya igual para todas 
las pensiones mínimas, cuando en la actualidad había 
diferencias de hasta 2.000 pesetas.

J.1Í COLCHERO 1
Enviado especia/

BUDAPEST, 7

ES DIFICIL UNA FORMULA DE 
REVALORIZACION PERMANENTE

ft

Los técnicos no encuentran una fórmula ideal para 
la revalorización permanente de las pensiones 
después de haber estudiado distintos criterios de por
centajes fijos, incrementos lineales y diversas fórmulas 
mixtas. Hasta ahora el sistema seguido se basa en 
realizar diversos “cortes" o tramos de las pensiones a 
los cuales se les aplica un porcentaje de aumentos dis
tinto que va decreciente, de forma que las pensiones 
de menor cuantía resulten las más revalorizadas.

SOLO UN 0,8 POR CIENTO
Cuando hasta el vicepresidente para Asuntos 

Económicos, Fuentes Quintana, consideraba que era 
un éxito que el coste de vida subiera en diciembre pa-^ 
sado sólo un 2 por ciento, resulta que llegan las cifras 
oficiales y nos dicen que en realidad ha sido el 0,8 por 
ciento. No sabemos que misterios tienen las estadísti
cas, aunque posiblemente esa alegría consumista de 
otros años no lo ha habido en las últimas fiestas. 
También, muchas autorizaciones de aumentos de pre
cios se han pospuesto a enero. Sin embargo, no hay 
ppr qué echar las campanas al vuelo y un aumento del 
coste de vida superior al veinticinco por ciento es un 
señor aumento. Lo que no comprendemos es cómo 
puede pararse la inflación si el tope del 22 por ciento 
de aumento salarial se había establecido en base a que 
el coste de la vida iba a subir el 30.

ft

En la Europa del Este ha produ
cido sorpresa la noticia de que el 
Rey de España visitará Pekín segu
ramente a mediados de este año-. No 
se esperaba que el primer viaje de 
don Juan Carlos a un país comunis
ta fuera a la China Popular, sino a 
una nación europea miembro del 
COMECON o del Pacto de Varso
vie.

En círculos periodísticos —que 
en Budapest, como en todos los 
países comunistas, están identifica
dos con los políticos— constató cu
riosidad y recelo por el hecho de 
que ia ostpolitik española a nivel de 
jefe de Estado comience por China. 
Preocupa que la nueva democracia 
española pueda estrechar sus rela
ciones de manera intensa con Pe
kín, que, incluso, verían con bue
nos ojos'el ingreso de España en la 
OTAN (para China, la OTAN es 
una aliada en potencia contra la 
URSS).

Conviene disipar el recelo de los 
partidos en estos países del Pacto 
de Varsovie por el próximo viaje del 
Rey a Pekín. La China Popular fue 
el primer estado comunista que es
tableció relaciones con España —ha
ce más de un lustro— y ello puede 
haber pesado a la hora de fijar prio
ridades. Además, este viaje real hay 
que contemplarlo en el marco de 
nuestra política con el Continente 
asiático en su conjunto (ya que, por 
lo visto, visitará también Japón y la 
India, donde estuvo anteriormente 
siendo príncipe de España). Por 
otra parte, aün en el supuesto, de 
que el Rey no haga escala en el via
je hacia Asia en ningún país del Pac
to de Varsovie parece que sí existen 
planes de visitar más adelante la 
URSS.

cú, del que ahora es oficialmente 
fiel aliado, no sólo en lo militar, si- L 
no también en lo ideológico. El ’ 
Pravda, de este país, el órgano del 
PC magiar, el "Nepzsabadsag", se - 
despachó la semana pasada con un 
duro editorial contra el eurocomu- 
nismo español —contra los “here
jes", Carrillo y Azcárate—siguiendo ,.v 
la línea de la revista soviética “Tiem
pos Nuevos". “

HUNGRIA NO ESPERA

Hungría está interesada en inten
sificar las relaciones con España, co
mo nueva potencia del mundo capi
talista democrático. Hungría practi
ca una activa política de acercamien
to y entendimiento con los países 
occidentales. Ese despliegue inter
nacional le permite aspirar a una 
mayor autonomía respecto a Mos-

MARTIN VILLA

DIFICIL MERCADO DEL TRABAJO

Según estimaciones de diversas fuentes y dada la 
esperada actividad económica para el presente año, no 
parece que mejore el mercado de trabajo en España, 
por lo que los actuales desequilibrios se mantendrán e 
incluso crecerá el paro en muchas provincias.

Jalas las 
aataiBBiias

EL ARBITRAJE COMO SOLUCION
Después de casi tres semanas de huelga en 

construcción de ios trabajadores de la provincia
la 
de

Pontevedra, se ha acordado la vuelta al trabajo entre 
trabajadores y empresarios, en base al sometimiento 
mutuo del laudo arbitral del delegado de Trabajo de 
aquella provincia. El mayor problema reside que en 
algunos empresarios se niegan a lo acordado de no im
poner sanciones por dicha huelga por cuyo motivo la 
Asociación de Empresarios deberá gestionar su anula
ción.

wpueilsn
UNA QUINIELA

Dejando aparte los buenos resultados en el País 
Vasco está obteniendo la central ELA-STV, a nivel 
nacional, una quiniela sobre las actuales elecciones 
sindicales podría ser, a nuestro juicio: CC.OO. 35 por 
ciento; U.G.T. 25 por ciento; Independientes 15 por 
ciento; U.S.O. 8 por ciento, C.S.U.T. 3 por ciento y 
S.U. 2 por ciento.

serisu^ES
LA FINANCIACION DE LA CAMPAÑA DE U.G.T.

ft Al parecer la U.G.T. ha recibido un préstamo de 
ft diez millones de marcos de uno de los más potentes 
y sindicatos mundiales; el de los trabajadores del auto- 

móvil de los Estados Unidos, y que han logrado exce- 
lentes convenios colectivos (Ford, General Motors, 
etc). Ai propio tiempo, tramitan otro crédito en

¿ Europa, que podría venir por mediación de un aval de 
ft las centrales internacionales en donde participa la 
ft U.G.T. como la Confederación Internacional de Or- 
ft ganizaciones de Sindicatos Libres y la Confederación 
ft Europea de Sindicatos, ambas con mayoría socialista.

Para la concesión .de este crédito, no podría ser ajeno 
el banco que posee la central sindical alemana D.G.B. 
En definitiva, la U.G.T. ha empezado, a destacar en la 

Z campaña electoral, televisión incluida, con estos crédi-

BARCELONA, 7 
(Europa Press).— El 
ministro del Interior don 
Rodolfo Martín Villa, ha 
hecho unas declaraciones a 
“El Correo Catalán”, en las 
que, entre otras cosas, y con 
referencia a las autonomías 
afirma que el presidente 
Tarradellas “tiene bastante 
razón cuando dice que esta 
carrera de autonomías 
generalizadas es unatcarrera 
loca”.

“Eso no puede ser, dice 
el ministro, aparte de que 
tengo que ser sensible, y lo 
soy, al peligro de que se 
produzca una desintegración 
de España, lo cierto es que 
sería tratar con una misma
m e d ida 
diferentes”.

El señor 
Señala:

realidades

Martín Villa, 
‘‘Estamos

reaccionando frente a una 
excesiva centralización del 
Estado. Eso de la 
centralización parece que ha 
sido malo. Quizá sería peor 
una actitud uniforme de las 
autonomías. Es evidente 
que hay un proceso de 
las poblaciones españolas y 
al que mis paisanos de León 
tienen igual derecho que los 
catalanes. Pero las 
soluciones autonómicas de 
León y Castilla no tienen la 
misma medida, y no deben 
tener, por tanto la misma 
confección. Hemos de 
reconocer que Catalunya es 
una comunidad que habla 
de forma distinta, que tiene 
una cultura y unas 
costumbres distintas y que, 
por tanto, tiene que tener 
una solución política 
distinta. Lo cual no quiere

Quizá este Hungría un poco de
cepcionada porque el nuevo estado 
democrático no le hace demasiado 
caso. Aquí hubieran visto con agra
do que Suárez incluyera en su pri
mera gira por el este a Budapest. El 
motivo de que Hungría no sea más 
importante desde la perspectiva es
pañola creen que puede deberse al 
reducido número de nuestro comer
cio bilateral, que no llega a 35 mi
llones de dólares en las dos direccio-

4 
/5

nes y es, s¡ se exceptúa a Bulgaria, 
el menos importante del área del 
COMECON.

No obstante, en Budapest se es- 
pera la visita oficial de Marcelino 
Oreja para el próximo mes de abril, ~ 
el primero de un ministro español 
de Asuntos Exteriores a la Repúbli
ca Magiar, que es hoy la nación rhás 
liberalizada —en lo económico y en 
lo político— de la Europa del Este.

decir solución privilegiada. 
Ese es otro tema. Resulta 
evidente que no se puede 
generalizar: lo que es bueno 
para Catalunya puede no 
serlo para el País Vasco, o 
para otros pueblos 
españoles, y no porque unos 
téngan mas capacidad de 
autogobierno que otros, 
sino porque hay unas 
tradiciones, unas 
costumbres, un hecho 
diferencial, y una voluntad, 
e incluso una “liturgia" 
autónoma que exige 
tratamientos distintos".

ORDEN PUBLICO: 
NO MAS INDULTOS

E n relación con 
concesión de indultos.

la 
el

señor Martín Villa 
manifiesta; “Soy contrario a 
la concesión de nuevos 
indultos. Creo que no es 
bueno mantener largamente 
abierta una posibilidad de 
indulto. Al recluso le incita 
a la coacción y a la 
indisciplina, y al ciudadano 
le intranquiliza y le 
introduce en un clima de 
inseguridad y desconfianza. 
Los indultos estaban

totalmente justificados en el 
momento oel advenimiento ; 
de la Monarquía y en >: 
algunas decisiones I 
posteriores. Ÿo he sido > 
claramente partidario déla» 
concesión de la amnistiai ■ 
sobre todo pensando en 1^ I 
problemas dél País Vasco. ’ i 
quiero decir, en honor a la * 
verdad, que en esta actitudi a 
me han acompañado S 
dirigentes de las fuerzas 9 
Orden Público, cuya# 
opinión tiene, evidenter 
mente, su peso aunque Ja F 
decisión última corresponda » 
al Gobierno. Pero creo j 
una vez clarificada la ? 
transición política no tiene g 
sentido la concesión o® | 
nuevos indultos". I

Respecto a la presencia | 
de elementos del antiguo . 
régimen entre las fuerzas de a 
la Policía, el ministro d^ T 
Interior, afirma: *‘Vo 1^ 
pediría que me ayuden a 
abandonar cada vez rn^ ’ 
enjuiciamiento político d .
la Policía y lo sustituya" 
por un juicio sobr^ á
eficacia. Insisto: he |
por la reforma y no po*' g
depuración”. g
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MADRID, 7 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- En 
la sede central de la UCD reina el optimismo, como consecuencia 
de lo que consideran gran éxito de la campaña “UCD, en 
marcha”. El éxito lo cifran en una doble vertiente: hacia fuera y 
hacia dentro del partido. Del partido hacia fuera, piensan que la 
campaña habrá tenido una honda influencia sobre masas de 
ciudadanos de cara a unas próximas elecciones. Es curioso, pero 
portavoces del partido gubernamental me vuelven a insistir en la 
posibilidad de que tengamos otras elecciones legislativas antes de 
las municipales.

MUY SEGUROS DE SI MISMOS

Esa insistencia hay que 
interpretarla en el sentido de que 
se sienten muy seguros no sólo 
de mantener los resultados del 
15 de junio, sino incluso de 
incrementarlos. A lo mejor por 
eso dicen lo de que los socialistas 
están nerviosos y cometen 
chiquilladas.

El éxito en la vertiente 
interna del partido lo cifran en 
las positivas repercusiones de la 
movilización de sus cuadros y 
afiliados en todas las provincias. 
Hablan también de un 
importante fomento de la 
militancia, que antes de la 
campaña fijaban en unos 60.000 
afiliados. En los mítines de estos 
días se han repartido muchas 
fichas de afiliación. Están 
planeando una campaña de. 
anuncios en los periódicos

U CD no terne 
a las nuevas 
formaciones 
de derecha

derrotados”
Areilza, Satrústegui, Larroqué...
“están en el foso y de ahí no los’ 
saca nadie"

locales con la misma finalidad. 
Después piensan publicar los 
resultados de la campaña en 
número de nuevas afiliaciones.

Me aseguran que las dos ideas 
fundamentales de los mítines 
han sido la unidad del partido y 
la reafirmación de la práctica de 
una política de centro sin 
apelativos. Hablan de una total 
cohesión de las antiguas 
tendencias que confluyeron en 
UCD. Y no dan la menor 
importancia al florecimiento de 
esos grupos paralelos de las tres 
corrientes fuera de UCD: la 
Acción Ciudadana Liberal, la 
pretendida Democracia Cristiana 
y los socialdemócratas en tomo 
a Fernando Suárez y Manuel 
Cantarero. “Son los derrotados, 
los que no quisieron estar en 
UCD o por creerse más 
antifranquistas que nadie, o 
porque se enfadaron por el lugar

**Soii los

poco lucido que se les daba en 
las listas electorales’'’: ese es el 
juicio que escucho de un 
portavoz del partido de Suárez. 
Y más: “que UCD no va a 
dirigirse a ellos para nada, pues 
son ellos los que se supone que 
deberian tender a integrarse con 
nosotros’’. Y salen, entre otros, 
ios nombres de Areilza, 
Satrústegui, Larroque, García 
Madariaga, Ramón País. “Están 
en el foso y de ahí no les saca 
nadie; son marginales’’, añaden.

SILVA LES CAE 
MEJOR

Reafirman que no habrá 
coalición con Alianza Popular, 
pero se alegran mucho de la 
invitación y de que la 
presidencia de esa formación sea 
ocupada “por un hombre tan 
dialogante como Federico 
Silva”. Confirman que las 
relaciones de Adolfo Suárez con 
Fraga no son buenas pero que sí 
lo son sus relaciones con Silva.

En cuanto a la actitud 
negativa de los empresarios, 
manifestada en su reunión del 
domingo, en Madrid, en la sede 
de UCD esperan que 
recapacitarán y se darán cuenta 
de que su futura política tiene 
que coindir con la de UCD, ya 
que el pragmatismo impedirá 
que se alíen con AP, Y aseguran 
que la presión empresarial no ha 
tenido efectos sobre el 
Gobierno. “¿No se dan cuenta 
los empresarios de que con un 
Gobierno socialista les iría 
bastante peor? ”, se preguntan. 
Más vale que se percaten de que 
les interesa un Gobierno UCD 
con una mayor justicia social**, 
concluyen.

Dentro del clima de 
optimismo ucedista de que les 
hablaba, hay que reseñar que allí 
consideran como absolutamente 
prioritario el tema de la 
Constitución. Y se hacen lenguas 
de que “Suárez está en plena 
forma, cada vez mejor, muy 
formado, con un profundo

AREILZA Y SATRUSTEGUI:
Dos "fracasados” para la UCD 

dominio de los temas, que son 
enfocados por él con gran 
sensatez’’, se diría que están en 
el paraíso estos muchachos. No 
seré yo quien intente hoy 
romperles el encanto.

ANTE UN POSIBLE "BOOM" TURISTICO

ffliCIIK PJBJ fXIBIIN JEHUS
N una visita a Londres nuestro Secretario 

de Estado para el Turismo, don Ignacio de 
Aguirre ha afirmado que este año será el 
"record" turístico en España. Parece ser 
que más de treinta y seis millones de 
visitantes llegarán a nuestro país 

procedentes sobre todo de Europa. El señor Aguirre, 
que estaba en Inglaterra precisamente para 
promocionar el lanzamiento del turismo inglés en 
España —el más antiguo en nuestro país de sol—, ha 
afirmado que los extranjeros van a venir en gran 
cantidad gracias a la devaluación de la peseta y a pesar 
del aumento del treinta y cinco por ciento de los 
precios de hoteles y de los incrementos de todo orden 
que han experimentado los precios en España.

OS hemos de alegrar de que venga el 
turismo en buena hora puesto que es la 
fuente más segura de ingresos y de divisas. 
Pero a la vez hemos de lamentar que ello se 
deba a que nuestra peseta vale menos y 
como dice muy bien don Ignacio de 

Aguirre, a "la bonanza económica que atraviesan la 
mayoría de países europeos". O sea que se debe a que 
f^osotros cada vez somos más pobres y los países 
turísticos de nuestro continente cada vez son más 
ricos, con relación a nuestra asenderada peseta. 
Nosotros nos debatimos en los dramas económicos 
más agudos y ellos gozan de una segura prosperidad. 
Así se, ve por ejemplo, en el caso de Inglaterra; el 
turismo inglés había descendido porque la libra estaba 
a ciento diez pesetas y hoy está a ciento cincuenta y 
seis. Por esta razón, aunque aumente nuestro nivel de 
vida, para los ingleses sigue siendo conveniente venir a 
la España devaluada. Comprendo que el señor 
Aguirre, que'es un excelente técnico en turismo, esté 
Contento y satisfecho y yo lo estoy en la parte que

nos toca en cuanto a nuestra economía como país 
turístico. Pero no puedo dejar de sentimne desolado 
cuando pienso que este éxito de la primera industria 
productora de divisas se debe a que nosotros cada vez 
andamos peor.

ORQUE lo cierto es que a pesar de que las 
cifras oficiales no sean muy alarmistas, los 
precios, sobre todo los alimenticios, siguen 
disparados sin la menor contención. En 
este momento basta dar una vuelta por los 
mercados barceloneses para darse cuenta 

como han subido ios productos esenciales sin que en 
cambio aumenten de una manera proporcional los 
salarios ni, desde luego, la producción en general. En 
este momento de recesión industrial y comercial, 
quizá tan sólo se incrementa el turismo a base de que' 
sea muy barato y rentable para los extranjeros lo que 
es sensiblemente caro, cuando no prohibitivo, para los 
españoles. Es un triste consuelo, si consuelo es.

OMO es natural, a nosotros nos agradaría que los 
extranjeros vinieran a España a pesar de 
que tuviéramos una moneda fuerte como 
sucede con los turistas que visitan Francia. 
Este país, que es tremendamente caro, 
tampoco advierte recesión en su turismo, si 

bien no alberga las multitudes nuestras ni aspira 

alcanzar los treinta y seis millones de visitantes, que 
es la cifra salvadora que se supone llegará a sumar 
España en este incógnito y azaroso año de 1978. Es 
decir, lo que sería de desear es que'el éxito de nuestro 
turismo se debiera a que la industria está muy bien 
montada, que es muy rediticia para quienes la 
explotan y no está controlada por compañías 
extranjeras atraídas por la área levedad de nuestra 
moneda. Que la propia industria poseyera la 
suficiente fuerza para ser atractiva, sin necesidad de 
que la peseta fuera un soplo de tan enfermiza y frágil.

Qiizá con menos millones de turistas pero dispuestos 
a gastar su buen dinero nos conformaríamos. Porque 
ahora suponemos que, si le atrae la baratura, serán 
parsimoniosos y pocos dispendios extraordinarios 
harán y seguiremos con el turismo turismo 
franciscano que ha caracterizado ios ascéticos últimos 
años de explosión turística.

EAN, no obstante, bienvenidas las 
previsiones de don Ignacio de Aguirre, que 
cumple con su deber alegrándonos de esta 
situación, y esperemos que este "boom" 
turístico calme hasta cierto punto bulímica 
la avidez fiscal de la Administración y 

sanee nuestra balanza comercial, tan depauperada.

Aunque los precios que puedan pagar los menos 
opulentos de cada nación sean —triste conformación— 
casi inasequibles para nosotros.
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Tras la conferencia de Felipe González

HNIA EN H CIUB !
MADRID, 7 (Efe).- El coloquio que prosiguió a la conferencia del secretario

general del PSOE en el Club Siglo XXI, fue calificado de tenso por algunos de los 
asistentes y se prolongó hasta avanzada la madrugada. Una cita que hizo Alfonso 
Guerra de una frase de Machado —“de diez cabezas una piensa y nueve embisten"— dio 
lugar a intervenciones cargadas de susceptibilidad que se alternaron con preguntas y 
respuestas duras políticamente hechas por algunos de los asistentes y contestadas por 
el líder socialista.

R u i z - J i m é n e z , de Izquierda 
Democrática abrió turno agradeciendo la 
prudencia política de Felipe González, al
que pidió comprensión para 
representa el Rey de España en el 
democrático.

lo que 
proceso

A lo largó del debate quedó clara la
favorable tendencia a la unidad del PSP y 
del PSOE. Felipe González citó por vez 
primera públicamente el pensamiento del 
profesor Tierno Galván, mientras que 
Donato Fuejo, de la ejecutiva del PSP, 
manifestó estar identificado con lo 
expuesto por Felipe.

INSULTOS A GUERRA

Alfonso Guerra tuvo una intervención, 
con referencias que molestaron a una 
parte del auditorio tradicional del Club 
Siglo XXI. Algunos de los comensales 
llegaron a proferir, aunque no en alta voz, 
insultos.

Ataques al club y al partido del 
Gobierno, al que calificó como "pandilla 
de Boys Scouts en marcha" se sucedieron. 
"No tenemos ni prisa, ni miedo para 
gobernar" dijo el segundo de abordo del 
PSOE.

preferimos Argelia". "Nosotros 
mantenemos relaciones con muchos 
pueblos, mientras que otros lo que 
mantienen son exclusivamente negocios 
por encima de otra ideología; preferimos 
un sistema que nace de una lucha de 
liberación que a una monarquía feudal". 
Se refirió Felipe González a la obligación 
de entenderse con Argelia y a la defensa 
de los intereses nacionales con un país 
que, entre otras cosas, tiene un dollars 
gaseoducto que proporciona a España 
energía necesaria.

Defendió asimismo el secretario del 
PSOE la libertad de sindicación, incluso 
para sindicatos no de izquierdas, aunque, 
según su criterio, estos están llamados a 
desaparecer. Asimismo, contestando a 
Jaúdenes, señaló que España debe 
organizarse como país plural y no como 
un cuartel.

No se distendió el ambiente, a pesar de 
que Felipe González hizo una llamada a la 
democracia, reconociendo que los 
socialistas "sólo tenemos una parcela de 
verdad, de acuerdo con el relativismo 
político, conquista de nuestra época y 
que no se podrá hacer socialismo hasta 
que el pueblo este mayoritariamente con 
nosotros".

Jaúdenes se molestó con la cita 
que Alfonso Guerra hizo de una 
frase de Machado: "De diez 
cabezas una piensa y nueve embisten

S El exd/rector genera/de Arias 
comparó a Felipe González con 
José Solís mientras Alfonso 
Guerra calificaba al Gobierno de 
"pandilla de Boys Scouts en marcha

quiénes son .los otros nueve que embisten 
en el PSOE".

A continuación, Felipe González 
defendió el pacto de La Moncloa y la 
reforma fiscal ante; los ataques del 
empresario Luis Olarra. "La reforma 
fiscal era necesaria ahora. Es una pena 
que los empresarios no la exigieran en 
épocas de menor crisis económica. No se 
puede criticar sin ofrecer otra fórmula."

VAMOS A PERDER

A la pregunta del director del "El 
País", Juan Luis Cebrián, sobre la forma 
de Estado, contestó Felipe González: "En 
democracia son tan respetables las 
actitudes republicanas como las 
monárquicas". Manifestó que socialismo 
y monarquía pueden ser compatibles 
según el comportamiento de la

Alfonso 
apellido

institució 
del PSOE 
-dijo- n 
referéndu

Refirie

FELIPE GONZALEZ, COMPARADO 
CON SOLIS GUERRA OTRA VEZ

Luis Jaúdenes comparó a Felipe 
González con José Solís, mientras 
aplaudía el marqués de Cubas. En esta 
respuesta a las preguntas de Jaúdenes, 
referidas a los temas del Sahara, 
elecciones sindicales y ética socialista, 
entre otras, Felipe González atacó la 
política franquista en la descolonización 
del Sahara; defendió que es posible la 
alternancia en el poder de derechas e 
izquierdas con una constitución amplia y 
el sentido ético del partido socialista.

"Queremos mantener relaciones 
-dijo— con los dos países vecinos, Argelia 
y Marruecos, pero es evidente que

Alfonso Guerra añadió también que le 
extrañaba la cita de Machado hiriera 
susceptibilidades y señaló que hay un tipo 
de empresario que embiste, el que "llama 
a la policía cuando los obreros exigen un 
salario justo" y otro tipo de político que 
embiste "entre los que se puede incluir al 
que se pregunta por el sentido de esta cita 
—refiriéndose a Jaúdenes— que sirvieron a 
un hombre de talla pequeña y gesto 
característico de alzar la mano y que 
ahora presumen de demócratas".

La respuesta del aludido, Luis 
Jaúdenes, ex-director general de Arias 
Navarro, terminó preguntándose que "si 
Felipe es el que piensa me gustaría saber

INMEDIATAMENTE DESPUES DEL REFERENDUM CONSTITUCIONAL f 

SELECCIONES GENERALES 
ÁNTES DEL VERANO

MADRID, 7 (Europa 
Press).— El presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez, 
podría convocar elecciones 
generales en el país 
inmediatamente después del 
referéndum para la 
Constitución, según han 
manifestado a Europa- Press 
fuentes de Unión de Centro 
Democrático.

La convocatoria de 
elecciones generales, en las que 
se renovarían las dos cámaras 
—Congreso dé los Diputados y 
Senado— había sido una 
retición de la mayor parte de 
os partidos.. Los partidos 

fedían que las actuales Cortes 
ueran constituyentes, y que se 

dedicaran exclusivamente a 
elaborar la nueva Constitución. 
Una vez aprobada en 
referéndum el texto 
constitucional, pedían que las 
cámaras fueran disueltas, para 
convocar nuevas elecciones.

Según fuentes de UCD, esta 
petición, ya no la formulan los 
distintos partidos con tanta 
urgencia y únicamente el

partido en el Gobierno está 
comenzando ahora a propugnar 
elecciones generales tras la 
Constitución. La decisión de 
Suárez de convocar estos 
comicios en todo el país 
constituiría una sorpresa para la 
mayor parte de los partidos.

APROVECHAR EL 
resultado del 
REFERENDUM

Las mismas fuentes de UCD 
han manifestado que, si el 
presidente Suárez decide 
convocar elecciones generales, el 
partido en el Gobierno podría 
beneficiarse de la euforia que se 
produciría en el país tras la 
probación de la institución. 
Dichos sectores estiman que el 
referéndum será afirmativo muy 
mayoritariamente, por lo que 
UCD podría salir beneficiada en 
las eleccio'nes generales 
inmediatas.

El partido centrista intentará, 
caso de celebrarse las 
votaciones, conseguir la mayoría 
absoluta que ahora no tiene en 
las dos cámaras. UCD tratará de 
lograr los seis diputados que le

faltan para tener mayoría 
absoluta en el Congreso.

En círculos cercanos a UCD 
se señala que la campaña “UCD 
en maTcha’’, que se ha 
desarrollado el pasado fin de 
sémana en unas cuarenta 
Í»rovincias, con participación de 
a mayor parte de los ministros 

y del propio presidente del 
Gobierno, tiene también una 
“vertiente electoral”, que es una 
buena preparación para las 
próximas elecciones generales.

ANTES DEL VERANO

En los mianos sectores de
UCD se estima que la 

de eleccionesconvocatoria
generales sería para antes del 
verano. Se <cree que la 
Constitución podría quedar
ultimada en las Cortes hacia el 
mes de mayo, en que tendría 
lugar también el referéndum.

Inmediatamente después del 
referéndum po podrían tener 
lugar las elecciones generales, 
con el fin de aprovechar el ritmo 
adquirido, por tanto, las 
votaciones serían antes del 
verano.

Constitución, nfm
y nuevas Cortes

MADRID, 7 (Logos).— Varios miles de personas ha con
gregado el líder de la oposición Felipe González, secretario 
general del PSOE, en la conferencia que pronunció ayer tar
de en el Club Siglo XXI bajo el titulo “España y su futuro”.

La conferencia empezó a 
las ocho de la tarde, y desde 
las siete estaban ya práctica
mente abarrotados los salo
nes del club. Se ha notado 
una asistencia masiva de pú
blico y una expectación no
table. El lleno ha sido ma
yor que cuando Fraga pre
sentó a Santiago Carrillo en 
la misma tribuna.

Además del salón donde 
siempre se celebran estos ac
tos, había otros cuatro salo
nes donde el público podía 
seguir la intervención del lí
der socialista a través de un 
circuito cerrado de televi
sión. Entre los asistentes se 
ha notado la presencia de 
muchos parlamentarios so
cialistas, así como la de 
Ruiz Gallardón (Alianza Po
pular) Antonio Garrigues 
Diaz Cañabate, Nicolás Fran
co y Pascual de Pobil (aplau
dió numerosas veces al líder 
socialista), y el embajador 
de los Estados Unidos, en 
Madrid, señor Well Stabler, 
que siguió la intervención de 
Felipe González con gran 
atención y sentado en prime
ra fila.

El líder de la oposición 
fue interrumpido seis veces 
por los aplausos y estuvo 
claro y conciliador en su in
tervención. A veces se mos
tró irónico al referirse al par
tido del Gobierno, ai PCE y 
a AP.

EL PRESIDENTE DEL 
CLUB SUSTITUYE A 
RUIZ JIMENEZ

El presidente del Club, 
señor Guerrero Burgos, pre
sentó al conferenciante en 
lugar de Joaquín JRuiz Jimé
nez. El ex-presidente de Iz
quierda Democrática lleva
ba preparada su presenta
ción, pero, un tanto desen
cantado, comentó que ha
bía decidido sustituirle el 
presidente del Club en vista 
de la relevancia del confe
renciante.

El señor Guerrero Burgos 
puso de manifiesto la “clara 
neutralidad ideológica del 
club y calificó al líder socia
lista de “joven luchador por 
la democracia” que “tiene 
juventud, diale'ctica, fondo 
y serenidad”.

dos prioritarios, se toma de 
golpe como opción definiti
va por uno o por otro, y lo 
que es peor se singulariza en 
el apego a esta o a la otra 
persona”. El señor Ruiz Ji; 
ménez dijo asimismo:

"Si unas palabras como 
estas tuvieran que llevar un 
rótulo, un título, habría tal 
vez caído en la tentación de 
poner este: la alternativa.

Pero para clarificar en se
guida que no es un intento 
de glosar aqui a la alternati
va del poder que Felipe Gon
zález —y su partido— objeti
vamente entrañan sin algo 
mucho más sencillo: al rito 
andaluz —taurino— de la al
ternativa, con que el viejo 
luchador pasa al joven los 
trastos de torear.

—Pero ¿qué títulos tengo

ludíante 
villa a nu 
Ito y am 
nuel Jim 
por últii 
aoiistad < 
iez en la 
cional de 
Converge

Pero h 
*0 y rnas 1 
*encim¡er 
Pelipe G< 
yuntura d

VIR 
FELIPE (

, Subra\ 
El 

.Felipe G 
; o sut

, comt
J^nte en 

futuro di

POR FIN HABLO 
RUIZ JIMENEZ

Después de la conferen
cia se celebró una cena con 
asistencia de numeroso pú
blico. El señor Ruiz Jimé
nez pronunció en esta oca
sión las palabras que no pu
do decir en la presentación 
de Felipe González. “En el 
clima de bipolarización po
lítica (e incluso sindical) 
—dijo— en que estamos in
mersos, cualquier gesto de 
un hombre no encasillado 
en esta o en otra sigla de los

por ello?
Vayan por delante los paña y “j 

ramente subjetivos o biogrí' pog|g 
ficos que nada representan 
para la inmensa mayoría d® de valor 
mis conciudadanos, perouna vez 
para mi propia conciencia- Antonio | 
No puedo olvidar —ya lon^ Estas 
dicho en otro momento^ siones de 
cuando mi vida y la de mj» : juicio en 
dos hermanos corría gra»® González 
riesgo en los meses doloro' 
sos de finales de 1936. - L ofrece u

Dos hombres del | para los f 
un muy sencillo militante o tel proyeci 
base, Felipe de la Plaza, fun* |en la |¡jjg| 
cionario de Correos en 
rrelodones y otro con a* 
envestidura Angel Galarz » 
ministro de la Gobernacio » 
contribuyeron decisivame 
te en dos,dramáticas opo’’’, 
nidades, a salvar nuestras
'^^^Áños después, la yinculj 

ción de Felipe GonzáleZi®

valor 
^na vez

1« L. "“'I 
Fap'5° ’ Felipe Ge

„ ^«ntaci 

’’’legrado 
, for 
®'’’ojo,y . 
£?•

"Ornbr
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Alfonso Guerra, haciendo política a su 
apellido, la volvió a armar.

institución. Estimo que el voto particular 
del PSOE está destinado a perder y "que 
-dijo- no vamos a cuestionar por eso el 
referéndum".

Refiriéndose a las elecciones sindicales.

señaló que no es igual el número de 
representantes que el número de votos, en 
donde la Unión General de Trabajadores 
va por delante de las otras centrales 
sindicales, y añadió que se necesitará un 
año para saber los resultados.

GOBERNAR SOLOS' 
O ACOMPAÑADOS

Afirmó también que de seguir esta 
estrategia actual, el PSOE puede contar 
con un treinta y seis por ciento de votos 
en las próximas elecciones generales.
"Preferimos gobernar
socialistas, 
gobernar 
necesario".

Agregó

pero no nos 
con otros.

solos como 
negaríamos a 
si ello fuera

que la política del Partido
Socialista responde a la aspiración de sus 
militantes y se dirige a la conquista de un 
millón de votos, para obtener la mayoría 
que creen que conseguirán con la 
clarificación del programa del PSOE.

El coloquio terminó con un 
desmentido por parte de Carlos Ollero: 
"No voy a pedir el ingreso en el PSOE. 
Antes tendría uqe hacer algunas 
filigencias acerca de la institución a la que 
debo mi situación parlamentaria".

La conferencia

"linicipales, autonomía
;otTia de

ro, y lo 
ariza en 
la otra 

Ruiz Ji-

s como 
evar un 
ibría tal 
ición de 
rnativa. 
jr en se- 
intento

pe Gon* 
- objeti- 
lin algo 
; al rito 
Je la al- 
el viejo 
ven los

Cambio de presentador y agradecimiento 
de Ruiz Jiménez al socialismo

fudiante de Derecho en Se
villa a nuestro común maes
tro y amigo el profesor Ma
nuel Jiménez Fernández, y 
P®*". último, mi creciente 
aniistad con Felipe Gonzá- 

en la difícil etapa funda
cional de la plataforma de 
'-onvergencia Democrática.

Pero hay algo más objeti- 
° y rnas hondo, y es mi con- 
encimiento del valor que es

«. T® González en esta co
yuntura de España.

•Pci^.y^^^rUOES DE
GONZALEZ

se arruga ante el peligro y 
aguanta con serenidad los 
embates de la vida y del des
tino.

y P*"®* Foí- precio político de 
i-r ’P® González, puede ba- 

' Dro ° como todos los 
ahíR®''°

tengo elemento impor-ísxens ante en bi fútil construcción del 
democrático de Es-

ayuda el
cias ’’“®5tras preferen- 
de u , P'P necio confun- 
«n» íte ¿
Ant« • Siempre, don ''"{onio Machado, 
siona, í*®" tres dimen- 
íE y»’®’’ que a mí 
GonzálezFelipe

6 i ofrecB ®^tuerzo juvenil que 
I pSOE, k Para L®" Proyecto nuevo 

len la i-u ° ‘^e un socialismo 
lo Pero exigé -y

veladuras a

la bmt .^’“yenil le libre de 
Partidkt*^'®® estrecheces ’"^«jsVdJÍaC® alianzas 

arroin ^^^^aleza, es decir, su 
ante fidelidad al ideal 
los rieíL^’’^.*®®®*®’ y ante 
es homk°’‘ .Pelipe González

ni Ore sin miedo que no

los me-
• biogrí' 
■esentan 
foria de 
pero s* 

iciencia- 
ya lo h® 
mentoT" 
I de 01'5 
fa grav® 
dolotO'

iza, fu”*’

;on
Galarza» 
rnación» 
iivarnefl* 
oporfU' 

íiífras vi'

vinculí' 
lález,

Su fina inteligencia polí
tica que le permite avanzar, 
no por saltos, sino paso a 
paso, a eso lo llaman los 
pensadores clásicos, pruden
cia política. La palabra pru
dencia está en descrédito, 
pero en cuanto que es senti
do de la realidad, intuición 
de lo pósible, búsqueda de 
caminos de paz y no de vio
lencia, la prudencia política 
le permitirá transmitir a 
quienes caminan con él, el 
tacto suficiente como para 
aceptar la forma monárqui
ca del Estado, precisamente 
porque quien hoy encarna 
esa institución ha sido, con 
el pueblo de España, el prin
cipal artifice del tránsito ha
cia la democracia.

cipales "como requisito im
prescindible de democratiza
ción de la vida municipal”, 
el proceso autonómico "co
mo profundización de la de
mocracia y acercamiento del 
poder al pueblo” y la disolu
ción de las Cortes actuales 
"de carácter básicamente 
constituyente” con inmedia
ta convocatoria de eleccio
nes generales.

CONSTITUCION, 
ELECCIONES 
MUNICIPALES...

Felipe González, que se 
ha mostrado optimista sobre 
el futuro, ha asegurado que 
“el pueblo optó por grandes 
opciones políticas" y que 
"caminamos hacia un bipar- 
tidismo imperfecto, es decir 
complementado por grupos 
políticos de entidad menor” 
señalando que cuantos se si
túan "a la derecha de la coa
lición gobernante o a la iz- 
auierda del socialismo tien

en a ocupar el espacio de la 
derecha moderada o del so
cialismo democrático”.

"Hemos hecho un consi
derable esfuerzo de adapta
ción, pero queremos y debe
mos definir nuestro modelo 
económico para en el mo
mento en que se haya empe
zado a salir de la crisis nadie 

' se llame a engaño porque 
pretendemos aplicar nuestro 
proyecto con el apoyo del 
pueblo” ha manifestado Fe
lipe González.

El dirigente del PSOE ha 
citado como tareas priorita
rias para la consolidación 
del futuro "la realización de 
una Constitución aceptada y 
aceptable por todos y para 
todos", las elecciones muni-

LA CRISIS ECONOMICA

En cuanto a la crisis eco
nómica que ha calificado de 
estructural e internacional, 
además de coyuntural, el di
rigente socialista asegura 
que pone en entredicho un 
modelo de crecimiento y 
que "es preciso establecer 
un nuevo orden económico 
en el plano interno y en el 
plano externo". En este sen-
tido, ha 
oposición 
hacia "los 
talización

NEUTRALIDAD TOTAL

la explotación colonial de 
las materias primas y en el 
mantenimiento de un mode
lo consumista no identifica- 
ble con el verdadero desa
rrollo de la personalidad de 
los individuos y de los pue
blos.

Tras definir las relaciones 
industriales como “elemento 
fundamental del funciona
miento de una sociedad mo
derna" y asegurar que aún 
no se ha conseguido en Es
paña orientar el sistema "en 
beneficio de la colectividad” 
ha resaltado la importancia 
de solidos sindicatos con ca
pacidad de negociación co
mo contrapartida a la acti
tud del Gobierno que, ase
gura "ha confundido al mo
vimiento sindical libre y a la 
opinión pública en general".

¿ES ESTA LA
ventanilla para
PEP/R. LA DEMO
CPAVTACIOL^ DE
LOS AVUNTA

MÍENTOS>T

manifestado, la 
de los socialistas 
sistemas de esta- 
y centralización

burocrática” así como hacia 
"los sistemas insolidarios de 
economía de mercado que 
basan su funcionamiento en

"I n tern ación aim ente, 
nuestro futuro está ligado a 
Europa, política, económi
ca, social y culturalmente" 
ha dicho en otro momento 
de su conferencia, no obstan
te, ello no "debe impedir 
que España juegue el papel 
que le corresponde en tas re
laciones con el mundo ára
be, el Mediterráneo y el gran 
continente latino-america
no". En este sentido, tras 
afirmar que "somos un eje 
sobre el que se dobla el uni
verso” ha asegurado que la 

. independencia económica y 
política "se fundamenta en 
saber encontrar el juego de 
esos factores con equilibrio 
y racionalidad”. Siguiendo 
con el mismo tema, ha defi
nido a España como "país 
mediano que no puede pre
tender hacer una política 
planetaria, pero que puede 
jugar un papel importante 
en -fa consolidación de las 
relaciones entre el mundo

Felipe González: “Caminamos hacia un bipartidismo 
imperfecto”

desarrollado y el mundo en 
vías de desarrollo”. Por últi
mo y pese a admitir nuestra 
singular situación geo-estra- 
tégica, se ha mostrado con
vencido de “responder a los 
intereses de nuestro pueblo 
y a los del conjunto de los 
que aspiran a la paz y la li
bertad proponiendo una po
lítica de neutralidad queAe 
con' —>ne a la incorpora-

ción en cualquier bloque mi
litar dependiente de una de 
las superpotencias”.

Ha concluido su inter
vención resaltando "la gran 
oportunidad histórica de 
consolidar una España de
mocrática y realista en el 
plano internacional un papel 
de enorme valor" y mostran
do confianza en conseguirlo 
con el esfuerzo de todos.

¿5«
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El/*affaire" Muntadas

MM quinientos millones de
pesetas en el aire

BARCELONA, 7 
(Logos).— A unos 400 
millones de pesetas se eleva 
en un primer balance 
provisional el d inero 
comprometido por el 
“affaire” de Juan Carlos 
Muntadas, entre las 
entidades bancarias más 
afectadas, si bien por la gran 
cantidad de letras que se 
supone en circulación en 
otras entidades financieras 
que no lo han declarado, 
podría elevarse a la cifra de 
1.000 a 1.500 millones de 
pesetas.

Las partidas mayores 
corresponden al Banco de 
Bilbao, 90; Bankisur, 44; 
Popular, 43; Vizcaya, 40; 
Crédito Balear, 22; Mas 
Sardá, 14; Europa y 
Masaveu, 10 cada uno; con 
cifras inferiores, entre tres y 
nueve millones. Pastor, 
March, Central, Occidental, 
Santander y Oanada. Hay 
que señalar, sin embargo, 
que estas cantidades en 
muchos casos podra ser 
recuperadas gracias a la 
solvencia de sus fiadores.

En cuanto a la solvencia 
del principal, inculpado en 
este asunto, según sus 
propias declaraciones, 
recientemente la cifraba en 
800 millones de pesetas. De 
esta cifra; 45 millones 
corresponden a tres pisos en 
Barcelona y un terreno en 
Port del Compte, otros 17 
millones, a favores 
mobiliarios, materializados 
básicamente en acciones” El 
Estado Industrial y de las 
sociedades "Promoción y 
Estudios Comerciales, 
S.A.”, “Promoecsa”, y 
‘‘Compañía de 
Con strucciones. 
Explotaciones e Inversiones 
Mobil i arias, S.A. 
(COCEISA). Otros ochenta 
millones los atribuye a la 
participación del 12 por 
ciento en la totalidad de 
Monasterio de Piedra, 60 
millo nes a cuentas o 
ampliaciones en bancos, y, 
por último, cerca de 600 
millones en concepto de 
derechos hereditarios 
expectantes, a razón de un 
tercio de un patrimonio que 
incluye medio centenar de 
pisos en Barcelona, 40.000 
metros cuadrados de 
terrenos en Castelldefels y 
una finca en Vilanoba de la 
Roca, y que valorá en 
conjunto en 1.750 millones.

En cuanto a los nombres 
de las personas que han sido 

--------- EL 091—-----
UN SERV/C/O HUMA/\//TAfí/O
MADRID, 7 (Logos).— Inspectores del Cuerpo General de Policía y Policía Armada, de 

servicio en coche radio-patrulla, prestaron ciento diecinueve auxilios a distintas personas, 
durante el pasado mes de enero. El mayor porcentaje de estas ayudas se efectuó como 
consecuencia de llamadas de los interesados al 091.

Este número telefónico pertenece a los servicios policiales dependientes de la Brigada 
Regional de Seguridad y orden público. Está servido por una centralita con veinte lineas y , 
atienden al público durante las veinticuatro horas deídía.

Según recuentos realizados en el pasado mes de enero, el número de llamadas a través del 
091 oscila entre 900 y 1.200 diarias; durante las horas de la tarde se registra una mayor 
íntertsidad, de 400 a 500; algunas menos se producen en los turnos de la mañana y de la noche, 
en orden decreciente, como es lógico, a la vista de este elevado número. Muchas son de nula 
entidad y hasta inverosímiles.

Por lo que respecta a los servicios humanitarios, treinta y ocho se prestaron a enajenados 
mentales; veinticinco a personas físicamente enfermas; veintiuno a embriagados; catorce a niños 
extraviados; cuatro intentos de suicidio; otras tantas intoxicaciones rriedicamentosas; idéntico 
númerot de ancianos que padecfdn amnesia y el resto sé refiere a intoxicados por gas, niños 
abandonados, subnormales, mujeres en trance de dar a luz, etc.

La calle, con setenta y dos intervenciones, ocupa el primer lugar en cuanto a este tipo de 
actuaciones, a continuación vienen los realizados en domicilios particulares, treinta y tres en 
otras catorce ayudas fueron prestadas en locales públicos y medios de transporte.

Ochenta y dos de los asistidos eran varones y treinta y siete mujeres; todos ellos en edades 
comprendidas entre los pocos días y ios noventa años.

i

perjudicadas en este asunto, 
Carlos Guell de Sentmenat, 
empresario y diputado por 
“Centre Catalá”, ha 
manifestado que no ha 
tenido ninguna relación con 
el mismo y que, por tanto, 
no figura entre las víctimas 
del “affaire", según se ha 
comentado en algunos 
medios informativos”.

CARNAVAL
GADITANO

La jornada del carnaval 
se Inició con una misa típica 
flamenca gaditana en la 
iglesia de La Palma, a 
iniciativa de los cinco coros 
de este año. Desde el templo 
en sus carrozas los coros se 
trasladaron a cantar por da 
ciudad.

A mediodía en la tribuna 
instalada en la plaza de San 
Juan de Dios se desarrolló el 
concurso de máscaras.

Desde antes de las cuatro 
de la tarde miles de personas 
Jlegadas a la capital 
presenciaron la cabalgata, en 
la que desfi laron veinte 
carrozas: en la última 
carroza iba la reina del 
carnaval 1978, y sus damas 
de honor.

VIGO: FUNERAL 
POR CONCEPCION 
ARENAL

Se ha celebrado en la 
capilla del cementerio de 
Pereiro una misa por el 
eterno descanso de la 
penalista gallega doña 
Concepción Arenal, fallecida 
hace 85 años, y cuyos restos 
mortales se guardan en la 
necrópolis viguesa. Al acto, 
al igual que en años 
a nteriores, asistieron el 
alcalde, miembros de la 
corporación municipal y 
académicos de la Real 
Academia Gallega y otras 
personalidades.

ACLARACION DEL 
BANCO DE BILBAO

BILBAO, 7 (Logos),— En 
relación con la supuesta 
estafa Muntadas, el Banco 
de Bilbao ha hecho pública 
la siguiente nota:

“En relación con la 
deuda contraída en Bilbao

SE NORMALIZA
LA EXPORTACION 
DE NARANJAS

Dentro de unos días se 
habrá vuelto a la normalidad 
absoluta en la exportación 
de naranjas hacia los países 
europeos, y de hecho ya se 
están realizando los 
embarques que se habían 
retrasado en días pasados, 
según se ha informado a 
Logos en fuentes próximas al 
Ministerio de Comercio y 
Turism o.

Según las mismas fuentes 
informativas, han sido muy 
pocas fas partidas de 
naranjas, que se han perdido 
durante los dias pasados, sin 
que se tengan datos 
concretos, al respecto hasta 
estos momentos.

ALMERIA: EL AYUN
TAMIENTO QUIERE ;
RECUPERAR LO QUE 
CEDIO A LA ORGANI- 
CAION SINDICAL

En sesión plenaria del 
Ayuntamiento el alcalde ha 
informado que se está 
abriendo un expediente para 
intentar conseguir la 
recuperación de todos los 
terrenos y propiedades 
municipales que en sv día se 
fueron cediendo a la ya 
desaparecida Organización 
Sindical.

El Ayuntamiento 
considera que ya dicha 
organización como ente 
jurídico no existe, debe 
recuperar sus propiedades 
para el uso y disfrute de 
todos los almerienses.

DIA DE LA 
FIABILIDAD

El próximo dia 16, se 
celebrará el "Día de la 
fiabilidad" organizado por la 
Asociación Española, para el 
Control de la Calidad 
(AECC) con motivo de la 
cien reunión de su comité de 
la fiabilidad.

por Juan Carlos Muntadas 
Prim, hijo del conde de 
Reus, cuyo alcance de 400 
millones de pesetas han 
vinculado ciertas 
informaciones con el Bqnco 
de Bilbao, fuentes oficiales 
de esta entidad precisan la 
inexactitud de la 
información, en el sentido 
de que la cifra de

• SECUESTRO Y ROBO DE 
UN VEHICULO, EN BURGOS

BURGOS, 7 (Logos).- 
Un extraño secuestro de una 
persona y el robo de un. 
automóvil se produjo en 
esta capital en la noche del 
domingo. La víctima fue 
don Juan Saiz Alcalde de 22 
años, casado y vecino de lás 
Quintanillas. Juan fue a 
dejar su vehículo en el 
aparcamiento en zona muy 
céntrica, cuando dos 
individuos, pistola en mano, 
le obligaron a que se 
introdujera de nuevo en el 
coche. Uno de los asaltantes 
se puso al volante y se 
dirigieron hacia la plaza de 
to.ros, donde recogieron a 
dos cómplices, una chica y 
otro muchacho. Los cuatro, 
con el joven secuestrado, se 
dirigieron al parque de la 
Fuente de la Teja, paraje 
situado, a cuatro kilómetros 
de la población donde 
ata ron a un árbol al 
propietario, del vehículo, 
dándose a la fuga. Juan Saiz 
pasó toda la noche atado al 
árbol, hasta que ayer, a las 
ocho y media de la mañana, 
una persona oyó sus gritos y 
dio aviso a la policía, que 
recogió al joven y le trasladó 
a la residencia de la 
Seguridad Social, donde 
advirtieron que no sufría 
lesiones y le dieron de alta.

El joven acudió a la 
Comisaría donde presentó la 
correspondiente denuncia.

En su declaración afirmó 
eyLe los cuatro hablaban en 
vascuence y que sólo para 
dirigirse a él empleaban el 
castellano. Dijo a sus 
secuestradores que le ataran 
de forma que pudiera estar 
sentado, lo que asi 
hicieron y le indicaron que 
no hiciera preguntas. Le 
dijeron “nos llevamos el 
coche para hacer un 
trabajillo”.

Juan Saiz afirmó que los 
secuestradores tenían una 
estatura aproximada de 1,70 
metros y la chica era un 
poco mas baja. Aparentaban 
de 23 a 24 años. Dos eran 
morenos, uno con pelo largo 
y bigote crecido, aunque no 
muy grande, vestía chaqueta 
verde impermeable. El otro, 
peinado a raya, con pelo 
corto, bigote fino y largo, 
con chaqueta de cuero negra 
y jerSey granate. La chica 
era morena, con gafas 
graduadas, de concha y con 
pelo largo. Vestía 

cuatrocientos millones 
constituye el importe global 
de la deuda contraida por el 
señor Muntadas con 14 
entidades de crédito.

De este importe, tan sólo 
74 millones afectan al 
Banco de Bilbao, cuyo 
recobro, esta, en buena 
parte, recuperado”. 

chaquetón negro de pana, 
pantalón de pana marrón 
oscuro y su aspecto era 
tirando a fea.

En cuanto al cuarto, su 
pelo es castaño, de corte 
normal y bigote poco 
poblado. Todos usaban 
guantes que no se quitaron 
en ningún momento y 
esgrimían pistolas. El 
vehículo es un '“R-12TL” 
familiar, de color amarillo y 
matrícula “BU-4443-D’’.

AHORA EN 
«GUECHO 
LE SECUESTRAN 
PARA ROBARLE 
EL COCHE

GUECHO (Vizcaya), 6 
(Efe).- Una persona vecina 
de Guecho, fue secuestrada 
en esta localidad anoche por 
tres individuos armados, con 
el fin de robarle su vehículo.

Sobre las ocho y media 
de la noche de ayer, dos 
individuos encañonaron a 
Carlos Zárate Ugalde, 
cuando este pretendía 
aparcar su coche, un 
“Seat-131’’, BI-624-L,,, en . 
el garaje de su domicilio de 
la calle Arechondo de 
Algorfa, barrio de Guecho.

Los s e c u e st rad ores 
obligaron al señor Zárate a 
introducirse en- los asientos 
traseros del automóvil, y 
mientras uno le encañonaba, 
el otro se puso al volante. 
Un tercer individuo se 
encargó de cerrar las 
persianas del garaje y huyó 
por una de las calles 
adyacentes al domicilio del 
secuestrado.

Los secuestradores de 
unos 25 años de edad, y el 
señor Zárate. continuaron 
en el ‘“Seat 131”,, hasta 
llegar al cruce del triángulo, 
en el mismo barrio de 
Algorfa, donde le obligaron 
a bajar del coche y le 
amenazaron con represalias 
si daba parte de lo ocurrido 
antes de las doce de la ' 
noche.

El secuestrado, a las 
23,40 horas, cogió el tren 
con dirección a Madrid, para 
asistir a una reunión de 
empresa y su mujer, Julia 
Orfiz de Urbina, dio parte a 
la policía a las doce de la 
noche.

El vehículo, no había 
aparecido a media mañana 
de hoy.

La cosa va para 
largo y el tema de 
la reaparición del diario 

"Madrid", se embarulla 
cada día más.

Nosotros pensamos 
que ningún nuevo 
periódico es negocin y 
ya sabemos todos 
aquello de que donde 
no hay harina todo es 
mohína..

Decimos esto a 
cuenta de unas 
declaraciones de Calvo 
Serer, sobre las 
indemnizaciones que la 
Administración tiene 
que abonar a la empresa 
por el cierre del diario 
"Madrid”; en las que el 
presidente del 
"Madrid", dijo que se 
había entrevistado con 
el Presidente del 
Gobierno, en relación 
con este tema. "Me 
envió al Ministro de 
Cultura Pío Cabanillas, 
pero éste no ha hecho 
nada". El señor Calvo 
Serer añadió que aún 
no ha presentado ante 
el Supremo la solicitud 
de daños y perjuicios 
que deberán ser 
pagados por la 
Administración Pública. 
"El Estado debe pagar 
los intereses correspon- 
dientes, desde el 
momento en que el 
Supremo dictó 
sentencia", comentó el 
señor Calvo Serer.

Por su parte, Pió 
Cabanillas, según 
noticias de fuente bien 
informada casi siempre, 
ignoraba incluso el 
estado de la cuestión 
sobre este particular y 
además, si no ha 
recibido al señor Calvo 
Serer, es sencillamente 
porque el señor Calvo 
Serer no ha intentado 
verle ni ha establecido 
ningún, contacto con el 
Ministro, quien, a través 
de un portavoz, asegura 
no saber nada del 
asunto.

Parece increíble que 
Calvo Serer, tan ducho 
en temas de prensa no 
haya sabido valorar en 
su justa medida lo 
difícil que resulta 
po lemizar, con un 
super-gallego, como Pió 
Cabanillas, que, además 
se las sabe todas en 
cuanto a la prensa 
española se refiere.

EL BANQUERO ESCAMEZ, 
CONTRA LA REVISTA 

"POSIBLE"
Ante el Juzgado de instrucción número 17 de Madrid han presentado 

declaración el director de la revista “Posible”, Alfonso Palomares y Jesús Infante, 
redactor de la mistna.

La comparecencia ha sido debida a la querella presentada ante los tribu? ales poY 
don Alfonso Escámez, presidente del Banco Central, en relación con unas alusiones
que se le líacta en la citada revista.

Como se recordará, el señor Infante publicó un articulo én “Posible”, titulado 
“19.59: ía gran fuga de divisai ”, en la cual íc citaba al señor Sánchez.
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USO contra los empresarios

EL PATRIMONIO SINOICAL
MI TURNO

ES DE LOS TRABAJADORES
Escribe

G/l RCM

Y se opone al despido libre, al 
cierre de empresas y a la reducción 
de plantillas

MADRID, 7 (Logos).— “Son los trabajadores y el pueblo 
los únicos beneficiarios del patrimonio sindical, y a ellos 
debe volver a través de sus centrales representativas", según 
afirma la comisión ejecutiva de USO como respuesta a las 
manifestaciones de los empresarios durante la 
concentración convocada por la CEOE que se celebró ayer 
en Madrid. USO rechaza la “reclamación patronal de un 85 
por ciento del patrimonio sindical de la extinguida CNS, 
dicho patrimonio es el producto de la cuota obligatoria de 
los trabajadores durante los últimos cuarenta años.

La pretendida participación del empresario en la cuota 
pasada a engrosar los costos del producto siendo absorbido 
por el precio al consumo".

USO también reacciona 
contra las manifestaciones 
de los empresarios sobre las 
relaciones laborales. “Sus 
exigencias sobre despido 
libre —dice la comisión 
ejecutiva de la central—, 
reducción de plantilla, cierre 
de empresas, restricciones al 
derecho de huelga, etc. son 
contrapropuestas al espíritu 
de libertad sindical de la 
legislación social avanzada 
que reclaman las centrales 
democráticas y a la que 
aspiran los trabajadores 
nuestro país”.

de

HISPANO OLIVETTI 
EN HUELGA

Los seiscientos 
trabajadores de Hispano 
Olivetti, de Madrid, siguen 
en huelga por la negociación 
del convenio y en especial 
por la subida de los mínimos 
de venta. Los trabajadores 
han planteado, según 
Comisiones Obreras, que si 
suben sea a nivel económico 
pero no a efectos laborales 
ya que esto podría suponer 
que un 20 por ciento del 
total de los 
España no 
mínimos.

vendedores de 
cubriera estos

Baleares también está en 
huelga y mañana pueden 
parar delegaciones de 
Barcelona, Valencia, Bilbao, 
San Sebastián, y Zaragoza, 
lo que afectará a unas 2.500 
personas.

ELECCIONES: DATOS 
CONJUNTOS EN 
MADRID DE CC.OO. 
SU Y USO

CC.OO. USO y SU han 
elaborado conjuntamente 
una relación de los 
delegados que corresponden 
a las distintas centrales en 
las elecciones sindicales 
celebradas hasta ahora en 
Madrid, según datos

• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENE TONES

L GALERIAS DE ARTE
(ialería LEONARDO

expone: a. De FELIX 
(PINTURA)

Perpétuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00

comprobados por las tres.
Según^ su relación, 

cerrada a día 4 de este mes, 
se han celebrado elecciones 
en 537 empresas, con 
67.970 trabajadores que han 
elegido a 3.430 delegados. 
La distribución, por 
centrales, es asf: USO, 127; 
CC.OO. 1741; UGT, 561; 
CNT, 8; SU, 270; CUST, 54; 
Independientes, 455; y otras 
centrales, 214.

COORDINADORA ESTATAL 
DE LA CONSTRUCCION 
NAVAL

Se ha celebrado en 
Madrid el pleno de la 
coordinadora estatal de la 
construcción naval, con 
asistencia de 78 delegados, 
representando a más de 
80.000 trabajadores del 
sector, y de las Centrales 
Sindicales, CC.OO. CNT, 
CSUT, ELA-STV, 
ELA-STVE (A), ING, LAB, 
SLMM, SU, UGT y USO.

Se ha elegido la comisión 
negociadora formada por 
delegados y centrales 
sindicales que discutirá con 
la Administración los 
problemas que actualmente 
afectan al sector.

Las centrales sindicales 
que forman parte de dicha 
comisión negociadora son: 
CC.OO. UGT y USO, se 
incluye además una 
representación de las 
centrales nacionales vasca 
ELA, STV, ELA-STV (A), y 
LAB, de forma rotatoria, en 
la comisión negociadora.

Los criterios utilizados 
por la coordinadora para la 
elección de las centrales 
sindicales que se integren 
esta comisión negociadora, 
se han basado en los 
resultados de las elecciones 
sindicales celebradas en el 
sector —en el resto de las 
centrales que no han

Pedro Mana Ric, 14
Tel». 236537 - 36

(5 líneas)

ZARAGOZA 

alcanzado el diez por ciento 
de los delegados elegidos, 
forman parte del pleno de la 
coordinadora.

La representación de los 
trabajadores, en número de 
diez, contempla criterios de 
distribución geográfica, asf 
como la inclusión de todos 
los tipos de astillero 
(privados y públicos, de 
grande y pequeña 
capacidad...) y la condición 
de trabajadores fijos y de 
contrata.

Las conversaciones con la 
Administración comenzarán 
esta misma semana.

PIO CABANILLAS: 
PITO FUERA DE 
JUEGO A LOS 
FUTBOLISTAS

El mjnistro de Cultura, 
don Pfo Cabanillas, ha 
recibido e n su despacho 
oficial a una representación 
de la junta rectora de la 
Asociación de Futbolistas 
Profesionales, que le ha 
expuesto sus fines y sus 
aspiraciones. El Sr. 
Cabanillas se ha interesado 
por los problemas que 
afectan a estos profesionales 
y ha recomendado a sus 
visitantes que expongan sus 
pretensiones al presidente

MADRID, 7 (Logos).- Esta mañana se ha firmado en la sede social de Tabacalera, 
S. A. el acuerdo para la constitución de una gran empresa mixta, entre un importante 
sector de la industria tabaquera canaria y Tabacalera. Este acuerdo, según informa el 
monopolio, representa una importante colaboración de Tabacalera con el proceso de 
reestructuración del sector tabaquero canario y comporta un paso decisivo P^ra la 
creación de una industria exportadora altamente competitiva, para la consolidación 
definitiva de la industria tabaquera canaria y para la conservación de los puestos de 
trabajo existentes en uno de los sectores productivos más representativos de la 

- economía de las islas.

La importancia y 
trascendencia del acuerdo 
firmado 
industriales 
Tabacalera 
manifiesto si 
cuenta que

entre los 
canarios y 

se pone de 
se tiene en 

las empresas 
canarias que integran —once 
en total— representan 
aproximadamente el 70 por 
ciento de las ventas canarias 
de cigarros en la Península y 
el 60 por ciento de la de 
cigarrillos, y tienen una 
plantilla superior a las 2.200 
personas.

La constitución de esta 
empresa mixta favorecerá la 
instrumentación de una 
política de racionalización 
de procesos, marcas y 
producciones, que 
respetando los intereses de 
los industriales canarios, sea 
el propio tiempo congruente 
con los fines del monopolio 
de tabacos.

Teniendo en cuenta que 
el área del monopolio 
absorbe más del 90 por 
ciento de la producción 
tabaquera canaria, los 
industriales 
f i rmantes del 
consideran 

canarios 
acuerdo 
que la

colaboración con 
Tabacalera, S.A. constituye 

de la Federación Nacional 
de Fútbol con objeto de que 
dicho organismo los 
considere.

UGT FRENTE A 
LA CEOE

UGT considera extraño 
que la CEOE haya 
practicado el asamblearismo 
en su concentración del 
pasado domingo, cuando 
esta organización ha 
rechazado con frecuencia tal. 
practica.

En un próximo 
comunicado que emitirá 
UGT sobre la concentración 
empresarial, se reprochará 
también a los empresarios 
que enmarquen sus 
reivindicaciones en un 
modelo de relaciones 
laborales homplogables, a 
los de otros países europeos 
cuando, según la central, 
presionan al Gobierno para 
obstaculizar el desarrollo e 
implantación de las 
centrales de clase, añade 
UGT al opinar sobre la 
concentración que los 
empresarios han defendido 
la economía de mercado en 
su mas claro sentido 
decimonónico sin tener en 
cuenta la evolución del 
capitalismo. 

ELMOWOPOLIO Y LOS
TABAQUEROS CANARIOS
SE UNEN

Sólo quedan fuera de esta nueva empresa los 
fabricantes del "Rex” y el "Record"

solventar con éxito los 
problemas que aquejan a 
esta importante industria 
del Archipiélago, al tiempo 
que se aúnan los esfuerzos 
del sector tabaquero 
nacional en momentos en 
que a posible entrada de 
España en el Mercado 
Común, exija crear una 
plataforma exportadora 
eficaz que puede encontrar 
en la nueva empresa el 
marco institucional 
adecuado.

mas

CARACTERISTICAS 
DEL ACUERDO

El capital de la nueva 
empresa que se va a crear se 
estima que alcanzará una 
cifra aproximada del orden 
de los 3.000 millones de 
pesetas, y las características 
mas relevantes del acuerdo 
firmado son las siguientes:

—La colaboración entre 
Tabacalera y los industriales 
canarios se plantea 
fundamentalmente como 
una operación de 
concentración industrial de 
gran alcance que tiene como 
objetivos prioritarios 
garantizar el mantenimiento 
del nivel de empleo de la

POLITICOSAS
NOTICIAS COTIDIANAS

. La subida de precios del día. El atraco a entidad 
bancaria del día. El atentado terrorista del día.

MOTINES CARCELARIOS
, El problema de nuestras cárceles es que los presos no 

pueden estar dentro ni fuera.
' ESPAÑA REAL Y ESPAÑA OFICIAL

Mientras los políticos se preocupan de cuestiones 
constituyentes, el punb.u llano se halla necesitado de 

, reconstituyentes.
PETICION

’ — Una subidita de la bolsa, por caridad...
- Otra vez será, hermano.

CAMBIOS
Para dar la vuelta a la tortilla es necesario que no se 

hayan comido la tortilla.

LOGICA
Para que a una dictadura pueda llamársele dictadura a 

veces es preciso que se muera antes el dictador.
. LA CUESTION DEL PARO

Uno de los modos de combatir el paro es construir 
estadísticas que digan que no hay tanto para como hay. 
REFLEXION
Históricamente ya no sé que queda más lejos: si el 18 

de julio o el 20 de noviembre.
FECHAS

En la actualidad se habla más de un 15 de junio 
histórico que de un 18 de julio histórico.

KAFKIANA
"Después de una noche de horribles pesadillas Gregorio 

Semsa se despertó, fue al espejo y se quedó 
asombrad ísimo.

— ¡Atiza! —dijo— i No me he convertido an gusano! 
¡Me he transformado en centrista! ".

Islas Canarias, racionalizar la 
asignación de recursos en la 
industria nacional 
tabaco mediante 
instrumentación de 

del
I a 

una
política tabaquera unificado 
a nivel comercial e industrial 
y sentar una base productiva 
sólida para un ambicioso 
programa exportador.

—La participación de los 
industriales canarios en el 
capital de la nueva empresa 
será del 50 por ciento y 
Tabacalera participará con 
el 50 por ciento restante.

— El proceso de 
concentración de la 
industria canaria con 
Tabacalera, se concibe como 
un proceso abierto al que 
pueden incorporarse 
libremente los industriales 
canarios que lo soliciten.

Se espera que la 
asociedad pueda quedar 
constituida jurídicamente 
en el plazo de seis meses.

Han firmado aóuerdo 
Alberto Monreal Luque, 
presidente de Tabacalera, 
Alvaro González Gbnzález, 
Carlos de la Torre Ochoa. 
Jesús Nevado Aguirre, José 
Antonio Lainz Gallo, 
Marcelino Fernández G del 
Rivero y Pedro Ruis Nicoli, 

diversas empresas canarias 
á'grupadas. Al acto asistieron 
el delegado del Gobierno en 
Tabacalera, Carlos García 
Vinuesa, el subdelegado, 
Alberto López de Arriba y 
Saa y altos directivos de la 
compañía gestora del 
monopolio.

LLEGARA A TENER 
UN CAPITAL DE
14.000 MILLONES

Esta nueva empresa 
mixta constituida entre 
Tabacalera, S.A. y los 
industriales canarios, y que 
tendrá personalidad jurídica 
en el plazo de seis meses, 
tendrá la denominación de 
“Tabacana”.

La citada empresa —que 
constituirá prácticamente 
un monopolio empresarial, 
paralelo al fiscal existente 
en la actualidad—, se espera 

esetas,
que

han hecho 
acto de la 
acuerdo de

se 
el 
del

que llegue a tener un capital 
social aproximado a tos 
14.000 millones de pe 
frente a los 3.0O0 
inicialmente 
públicos en 
constitución 
constitución 
empresa.

Según las mismas

de la nueva

fuentes, la única empresa de 
tabaco canaria que ha 
quedado fuera de dicho 
acuerdo ha sido Cita, 
entidad que fabrica la marca 
"Rex”, y "Récord”, que 
son prácticamente, las de 
mayor consumo de tábaco 
canario en la Península. Sin 
embargo, no se descarga que 
en el futuro dicha empresa 
no participe de la entidad
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VIETNAM 
QUIERE 
LAPAZ
# Y propone una serie de 

condiciones a Camboya

EL CAIRO.— Caricatura del primer ministro israelí, Menahem Be
gin (a la derecha) acusando a la prensa egipcia. Begin señala a la 
prensa y le dice: "Confundes todas las cosas; estableces asenta
mientos, no quieres que nos retiremos; reduces mi popularidad 

en Israel y envenenas nuestras naranjas". (Telefoto Efe-Upi)

Pronto tendrán que rendirse, según un portavoz etíope

las fuerzas SBinaliES, 
a la iBSbaiiilaila

ADDIS ABEBA, 7 (Efe).— Las tropas etíopes de la 
región de Ogaden han lanzado una “acción concentrada” 
contra las fuerzas somalíes, dice un portavoz 
gubernamental. El portavoz ha calificado la lucha como 
“la de mayor intensidad habida en las últimas semanas”, 
y añade que los somalíes están sufriendo un elevado 
número de bajas.

Radio Addis Abeba dijo anoche que las tropas 
somalíes, “atormentadas por el hambre y la sed”, 
estaban escapando a través de la frontera tras ser 
“aplastadas” por los etíopes.

En unas declaraciones hechas a la prensa por el citado 
portavoz, señaló que “las fuerzas somalíes huyen en 
todas direcciones como consecuencia del ataque de las 
fuerzas revolucionarias etíopes.

“No transcurrirá mucho tiempo antes de que las 
fuerzas invasores somalíes se vean obligadas a replegarse 
totalmente, llenas de vergüenza y humillación”.

Sin embargo, se destaca que las autoridades etíopes 
evitan utilizar el término “contraofensiva” para calificar 
la lucha que se registra actualmente en la región de 
Ogaden.

En círculos observadores independientes se opina que 
el ataque etíope parece ser mas bien una “operación de 
tanteo”, y que la ofensiva propiamente dicha no se 
producirá antes de que transcurran varias semanas.
“La mayor parte de las tropas somalíes han 

emprendido la huida y el resto se ha rendido”, ha dicho 
el capitán Fikre Selassie Wogderes, secretario del Consejo 
del Gobierno Provisional, en una nota transmitida por 
radio Addis Abeba.

Las CARTAS
BOCA ARRIBA

NACIONES UNIDAS, 7 
(Efe).— El cese de todas las 
actividades militares hostiles 
y la retirada de fuerzas a 
cinco kilómetros de la 
frontera es la primera 
condición para la 
negociación que Vietnam ha 
propuesto a Camboya.

En un comunicado 
distribuido ayer por la 
misión vietnamita ante la 
ONU se afirma que el 
siguiente paso será una 
reunión inmediata en Hanoi, 
Phnom Penh o la frontera, 
para discutir y concluir un 
tratado.

En ese tratado ambas 
partes, deberán 
comprometerse a respetar 
mutuamente la 
independencia, soberanía e 
integridad territorial, a 
renunciar a la agresión y el 
uso de fuerza o amenazas.

Deberán también las 
partes no interferirse una en 
los asuntos internos de la 
otra, abstenerse de 
actividades subversivas y 
tratarse en plano de 
igualdad, para vivir en paz, 
amistad y con buena 
vecindad.

“Ambas partes deberán 
firmar un tratado sobre la 
cuestión fronteriza sobre la 
base del respeto a la 
soberanía territorial de la 
otra dentro de las fronteras 
existentes”, dice el 
comunicado vietnamita.

Como tercera condición, 
ambas partes deberán 
ponerse de acuerdo sobre 
una forma apropiada de 
parantia y supervisión 
internacional.

Para crear las condiciones 
favorables para la 
negociación, según la 
declaración vietnamita, es 
necesario finalizar la 
propaganda que fomenta el 
odio entre ambos países, y 
todos los actos divisionistas 
en su común lucha 
anti'imperialista.

Vietnam pide ai 
Gobierno de Camboya una 
respuesta positiva, y a los 
gobiernos y pueblos amigos, 
asi como a la ONU y demás 
instituciones internacionales 
que luchan por la paz y la 
justicia, que apoyen esta 
propuesta y contribuyan a 
prontas negociaciones.

REELECCION
DE SUHARTO:
LOS ESTUDIANTES 
“APARTADOS”

YAKARTA (Indonesia), 
7 (Efe).— El alto mando 
militar de Java occidental ha 
anunciado hoy la 
prohibición de tres 
publicaciones estudiantiles 
en la capital de provincia de 
Bandung, centro de 
agitaciones estudiantiles 
contra la reelección el mes 
próximo del presidente 
Suharto único candidato, 

las dos semanas 
últimas fueron detenidos un 
total de 223 estudiantes y 
1 7 no estudiantes en 
Bandung y Yakarta.

En Yakarta el jefe de la 
Seguridad Nacional, 
almirante Sudomo, convocó 
anoche a los rectores de 
Universidad y centros 
universitarios para que 
mantengan a los estudiantes 
apartados de la política.

El almirante Sudomo ha 
indicado que elementos 
subversivos habían estado 
usando actividades 
estudiantiles para conseguir 
sus fines, incluido el cambio 
de los dirigentes nacionales.

INCIDENTE EN 
LA FRONTERA 
CHINO-MONGOLA

HONG KONG, 7 (Efe).— 
China ha anunciado que se 
habían producido dos 
incidentes en la frontera con 
Mongolia, donde hay 
estacionados grandes 
contingentes de tropas 
soviéticas.

El primero de estos 
incidentes se refiere a la 
captura de un saboteador 
que llevaba gran cantidad de 
explosivos y que “pretendía 
producir incidentes 
fronterizos” en la provincia 
de Kirin, limítrofe con 
Mongolia.

El segundo incidente es 
la interceptación de una 
patrulla motorizada de 
reconocimiento de Mongolia 
en el desierto de Gobi. No 
se indica si la patrulla estaba 
formada por soldados 
mongoles o rusos, ya que al 
hacer mención de los 
soldados los califica de 
"enemigos”. Ambos 
incidentes los mencionó el 
domingo Radio Pekín.

ROMA, 7 (Efe).- Con la 
segunda ronda de consultas 
a las fuerzas poli'ticas, Giulio 
Andreotti, encargado de for
mar el nuevo Gobierno de 
Italia, abrirá hoy la semana 
política decisiva, inaugura la 
“hora 'de la verdad”. An
dreotti recibirá en primer tu
gara los comunistas, para en
trevistarse, seguidamente, con 
los socialistas y socialdemó- 
cratas.

La segunda fase de con
sultas poli'ticas terminará 
mañana con consulta a repu
blicanos, liberales y demo- 
cristianos.

El secretario del Partido 
Comunista Italiano, Enrico

LOS NEGOCIOS
NUCLEARES NOR- 
TEAMERICANOS

WASH IN OTON, 7 
(Efe).— El Senado se dispone 
hoy a completar su decisión 
sobre un proyecto de ley que 
ayude a impedir la diversión 
de exportaciones nucleares 
norteamericanas a países que 
fabrican bombas.

El proyecto en cufstión 
autorizará a Estados Unidos 
a iniciar negociaciones para 
establecer una "autoridad de 
carburantes nuclear 
in tern acional" que se 
encargue de facilitar a las 
naciones sin capacidad 
nuclear un garan tizado 
sumin istro de carburante. 
Como contrapartida, dichos 
países tendrán un 
garan tizado sum in istro de 
carburante. Como 
contrapartida, dichos países 
tendrán que renunciar a 
plantas de reproceso que 
puedan ser utilizadas para 
convertir dos desperdicios 
nucleares en bombas.

MUERE DROGADO 
UN PROFUGO RUSO

OSTIA (Italia), 7 (Efe).- 
Shmilek Edvabuik, de 32 
años, huido de Rusia y 
refugiado en una pequeña 
colonia de hebreos rusos 
emigrados de la Unión 
Soviética situada en Ostia, a 
25 k ilómetros de Roma, 
murió hoy víctima de los 
estupefacientes. /

• Quieren conocer los nombres de los 
nuevos ministros y poner su veto a 
algunos exponentes del Gobierno 
anterior

Berlinguer, pedirá a An
dreotti que ponga las cartas 
boca arriba. Ambos políti
cos abordarán cuatro cues
tiones: el cuadro político, 
la substancia del programa, 
el tema de la “mayoría” y 
el faincionamiento de las 
garantías de los grupos par
lamentarios

Antes de enfrentarse a las 
delegaciones de los partidos

mints!
exprès

AUMENTA LA 
PRODUCCION 
DE CARNE

WASHINGTON, 7 
(Efe).— La producción de 
carne en los cuatro 
principales mercados del 
mundo —Estados Unidos, 
Mercado Común, Japón y 
Canadá— alcanzará un 
"record" en 1978, mientras 
las importaciones en estos 
países se mantendrán al nivel 
del año pasado.

TERMINO LA 
HUELGA DEL 
CARBON

WASH I N G TON, 7 
(Efe).— Después de 63 días, 
terminó ayer con acuerdo la 
huelga de los mineros 
norteamericanos.

Las reservas de carbón en 
muchas industrias 
norteamericanas habían 
bajado considerablemente a 
consecuencia de los intensos 
frios reinantes y en muchas 
de ellas sólo queda para 30 
días.

Andreotti conversó ayer con 
el presidente de la Repúbli
ca, Giovanni Leone, para 
darle cuenta de la situación 
y contarle cuales fueron las 
propuestas de la dirección 
de la Democracia Cristiana 
durante su última reunión.

Estas propuestas, reuni
das en un documento, son 
las de formar un Gobierno 
con un programa global ga-

UN ENFERMO DE 
CANCER PIDE 
TRATAMIENTO A 
PUNTA DE PISTOLA

HALIFAX (Nova Scotia, 
Canadá) 7 (Efe).— Un 
paciente de cáncer 
perseguido por la policía 
alega que se le negó el lunes 
atención médica en un 
hospital de New Glasgow, 
Canadá, donde la reclamó a 
punta de pistola.

El hombre llegó el lunes 
al hospital de New Glasgow, 
Nova Scotia, armado con 
una escopeta. Un agente de 
policía ha señalado que al 
principio solicitó que le 
acompañara un médico en 
una ambulancia a otro 
hospital de Halifax, pero 
posteriormente pidió que le 
sirviera de escolta un agente 
de policía.

Otros policías, 
persigoieron al pistolero 
durante dos horas y media a 
más de 140 kilómetros por 
hora hasta Halifax, capital de 
la provincia canadiense de 
Nova Scotia.

Tres agentés disfrazados 
de doctores se acercaron a la 
ambulancia y le quitaron la 
escopeta.

El pistolero fue 
reconocido en la sala de 
urgencias del hospital antes 
de ser sometido a examen 
psiquiátrico.

No se han formulado 
cargos contra el supuesto 
paciente de cáncer.

rantizado por los presiden
tes de los grupos parlamen
tarios.
CONDICIONES 
COMUNISTAS

Los comunistas, cuando 
hoy discutan con Andreotti 
la cuestión del cuadro polí
tico querrán concertar, pun
to por punto, los nombres 
de los futuros ministros y 
poner su veto a algunos ex
ponentes del Gobierno an
terior, concretamente a Vi
to Lattanzio, ministro de 
Transportes, que antes lo 
fuera de Defensa.

Cuando Lattanzio ocupa- 
■ ba esta última cartera la fu
ga del criminal de guerra 
Herbert Kappler del hospital 
militar romano del “Celio ” 
hizo que todos los sectores 
pidiesen su dimisión.

La cuestión del programa 
incluye para los comunistas 
la discusión de argumentos 
como las intervenciones del 
Estado en favor de la econo
mía, la protección del orden 
público, la defensa de los 
puestos de trabajo y la crea
ción de otros nuevos y la re
forma de la seguridad públi
ca.

Sobre la “mayoría”, An
dreotti y Berlinguer cambia
rán impresiones acerca de si 
esta mayoría será política o 
programática.

Por lo que se refiere a las 
garantías, el comunista y el 
democristiano hablarán del 
funcionamiento de los presi
dentes de los grupos parla
mentarios. La experiencia 
de los últimos meses demos
tró a los comunistas que la 
realización de un programa 
de Gobierno no puede ser 
competencia de un solo par
tido político.

La segunda ronda de con
versaciones se realizará 
un ambiente de relativo 
optimismo, si bien no faltan 
la desconfianza y la incertt- 
dumbre.

Los comentaristas de po
lítica opinan que para dar 
cuerpo a la exposición de 
cada grupo político será ne
cesaria una ulterior ronda 
de entrevistas en la semana 
próxima.
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' PUERTO RICO

• LOS PESCADORES 
DESAFIAN A LA 
FLOTA DE LA OTAN

Más de 40 embarcaciones pesqueras 
hacen frente a la Navy USA lo qué 
puede provocar un incidente grave

©>x<lEmiñij©m------------

El resultado de la cumbre de-Argel
PAG.

SIRIA SE TRANSFORMARA
EN ON ARSENAL Su valor será de 2000 millones 

de dólares y le permitirá en
frentarse por sí mismo a Israel

SANJUAN DE PUERTO RICO, 7 (Efe).—Más de 40 em
barcaciones pesqueras de la isla de Vieques, al suroeste de 
Puerto Rico, se enfrentaron ayer a la Navy norteamericana 
y a los barcos de guerra de otros tres países de la OTAN que 
se encuentran realizando maniobras frente a la isla. La floti
lla de ios pescadores de Viques se interpuso ante la flota de 
por lo menos de 33 buques de guerra de Estados Unidos, 
Alemania Occidental, Canadá y Holanda, que se encuentran 
cerca de Vieques para realizar maniobras de desembarco y 
de tiro.

Los pescadores desafiaron así órdenes de las autoridades 
norteamericanas de Marina que habían declarado la zona 
prohibida para la pesca mientras duren las maniobras nava
les en la isla.

La Navy norteamericana utiliza la isla de Vieques como 
campo de tiro y de desembarco a pesar de las crecientes 
protestas de los 8.000 habitantes de la isla.

En 1975, después de protestas semejantes, la Navy tuvo 
que abandonar también la pintoresca isla de Culebra, al oes
te de Puerto Rico, pero ahora la situación se ha agravado 
por considerar los pescadores de Vieques que las maniobras 
de la Navy norteamericana están afectando desfavorable
mente a sus capturas.

Los pescadores han encontrado el apoyo de gran parte 
de la población de la Isla y ayer más de 400 personas se ma
nifestaron frente a la base naval de Camp García para pro
testar las maniobras navales de la OTAN.

Pero de seguir la presencia de los pesqueros frente al lu
gar elegido para los desembarcos podría producirse un inci
dente, ya que los barcos de los países de la OTAN esperan 
permanecer en aguas de la Isla durante dos semanas.

GIGANTESCO ALIJO DE CANNABIS
SYDNEY (Australiaf.— Oficiales'de aduanas amontonan sacas 
de cannabis después de su aprehensión en una furgoneta-cara
vana Deimler-Benz importada por dos mujeres americanas. La 
cantidad de droga incautada asciende a casi dos toneladas. 

(Telefoto Efe-Upi)

JUEZ SECUESTRADO
• El hecho forma parte de la 

actividad de los gansters para 
intimidar a los jueces y abogados

LYON, .? (Efe).- Noel üaix 
^njuez de instrucción de 54 años 
ne edad, fue secuestrado anoche 

la ciudad de Lyon por tres in
dividuos enmascarados. La poli- 

ha podido conocer la identi
dad del juez gracias a (juc las ga- 

de este habían caído al sue- 
en el lugar del secuestro, 

desconocidos le 
obligaron violentamente a subir 
'«un coche “Renault 12” de 
color azul.

El secuestro ha tenido lugar 
2* pleno centro de Lyon, en 
^ente de los locales de la Cruz 

®ja, en el momento en que el 
•©strado se disponía a volver 

® 8U casa. Todos estos elementos 
«•« podido ser reconstruidos 
pur “ policía gracias a las decla- 

testigos presen- 

t,, ^udo parece indicar que es- 
secuestro forma parte de la 

actividad de los gansters de los 
bajos fondos de Lyon, para inti
midar a los jueces y abogados de 
la remón.

Hace dos años y medio fue 
asesinado en Lyon el juez Re
naud, apodado “El Sherif”, aba
tido por dos balas de revólver, 
cuanuo volvía a su casa por la 
noche. Sus asesinos no han sido 
encontrados.

Numerosos son también los 
abogados y fiscales que reciben 
amenazas de muerte constante
mente, por lo que la policía está 
obligada de vigilar sus domici
lios.

Recientemente, el pasado 15 
de diciembre la mujer de un fis
cal, especializado en los casos de 
gansters y atracadores, la señora 
Nicole Blanc Jou van, fue .salva
jemente atacada y golpeada por 
dos individuos enmascarados. 
La policía ha establecido sin du-

KUWAIT, 7 (Efe).— Los estados árabes que se oponen a 
las iniciativas de paz del presidente egipcio Anuar el Sadat 
decidieron en la cumbre celebrada en Argel la semana 
pasada transformar a Siria ‘‘en un arsenal de armas capaz de 
enfrentarse por si mismo a Israel”, dice hoy un periódico 
kuwaití.

El diario “Al-Rai al-Aam” 
dice que la conferencia decidió 
constituir un arsenal con 
material por un valor de 2.000 
millones de dólares, suma que 
sería financiada por Libia.

Citando fuentes de la 
conferencia de Argel, donde se 
reunieron durante tres días los 
dirigentes de Argelia, Siria, 
Libia, Yemen del Sur, y de la 
(Yganización para la Liberación 
de Palestina, señala que los 
delegados decidieron que la 
Unión Soviética era su “aliado 
natural y estratégico”.

Libia ha prometido 2.000 
millones de dólares (unos 
160,000 millones de pesetas)de 
ayuda militar y económica a 
Siria y cita a “fuentes 
informadas” de la cumbre árabe 
de Argel opuesta a las gestiones 
egipcias de paz con Israel al 
informar sobre los 2.000 
millones de dólares de ayuda.

Se ha considerado a la Unión 
Soviética como el aliado natural 
y estratégico de “los que han 
adoptado la postura de 
firmeza”, añade el periódico.

Informaciones anteriores 
indicaban que Libia ha 
prometido financiar hasta 1.000 
millones de dólares (unos 
80.000 millones de pesetas) de 
armamento soviético para Siria.

“Al Raim al Aam” también 
informa que Siria, Argelia, 
Libia, Yemen del Sur, y la 
Organización para la Liberación 
de Palestina (OLP), adoptaron 
una resolución confidencial 
fíjando la sede de su próxima 
cumbre en Bagdad, si Irak se 
decide en un futuro próximo a 

.unirse a la alianza de países que 
han adoptado la postura de 
firmeza frente a Israel.

Irak boicoteó la conferencia 
de Argelia, que se concluyó el 
domingo pasado, porque a su 
juicio los estados convocados no 
eran partidarios de una actitud 
lo suficientemente inflexible.

AYUDA
NORTEAMERICANA 
A SIRIA

WASHINGTON, 7 (Efe).- 
La administración pidió ayer al 
Congreso 90 millones de dólares 
de ayuda a Siria, a pesar de la

EN LYON
da ya un paralelo entre esta agre
sión y el actual secuestro del 
juez Noel Daix.

SE EXTIENDE LA HUELGA 
DE CORREOS

PARIS, 7 (Efe).- La huelga 
de los empleados de Correos y 
Telecomunicaciones (PTT), se 
ha extendido a provincias y se 
mantiene en País. En espera de 
negociaciones, los sindicatos 
C(íT (comunista) y CFDT vaulo- 
gestionario) oiganizaron ayer 
una manifestación en París.

La dirección se ha atrinche
rado en sus posiciones, y no pa
rece dispuesta a ceder. Su res
puesta a la demanda de lo.s Ira- 
Dajadores ha sido “que »;I obre
ro en cuestión, había sido despe
dido por motivos diciplinarios”. 
Sin embargo el portavoz de la 
dirección añadió “que él no ha
bía venido para negociar, sino 
para escuchar”.

En esp<‘ra de que si; lleven a 
cabo las negociaciones, la huelga 
se extiende a provincias, mien
tras ou«; <‘n Paris hace ya días 
que el cornto no llega a su des
tino.

negativa del Gobierno de 
Damasco a secundar las 
iniciativas directas de paz del 
presidente egipcio Anuar el 
Sadat con Israel. El 
subsecretario de Estado, 
Vehotés, defendió la petición 
ante el subcomité del Senado 
manifestando que “lo 
consideraba necesario para su 
política de acercamiento a 
Siria”

La reducción de su cuantía, 
propuesta por el presidente del 
subcomité, el republicano Lee 
Hamilton, “podría ser tomado 
por Siria como una especie de 
represalia por haberse negado a 
apoyar a Egipto en sus 
conversaciones directas con 
Israel para conseguir la paz en 
Oriente Medio, dijo Vehotés.

El presidente sirio Hafez 
Assad, añadió el subsecretario 
de Estado norteamericano, ha 
dicho a los Estados Unidos, 
tanto privadamente como en 
púbhco, que iria no rechazaba 
todas las gestiones diplomáticas 
para conseguir un acuerdo de 
paz en Oriente Medio, sino 
únicamente las reahzadas por el 
presidente egipcio por 
considerarlas equivocadas.

Siria sigue mostrándose 
partidaria de intentar la 
consecución de un acuerdo de 
paz en Oriente Medio a través de 
la conferencia de Ginebra, en la 
que estarían presentes 
representantes palestinos.

Los 90 millones de ayuda 
serán empleados para mejorar el 
sistema de abastecimiento de 
agua a Damasco y ampliar la 
electrificación rural.

CHINA APOYA 
LA INICIATIVA 
DE PAZ EGIPCIA

HONG KONG, 7 (Efe).- El 
presidente de Orina, Hua Kuo 
Feng expresó el sábado su pleno 
apoyo a la iniciativa de paz con 
Israel del presidente egipcio 
Anuar el Sadat, según informa la 
agencia china de noticias Nueva 
China.

El apoyo chino ha sido 
expuesto, al parecer, con motivo 
de la visita del enviado especial 

SANGRIENTOS 
INCIDENTES EN JAPON
• En protesta por la construcción del nuevo 

aeropuerto internacional de Tokio
NARITA (Japón), 7 (Efe).- Estu- 

diantes izquierdistas y centenares de po
licías antidisturbios han vuelto hoy a 
sostener refriegas, por segundo día con
secutivo, por el control de una torre 
construida para impedir la apertura del 
nuevo aeropuerto internacional de To
kio, prevista para el mes próximo.

Cuatro jóvenes permanecen desafian
tes en lo alto de la estructura de acero y 
cemento de 32 metros, a temperaturas 
de casi cero grados, a pesar de estar em
papados por el continuo chorro que les 
lanza un cañón de agua de la policía.

Los agentes, que ayer detuvieron a 
4 manifestantes, se han enfrentado al 
lanzamiento de bombas de gasolina 
cuando trataron en vano de irrumpir 
en la torre y demolerla.

Unos quince de los 700 manifestan
tes recorrieron las pistas del aeropuerto 
en una camioneta arrojando las bombas 
incendiarias. Sin embargó, no ha habido 
detenciones ni se han registrado heridos, 
dice la policía.

Veintisiete personas, en su mayoría 
agentes del orden, resultaron heridas en 
los enfrentamientos de ayer, que se pro
longaron durante diecisiete horas. La 
policía dice que la torre viola la legisla
ción sobre la aviación civil del Japón.

Siete personas han resultado muer
tas en las manifestaciones habidas en se
ñal de protesta por la construcción del 
aeropuerto, situado a 60 kilómetros al 
este de la capital, desde que se iniciaron 
las obras a comienzos de la pasada déca
da. La inauguración del aeropuerto está 
prevista para el 30 de marzo.

egipcio Mohamed Hassan 
Tohamí a Pekín, de donde ha 
salido y con dirección a Corea 
del Norte.

El enviado especial egipcio 
hará una visita de seis diai a 
Indochina cor. objeto de 
exponer el punto de vista 
egipcio sobre la paz en Otiente
Medio.

LA URSS APOYA
LAS CONVERSACIONES
DE PAZ
EGIPCIO-ISRAELIES

MOSCU, 7 (Efe).- Las 
entrevistas entre los presidentes 
de Estados Unidos y Egipto han 
tenido como resultado 
“aumentar los esfuerzos 
enea minados a superar e 
estancamiento de las 
conversaciones separadas 
egipcio-israelíes’’, dice 
“Pravda”.

Criticando la declaración de 
principios hecha pública tras las 
reuniones Carter-Sadat, el 
órgano del PCUS comenta que 
“ahora no se necesita elaborar 
nuevos principios sino poner en 
práctica los ya existentes y 
reconocidos de los acuerdos del 
medio Oriente.

“Entretanto, los contactos 
egipcio-israelíes, demuestran 
?ue estos principios 
undamentales han quedado 

descartados y que se intenta 
sustituirlos por otros. Al mismo 
tiempo, se pretende ocultar la 
esencia de los tratos que están 
en preparación”, dice el 
periódico.

El diario soviético subraya 
por el contrario la alta 
significación de la reunión de

NUEVA EMBOSCADA DEL 
POLISARIO: 43 MARROQUIES 
MUERTOS

ARGEL, 7 (Efe).— El Frente Polisario afirma hoy 
haber dado muerte a 43 soldados marroquíes y herido a 
variás decenas de ellos en una emboscada tendida el 4 de 
febrero por los combatientes saharuis a una unidad 
marroquí, a unos cincuenta kilómetros al nordeste de El 
Aaiun> capital del Sahara occidental, informa la agencia 
France Presse.

Según el comunicado del Polisario publicado en Argel 
“las tropas marroquíes se batieron en retirada en 
dirección a El Aaiun, abandonando a sus muertos sobre 
el terreno”.

El Polisario indica que doce vehículos militares 
marroquíes fueron destruidos y una “cantidad 
importante de material de guerra abandonado por las 
tropas enemigas en su repliegue.

Argel, que se hizo bajo el 
siguiente lema: “Luchar contra 
los acuerdos por separado”, y en 
la que los participantes 
subrayaron una vez mas el 
importante papel de la URSS en 
la búsqueda de la paz en el 
Medio Oriente”.

“Todos los esfuerzos 
encaminados a lograr una paz 
justa en aquella zona han 
recibido y siguen recibiendo el 
apoyo de la Unión Soviética y 
de los demás países de la 
comunidad socialista”, agrega 
“Pravda”.

‘‘Este apoyo es la 
materialización de la postura de 
principios de la URSS, ante la 
solución al confücto que viene 
afectando al Oriente Medio”, 
termina diciendo el organo del 
PCUS.

“LA PRIMERA 
CRUZADA MUNDIAL 
PRO PAZ PLAESTINA” 
EN MARCHA

SAN SALVADOR, 7 (Efe).- 
La “primera cruzada mundial, 
pro-paz Palestina”, se inició ayer 
en esta capital con el propósito 
de enviar un mensaje al 
6 residente de los Estados 

nidos, Jimmy Carter 
manifestándole que de su país 
depende ese anhelo.

La cruzada pide a miembros 
y simpatizantes de Palestina de 
cualquier origen y nacionalidad 
que envíen una carta al 
mandatario norteamericano.

El texto de la misiva es: “La 
milenaria Palestina siempre 
existirá. Del Gobierno 
norteamericano depende la paz 
que tanto anhela la humanidad. 
Creemos en usted porque 
defiende los derechos 
humanos”.
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Zaragoza, 
mariológica 
ymariana

En octubre de 1979 Zaragoza será la sede del VIII Congreso Mariológico y XV Con
greso Mariano, internacionales ambos. Con el fin de coordinar y concretar detalles 
de cara a ese acontecimiento mundial se han desplazado de Roma fray Paolo Melada, 

franciscano, presidente de la Pontificia Academia Internacional Mariana, y Dinko Aracic, 
también franciscano, secretario de dicha Academia. Será secretario general de los dos 
congresos el sacerdote zaragozano don Eduardo Torra de Arana. Con el padre Melada, 
doctor en Teología y licenciado en Sagrada Escritura, hemos mantenido un rato de con
versación, en la que también ha estado presente el padre Aracic.

—¿Qué diferencia existe entre el Con
greso Mariológico y el Mariano?

—En el primero se reúnen expertos en 
cuestiones marianas para tratar científi
camente temas relacionados con la Virgen 
María, mientras que el segundo está orien
tado a divulgar esos temas.

—¿Qué temas se tratarán en ambos 
congresos?

—En el Mariológico, “El culto mariano 
en el siglo XVI”, y en el Mariano "María 
y la misión de la Iglesia”, que, por deseo 
del arzobispo de Zaragoza, monseñor Ya
nes, se subdividirá en estos cuatro puntos: 
"María y el papel de la mujer en la Igle
sia”, “María y el compromiso cristiano en 
favor de los pobres”, "¿Cómo presentar 
el misterio de María en la catcquesis de 
hoy?” y "Renovación pastoral de la Igle
sia”.

—¿Por qué el Congreso Mariológico 
abordará precisamente "El culto mariano 
en el siglo XVI”?

—Ese tema entra dentro de un desarro
llo iniciado en el Congreso celebrado en 
Santo Domingo, el año 1965. Allí se tra
tó de la Sagrada Escritura como base del 
culto mariano y luego, sucesivamente, en 
los Congresos celebrados en Lisboa, Za
greb y Roma se desarrollaron, respectiva
mente, “El culto mariano desde los prin
cipios del cristianismo hasta el siglo VI”, 
“El culto mariano desde el siglo VI has
ta el XI” y "El culto mariano del XI al 
XV”. Ahora, lógicamente, había que 
abordar ese tema a partir ael XVI, pero 
vamos a circunscribirnos solamente a ese 
siglo porque requiere una especial aten
ción, dado que en el mismo se produjo el 
fenómeno protestante, con la consiguien
te negación del culto mariano.

—¿Por qué se ha elegido a Zaragoza co
mo sede del futuro Congreso?

A raíz del Congreso de Zagred, que tu
vo lugar en 1971, el entonces arzobispo 
de Zaragoza, monseñor Cantero, solicitó 
que Zaragoza fuera la sede del Congreso 
que tendría lugar en 1975. No pudo ser 
porque el Papa, que es el que, en última 
instancia, determina el lugar, aunque la 
Academia haga propuestas, creyó oportu
no que el XIV Congreso se celebrara en 
Roma por tratarse del Año Santo. Yo que 
he estado varias veces en España, nación 
a la que quiero y admiro, ten ía verdadero 
interes en que se celebrara un Congreso 
en este país. Concluido el de Roma escri
bí a monseñor Cantero preguntándole si 
aún estaba dispuesto a que Zaragoza fue
ra la r«de. Me contestó que sí. Entonces 
hubo que comenzar a dar los pasos opor
tunos; para que un Congreso se celebre 
en un país tiene que solicitarlo oficial
mente su Conferencia Episcopal; así lo 
hizo la Española por medio de su presi
dente, el cardenal Tarancón, y el Papa 
dio su beneplácito, con lo que se cum
plían los deseos de monseñor Cantero y 
también ios míos. La organización de 
los congresos compete a la Academia 
Mariana Internacional con la que cola
boran las Sociedades Mariológicas exis
tentes en los diversos países y el comi
té local que, en cada caso, se establece. 
Asimismo existe un Consejo Permanen
te para la celebración de congresos ma- 
riológicos compuesto por - 
bros; su actual presidente 
Suenens, y uno de sus 
monseñor Díaz Merchán, 
Oviedo.

varios miem- 
es el cardenal 
componentes 
arzobispo de

MARIA Y LA IGLESIA

— ¿Qué sentido tiene actualmente la 
devoción a María?

—Una muestra de la importancia que

atención que le prestó el Vaticano II en 
su Constitución "Lumen Gentium”, cu
yo capítulo VIII está totalmente dedica
do a María, un espléndio apartado, que, 
asimismo, abre las puertas a futuras in
vestigaciones. En ese documento se con
templa a la Virgen junto a Cristo, como 
Madre de Dios. El papel más excelente de 
toda criatura; ni mas ni menos. Más tarde, 
Paulo VI en el documento "Marialis cul
tus” abundó en el tema y realizó diversas 
precisiones en torno al culto mariano. 

Nuestra ciudad será sede del VIH Congreso 
Mariológico y el XV Congreso mariano

"Donde mayores trabas hëy para /a vida 
cristiana, mayor refugio se busca en María

Otra cuestión es que algunos llamados 
teólogos, con desorbitada preocupación 
ecuménica, tengan miedo a que el culto 
especial a María —siempre, por supuesto, 
debajo del de Cristo— disminuya el culto 
al Hijo y sea un impedimento para la 
unión de los cristianos. Con lo cual han 
creado alguna confusión y han orginado 
dudas.

—¿Y cuál es la actual postura de los 
protestantes?

—Desde el Congreso Mariológico de 
Santo Domingo, celebrado en 1965, no
sotros hemos contado con la colabora
ción de los protestantes con el fin de ra
zonar los fundametos del cuito mariano. 
Muchos han reexaminado su postura, que, 
desde luego, era más radical, en contra, 
que la de los propios reformadores, con 
Cutero a la cabeza. En cuanto a los orto
doxos, siempre han venerado y veneran, 

nnt-ntrnr ■» r -iH ra rta ítirtc

De ahí, pues, que en nuestros Congresos, 
de manera científica, nos ocupemos del 
desarrollo del culto mariano a través de 
la Historia y a través de las abundantes 
manifestaciones artísticas, (literatura, pin
tura, escultura, etc.) tan abundantes, en 
las que se reflejan los misterios de María y 
la fe popular.

MARIA Y LA BIBLIA

—No faltan quienes afirman que el 
culto a María proviene de nriitos paganos.

~Es cierto que el cristianismo asumió, 
cristianizando, algunas fiestas paganas de 
los países donde realizaba conversiones. 
Pero no se puede decir que el culto a Ma
ría provenga de mitos antiguos o que Ma
ría fuera considerada como Diana o Arté- 
mide. El culto a la Virgen —y es una con
clusión de la investigación tradicional-se 
basa en la Sagrada Escritura. María estuvo 
siempre junto a su Hijo: en el primer mi

lagro, junto a la Cruz, etc. Así lo enten
dieron y lo valoraron ya los primeros cris
tianos. Y, aunque no contamos con docu
mentos sobre ese culto de los primerísi- 
mos tiempos —quien sabe si algún día 
aparecerán, como ha ocurrido en otros 
casos— sí podemos afirmar que la defini
ción de la maternidad divina sancionada 
en el Concilio de Efeso (431) no hizo más 
que fundamentarse en una larga tradición, 
confirmada, asimismo, por el propio cul
to, la liturgia, etc. En definitiva, la Iglesia 
no puede cambiar ni la Escritura ni la 
Tradición. Por eso el culto y la veneración 
a María tiene vigencia. Quien no lo admi
te, no está en comunión con la Iglesia.

LA VIRGEN EN LOS PAISES 
DEL ESTE

—¿Cómo se encuentra la devoción po-

—En todas las naciones católicas y or
todoxas existe un vivo culto mariano; si 
se produce alguna crisis es debida más 
bien a la desorientación producida por los 
estudiosos que, como he dicho anterior
mente, no se atienen con todo rigor a los 
documentos de la Iglesia. Pero el hecho 
de la devoción, pese a todo, lo demuestra 
el número de peregrinos que asisten a los 
santuarios marianos existentes en el mun
do. El pueblo cristiano ve a María como 
Madre de Cristo, de suerte que los que se 
acercan a los santuarios reciben la Euca
ristía. Y, sobre todo, donde mayores tra
bas hay para la vida cristiana mayor refu
gio se busca en María para mantener y 
fortalecer la fe. Tai es el caso de los 
países del Este europeo.

—De los que ustedes tendrán una direc
ta y fidedigna información por ser croa
tas.

—En Polonia, por ejemplo, está el san
tuario mariano de Czenstochowa, que 

cuenta con más de seiscientos años de 
existencia. En las fiestas se llegan a jun* 
tar hasta un millón de personas. Para el 
día 15 de agosto, por ejemplo, miles de 
personas van a pie desde Varsovie hasta 
ese santuario, unos trescientos cincuenta 
kilómetros; el recorrido les cuesta cuatro 
o cinco días. Para el mes de mayo tiene 
lugar una peregrinación de estudiantes, 
en la que forman parte varios miles. Al9° 
parecido podría decirse de las peregrina* 
clones al santuario de María Bistrica en 
Croacia, y del santuario de Sinj, en D»* 
macia, donde en el día de la fiesta pr*"' 
cipal se reparten miles y miles de comu
niones.

-^¿Y en Rusia? .
—No hay santuarios de tipo occidental» 

y en otros países, donde existen, como en 
Eslovaquia o Hungría, no se pueden tiecer 
peregrinaciones, como en Polonia o en 
Croacia, por ejemplo. Sin embargo, en to- i 
dos los países del Este hay un gran rescoi- | 
do cristiano. Ciñéndonos a Rusia, la T 
yoría recibe el bautismo, administrado 
bien por los popes o bien, en los casos de 
miedo, por las madres y abuelas. Conser
van la fe y la trasmiten a los pequeños, so
bre todo en las zonas rurales, menos ex
puestas que los grandes núcleos urbanos- 
En la mayoría de las casas, a la 
escondidas, hay iconos marianos. 
mente en los países del Este aumenta en
tre los jóvenes el interés por las cuesti
nes religiosas.

JESUS VIVED
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El comisario jefe de la

muertos en su cauce! ¡Tantas sanguijuelas mecánicas

LA PORTADA

las
muestras del

del

es una de

¡Tantas cosas se habían dicho del río! Que si lo iban a 
trasvasar, que si estaba contaminado... ¡Tantos peces

El río estaba viejo, el río estaba enfermo, callado y 
triste.

JUAN ALARES, EL 
COLCHONERO MAS 
ANTIGUO DE ESPAÑA

/G/VAC/O 
BODEGA

Comisaría de Aguas del Ebro 
es noticia por la enorme pre
ocupación que estos días está 
ocasionando el río.

-¿Mucho trabajo estos 
días?

-Sí, dentro de lo que ca
be, ya que hay que estar 
muy pendientes de las aveni
das del río.

-¿Cuáles son las previsio
nes que adoptan ante estas 
avenidas?

-Se denominan de alerta 
y alarma y luego tenemos 
una serie de estaciones que 
controlan la avenida; estas 
son: El Ebro, en Miranda, 
Arga, en Peralta, Aragón, en 
Caparroso; Ebro, en Castejón 
Jalón, en Hermeda; Ebro en 
Zaragoza; Gallego, en Arvisa; 
Cinca, en Fraga; Segre, en Lé
rida y Ebro en Tortosa. Cuan
do advertimos estas situacio
nes avisamos inmediatamen
te a los ayuntamientos de los 
pueblos afectados, gobiernos 
civiles, prensa y radio, etc.

-¿En que niveles se en
cuentra la alerta y la alarma?

-Depende de cada esta
ción; aquí, en el puente de 
Santiago, el estado de alerta 
se detecta a ios 3,50 metros 
de altura y el de alarma a los 
4 metros, aunque Zaragoza 
ha mejorado mucho la situa
ción y . ios niveles están un 
poco bajos.

-¿Existe suficiente pro
tección en los pueblos para 
que no haya problemas?

-En las avenidas' nunca 
se puede saber totalmente 
hasta que punto puede llegar 
el agua. Habría que hacer un 
muro altísimo, no obstante 
algunos terrenos de los que 
se cultivan se sabe positiva
mente que son de avenida 
del río.

-Se comenta que esta ria
da es tan fuerte como la del 
60...

-No, ni mucho menos. 
En aquella ocasión la riada 
alcanzó los 4.130 metros cú
bicos por segundo y esta últi
ma ronda los 2.582 con una 
altura de 5,26 cuando la del 
60 llegó hasta los 6,10 me
tros.

-¿Cuándo puede repetir
se una riada semejante?

-Los cálculos matemáti
cos que computamos minu
ciosamente este tipo de ave
nida tiene un período de 5 
años, o sea hasta dentro de 
ciño años no debería repe
tirse; así como la avenida 
acontecida el pasado mes 
tiene una candencia estadís
tica de un año y medio. La 
avenida del añq 60, median 
te los cálculos de probabili
dades, podría repetirse cada 
50 ó 100 años. No obstante 
es muy difícil calcular exac
tamente estos detalles por- 
Qoe, por ejemplo, la riada de 
¡olio en Zaragoza daba un 
caudal normal mientra^ que 
en Miranda se consideraba 
extraordinaria y únicamente 
se repetiría, estadfsticamen- 

i te, cada 25 años.

SE NOS HA ENFADADO 
EL EBRO

La subido la tarde con el río trayendo alarma y 
asombro.

"Que crece el río! ¡Que baja la riada!
Y el miedo y la impotencia se han hecho presentes en 

los ojos de todos.
"Hacía 18 años son muchos años. Todos nos habíamos 

olvidado del río, siempre presente y lejano. Como si el río 
se hubiera escondido, como si se hubiera achicado o le 
diese vergüenza de sí mismo.

chupando ávidamente de su seno! ¡Tantos canales 
abiertos en su cuerpo! ¡Tantos remansos para producir la 
muerte!

Pero ha vuelto a sanar portentosamente, se ha hecho 
importante otra vez con su avalancha; ha demostrado el 
vigor que aún le mantiene. ¿Será el último arresto antes 
de morir, o el recobrar por fin nueva presencia?

—El Ebro padre-río, ha impuesto su vigor ante’el acoso, 
ha levantado su voz y hemos temido.

Los ojos se han llenado de respeto, de agobio y de 
silencio.

El agua va subiendo. La noche es cuchicheo y es vigilia. 
Tal vez el agua respete el encuentro con el hombre.

Ya ha saltado las orillas y ios diques, ha roto por los 
caminos y canales, ha inundado los maizales, las glebas y 
los corrales. No hay máquina que contenga, no hay pared 
que sea obstáculo.

El rumor se h^ce más fuerte en la noche sin estrellas. 
Los hombres fuman nerviosos y escupen su boca seca. El 
agua sube impasible por las calles asfaltadas y el pueblo 
impotente espera.

Al amanecer, el río parece que se retira, que se recoge 
de nuevo, que quiere volver al cauce.

Se van mirando los hombres, levantando la cabeza y 
respirando más hondo. Ya no oprime la impotencia.

Habrá que acordarse más del río cercano y fuerte. El 
río-padre-vigor sigue presente en el valle verdeando la 

mejana y los frutales. Hay que mirar con respeto. Es 
difícil dominarlo cuando so levanta airado para volver por 
sus fueros.

El Ebro no es discutible. El es todo sentimiento. El 
es historia y destino. El es presencia ya escrita. El es Señor 
de los valles y los pueblos. El atemoriza al hombre. ¡Hay 
que tenerlo contento!

José M. CAMARERO

OS 
e s

LO proclama con orgullo 
porque lo tigne a gala:

-Soy, 
colchonero 
España.

actualmente, el 
más antiguo de

Así, con estas palabras, 
nos recibió don Juan Alares 
Ostáriz, propietario de "Casa 
Juanico", establecimiento 
muy popular en la calle de 
Predicadores.

Y la verdad es que 
mientras alguien intente 
demostrar lo contrario, cosa 
que no creemos, las palabras 
de "Juanico" -así le gusta 
que le llamen todo el
mundo- son artículo

-¿Cuánto tiempo 
establecido?

-En este barrio 
desde 1938.

de fe. 
lleva

estoy

DE SANTA 
ENGRACIA

antecedentes de 
ta iglesia

zaragozana, perteneciente a 
la diócesis de Huesca, hay 
que buscarlos en la pequeña 
ermita que, en tiempos 
inmemoriales, se dedicó a 
Santa Engracia y a los

p^ortada 
mejores

'muchos 
primera 
Hubo,

mártires de la 
evangelización. 
después, un

monasterio de benedictinos, 
. que en el Concilio de Jaca 

de 1063 se adscribió al- 
obispado de Huesca. El rey 
Jtan H, que curó de una 
afección a la vista adorando 
el clavo con el que fue 
martirizada Santa Engracia, 
fundó un monasterio en 
aquel mismo lugar que no 
terminó de construir. Su 
hijo Femando H el Católico 
concluyó la obra y la 
entregó a la orden de San 
Jerónimo. Sin embargo, del 
13 al 14 de 1808, el generat 
francés Lefevre, en su 
huida, lo dinamitó y de ese 
monasterio q-u e‘ 
c on s truy eran los CU 
Morlanes solo qucíTó la 
pc-fMiía V -m hff-eóií,- Lf-

plateresco aragonés y está 
hecho en alabastro. Sobre el 
arco de entrada hay tres 
capillas con la Virgen, en la 
central, y las efigies de los 
Reyes Católicos, a los lados. 
Después están las imágenes 
de San Jerónimo, Santa 
Paula, San Lupercio y San 
Lamberto. En la hornacina 
superior, un Cristo y, a sus 
lados, la Virgen y San Juan. 
Estos últimos están 
reconstruidos en el siglo 
XJX, como el resto de la 
iglesia y el convento, que no 
tienen ningún interés ' 
artístico.

Ultimamente hemos visto 
que la portada y el resto de 
la fachada de Santa Engracia • 
estaban cubiertas con 
andamios para hacer algunas 
obras de reparación, pero no 
sabemos si se aprovechará la 
ocasión para hacer una 
buena limpieza de esta joya 
del plateresco aragonés, que 
bien merece ser admirada 
por todos. (Poto d( Careta

qué se ded¡ca 
pr¡nc¡palmente?

-Camb¡o la lana vieja por 
colchones de muelles y de 
espuma.

-¿Trabaja mucho?
—Llevamos mucho lío con 

esto de los colchones. Aquí 
se trabaja a "punta-pala".

-¿Es cierto que la gente 
no quiere ya colchones de 
lana?

-Sí es cierto. Todo el 
mundo se va a los muelles o 
de goma espuma.

-¿Por qué?
-Porque con el colchón 

de lana sale uno cansado de 
cama.

-¡No med¡ga!
-Sí y por eso no se usa. 

Los méd¡cos, por supuesto, 
tampoco lo recomiendan.

-¿Qué hace con la lana 
que compra?

-Venderla a los 
fabricantes.

-¿Para qué la emplean?
-Para hacer tejidos.
-¿Cuenta con buena 

clientela?
-Afortunadamente tengo 

una clientela muy numerosa, 
muy buena y de gran 
solvencia.

-¿Cómo lo ha logrado?
-El secreto está en 

nuestra antigüedad y en 
nuestra seriedad -comercial.

Efectivamente tanto el 
establecimiento como su 
dueño son de lo más popular 
y conocido de nuestra 
ciudad. A esta casa acuden 
gentes, no sólo de la capital, 
sino también de muchos 
pueblos. Con montones de 
lana que luego canjean por 
colchones de muelles o de 
goma espuma.

La calidad de la lana 
también difiere según su 
procedencia, por eso se 
cotiza a distintos precios, 
aunque en general se paga 
poco. Hace unos años valía 
más porque existía 
exportación. Los japoneses 
eran unos de los mejores 
clientes. Ahora, sin embargo, 
todo se queda en nuestro 
país.

J.L.E,
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I SAW JOSÉ?] LANVZA: CONTRA

El Barrio de Colón 
y sus problemas
ZARAGOZA, 7 (ARAGON/expres).— Del boletín de 

difusión interna de la Asociación de Cabezas de Familia de 
San José, recogemos este articulo que consideramos de 
interés. La viñeta que se adjunta también es de dicho 
boletín. Recordemos que el barrio de Colón está ahora 
integrado al de San José. El escrito de referencia dice asi:

LAS EMANACIONES DE GAS

‘‘Muchos son los 
problemas que tiene 
planteada esta zona del 
barrio de San José; a parte 
de sus calles, verdaderos 
toboganes de barro y 
piedras, sin alumbrado en su 
mayor parte, compuestas de 
pequeñas parcelas viejas, 
desprovista en su totalidad 
de z onas verdes, mal 
abastecidas en cuanto al 
comercio de alimentación, 
etc, etc.

La ennumeración de las 
deficiencias y problemas es 
tan larga, que quizás sólo 
con éso podríamos llenar un 
boletín entero, pero, y 
entrando en la actuación del 
Ayuntamiento, que puede

agravar en ocasiones, si 
cabe, la precaria situación 
del barrio, nos vamos a 
ocupar en esta página de dos 
aspectos solamente'

I) SERVICIOS (zonas 
verdes, escuelas...)

/VEA... VEA../ 
f PRECIOS \
LIBRERIAS 2,40 METROS 

20.950 pts.

DORMITORIO SOLTERA 
22.950 pts.

TRESILLOS 10.950 pts. 
MUEBLES 
MONGE 
\ SAN PABLO, 12 /
V ZAR AGOZ

2) ESPECULACION
El Ayuntamiento aprobó 

inicial men te, el 13 de 
octubre pasado, un 
proyecto presentado por 
ALUMALSA que convertirá 
la zona que ocupa esta 
fábrica actualmente, y sus 
alrededores, en un 
“hermoso” lugar sembrado 
de rascacielos. Es decir, la 
especulación en marcha, 
otra vez, y con el 
beneplácito y autorización 
del Ayuntamiento.

. Hasta ahora, los vecinos 
de la zona, han tenido que 
soportar los humos y olores 
que despedía la fábrica, y 
cuando llega la hora de 
trasladarla, en su lugar, sólo 
se les ocurre, —claro está, 
que es lo que más dinero 
da—, transformar el lugar en 
un enjambre de grandes 
edificios que acarrearan 
nuevos problemas a la zona 
y aumentarán los que ya 
existían. Es decir, mayores 
problemas de escuelas, 
ninguna posibilidad de que 
tengamos algo de zona 
verde, más trafico, etc.

La Asociación de 
Cabezas de Familia se 
reunión en contra de este 
proyecto, dentro del plazo 
establecido por las 
orde nanzas, así como lo 
hicieron el Colegio de 
Arquitectos y la Comisión 
de Control del Barrio, pero, 
hasta la fecha, no se ha 
vuelto a saber nada.

Por éso, y antes de que 
nos encontremos, cualquier 
d ía, las palas excavadoras, y 
no haya ya ninguna 
solución, la Asociación y los 
vecinos de la zona afectada, 
hemos de empezar a 
movernos, y vamos a 
hacerlo; vamos a celebrar 
amplias reuniones, y no sólo 
por éste, sino por otros 
muchos más problemas 
planteados en la zona, y que 
precisan una solución 
urgente, como el asfaltado, 
el alumbrado, etc.

No queremos que se 
convierta en una zona 
inhabitable; que los 
especuladores y quienes 
promueven la especulación 
se vayan a hacer negocio a 
otro lado.

Ya va siendo hora de que 
el Ayuntamiento cuente con 
nosotros, los vecinos. Ya 
está bien de que apruebe 
cosas que en absoluto nos 
benefician.

Si a algunos sólo les 
preocupa el dinero, a 
nosotros, los vecinos de San 
José nos preocupa el 
conseguir unas mejores 
condiciones de vida en 
nuestro barrio; y todos 
juntos, lo hemos de 
conseguir”.

ZARAGOZA, 7 
(ARAGON/expres).— La 
comisión de sanidad de la 
Asociación de Vecinos del 
sector Lanuza-Casco Viejo 
ha redactado un escrito en 
el que se insiste en sus 
protestas por las 
emanaciones de gas que se 
producen en el barrio. 
También protestan por el 
abandono de las casas en 
ruina y de los solares. Por 
todo ello piden al 
Ayuntamiento lo siguiente:

1) .-^ Rápidas soluciones 
al problema del gas-ciudad.

2) .— Un mayor control 
de las casas que son 
desalojadas por ruina 
inminente y luego se olvida 
derribar.

LA JOTA: LOS VECINOS
RECURREN

AL AYUNTAMIENTO
ZARAGOZA, 7 

(ARAGON/expres).- Los 
vecinos del barrio de La Jota 
han interpuesto dos recursos 
contra el Ayuntamiento, en 
contra del a cuerd o de 
convalidación de alineaciones y 
en contra del acuerdo de 
conceder la licencia de 
construcción de un edificio a 
don Antonio Domingo Muñío 
en la calle Pascuala Perié.

Alegan, en el primer recurso, 
que la aprobación no fue 
sometida a información pública, 
como exige la normativa 
vigente, y que tampoco fue 
aprobada por el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo. En 
el segundo recurso se dice que la 
licencia de obras no se ajusta al 
ante-proyecto de alineaciones 
del año 1943 y tampoco a las 
disposiciones sobre espacios 
libres.

La verdad es que los vecinos 
de La Jota en general y los de la 
=calle Pascuala Perié en 
particular, están muy 
disgustados con este nuevo 
"affaire” en que se ven 
envueltos, por eso han 
interpuesto los mencionados 
recursos contra el 
Ayuntamiento.

Hay que añadir que el 
edificio en cuestión que desde 
luego rompe la estructura de la 
calle ya se empezó a construir a 
pesar de que, según se dice, al 
constructor, en un principio, se 
le pasó el plazo para el 
comienzo de las obras. La fecha

3) .— Que se tomer 
medidas en relación a los 
solares y casas deshabitadas 
que, unas veces porque no 
les dan permiso para edificar 
y otras porque esperan la 
revalorización del terreno. 

S Pretenden que se paralicen 
las obras de un edificio en la 
calle Pascuala Perié

señalada era la del 6 de marzo 
de 1976, pero el Ayuntamiento 
le concedió una prórroga. Sin 
embargo esta prórroga a la 
licencia de obras .no fue 
publicada en el Boletín Oficial 
de la Provincia.

Con sus recursos los vecinos 
del barrio de La Jota pretenden 

INSTALACIONES Y MONTAJES ELECTRICOS- 
PORTEROS AUTOMATICOS - MATERIAL 
ELECTRICO - ARTICULOS DE REGALO- 

DECORACION Y BAÑO
Avda. La Jota, 53 - 55 - Tel. 290300 - ZARAGOZA

se van convirtiendo en 
basureros, criaderos de ratas 
y focos de infección, con el 
consiguiente peligro para los 
vecinos, produciéndose a la 
vez en estos lugares 
numerosos incendios.

y solicitan que se paralicen las 
obras del edificio, ai menos 
hasta quo se pongan en claro 
todos los puntos oscuros de la 
actual situación. Una vez 
aclaradas las cosas piden que sea 
derribado lo ya construido y 
que en ese espacio de terreno se 
cree una zona verde.

tornillería

MARIA VIRTO, 2 
TELEFONOS: 391200 - 391812

ZARAGOZA -14

electpo-suministpos 
ARAGON, s. a.

ALMACEN DE MATERIAL ELECTRICO Y PEQUEÑO 
ELECTRODOMESTICOS

VENTAS MAYOR'Y DETALL

aparatos topográficos y de dib,ujo 
fornituras
material eléctrico antideflagrante 
industria auxiliar del automóvil

n¡n AMADOHh IA3UNA
S.A.

AVDA DE LA JOTA.N* 34 AL 42 TELEFONO. 290220 ZARAoOZA
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Ante la posibilidad de una huelga en las panaderías, mañanacampanadas

Acaparamiento
de PAN

)S
N'
O

* Propagandas
* Fodetos+1111 * Revistas

* Periódicos
* CartelesInformando nuisis misilen directo

La piqueta sentenciada Los niños y su hábitat

Teléfono 216983Marcial, 2

17

CORREOS, NORMALIDAD 
TOTAL

lo en 
Î ratas 
con el 
ira los 
e a la 
gares

:en las 
menos 

claro 
de la

a vez 
ue sea 
ido y 
eno se

4.— No habrá sanción 
alguna por los paros y 
anormalidades que se han 
producido hoy.

que no piensan 
como nosotros, pero 
también son 
aragoneses.

PAG.

1
la

RAGON, qué maravillosa región si no 
_ hubiera aragoneses. Me voy a explicar un 

poco. Esto que digo yo ahora de Aragón es lo que 
se decía en América de un país del centro, un país 
tremendo, con miles y miles dé kilómetros 
cuadrados, con altas rnontañas, con playas 
paradisíacas, con grandes extensiones desérticas y 
con zonas de cultivos tropicales. Aragón no llega a 
esa extensión ni a esa variedad, pero desde Ariza a 
Longas, desde Sos al Maestrazgo o desde Tarazona 
a Fraga, se puede pasar por todo, de la huerta al 
secarral, de la arena y el salitre a los pinares y 
desde el monte a la llanura. Nos faltan las playas y 
las frutas tropicales. Por eso buscábamos con tanto 
ahínco el Mediterráneo, y porque somos así, lo 
perdimos.

OMO somos?. ¡Ay, madre mía! Como 
Dios nos ha hecho. Y no lo digo porque a 

mi me vaya mal en mi tierra, y con los mios; todo 
lo contrario, lo digo porque repaso la Historia de 
nuestro Reino y aquí siempre ocurre igual: las 
primeras Cortes, la singular creación de la figura 
del Justicia, la lección de Caspe, nuestra rebelión 
contra el poder centralista de un rey tan inflexible 
y tiránico como Felipe 11, los primeros brotes 
republicanos frente a Isabel 11 y el anuncio desde 
Jaca de la II República. Pero toda esa iniciativa se 
nos va de las manos a la hora de llevarla a la 
práctica, de consolidarla. ¿Por qué? Porque no 
tratamos bien a nuestros hombres. Ni a Goya, ni a 
Ramón y Cajal, ni a Mariano de Cavia, ni al 
mismísimo Joaquín Costa.

e
s triste, pero es real. El hombre es un lobo , 
para el hombre. El aragonés es un lobo 
para el aragonés. Para ese aragonés que despunta, 
que hace algo impar, algo extraordinario, para ese 

hombre que nos señala la ruta por la que tenemos 
que seguir. Joaquín Costa, el mitificado Joaquín 
Costa, apenas tuvo apoyo político por parte de sus 
paisanos y todo su programa quedó encerrado en 
ese mausoleo que embellece el cementerio civil de 
Torrero. Y en estos momentós de transición a la 
a utonomía me parece que no es justo ni inteligente 
mandar a nuestras más preclaras mentes a la 
hoguera y cruzarnos de brazos para que ‘‘de fuera 
vendrá quien de tu casa te echará".

Y nada de homenajes póstumos porque con 
ello no conseguimos nada más que lamentarnos a 
posteriori de no haber hecho justicia a nuestros 
hombres,, a nuestros paisanos. Autonomía para 
todos, hasta para los

ZARAGOZA, 7 
( A R AGON/expres).— Esta 
mañana en la ciudad las 
amas de casa han formado 
largas co las ante las 
panaderías intentando hacer 
acopio de pan en previsión 
de una posible huelga del 
sector panadero que 
comenzaría en la próxima 
madrugada.

El sector empresarial tras 
la negativa por parte de la 
Comisión Provincial de 
aceptar el aumento del 
precio del pan, como 
contrapropuesta a la subida 
de salarios, permanece en su 
postura, por lo que los 
trabajadores del sector 
panadero se han reunido a 
primarás horas de la tarde, 
para estudiar la posibilidad 
de iniciar una huelga'legal 
solicitada en la Delegación 
Provincial de Trabajo.

Los despachos de pan 
han agotado las existencias a 
primeras horas de la mañana 
siendo preciso solicitar 
nuevas partidas de esté 
artículo de primera 
necesidad a fin de cubrir la 
demanda del mismo. Esta 
noche pasada no se ha 
registrado ninguna 
restricción de jornada 
laboral en las fábricas de 
pan por lo que el 
abastecimiento debería ser 
normal, pero ante el peligro 
de huelga, las amas de casa 
han recorrido varias 
dependencias para lograr las 
suficientes provisiones, 
evitando la posible escasez 
durante los próximos días.

momento con CSUT, como 
advertían los propios 
afiliados al Sindicato Libre 
hace algunas semanas.

La huelga planteada por 
la CSUT a nivel nacional ha 
tenido repercusión en nueve 
provincias españolas, 
aunque se ha prolongado 
tan sólo durante unas horas, 
puesto que a las diez y 
cuarto de la mañana, según 
informa Europa Press, se ha 
llegado a un acuerdo entre 
!a comisión de la CSUT y la 
DJrección General de 
Correos, por lo que los 
trabajadores que habían 
iniciado paros y asambleas 
se han reincorporado 
inmediatamente a los 
puestos de trabajo.

Los puntos aceptados 
por la Dirección General de 
Seguridad, según la CSUT 
han sido:

1.— La Dirección General 
se compromete a defender 
el proyecto de 
reestructuración del servicio 
elaborado con las centrales 
sindicales.

2.— El proyecto de 
reestructuración se enviará a 
las Cortes por el 
procedimiento de urgencia y 
entrará en vigor desde el 
momento que se apruebe.

3.— La Dirección General 
acepta que el proyecto sea 
sometido a referéndum de 
todo el personal antes de su 
envío a las Cortes.

(Foto: García Luna)

Benja/jiín 
BE/\/TUfíA 
REMACHA

CONSUMA j 
PRODUCTOS 

ARAGONESES

ZARAGOZA, 7 
(ARAGON/expres).— La 
normalidad esta mañana ha 
sido a b s o I uta en las 
dependencias de Correos y 
Telégrafos de Zaragoza, por 

f lo que la huelga planteada 
por la central sindical CSUT 
no ha tenido la mas mínima 

; repercusión en nuestra 
ciudad.

Todos los empleados de 
I Correos y Telégrafos han 

acudido a su trabaje con 
..normalidad desde primeras 

I horas de la mañana. Es de 
j suponer que la gran 
3 mayoría de los mismos 

pertenecen al Sindicato 
I Libre de Correos y 

Telégrafos que no se ha 
fusionado en ningún

Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en /la
mamos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 -ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

Nos escribe un ciudadano que dice gustar 
del paseo por nuestras calles y nos pide ru
guemos a quien corresponda que se use con 
más eficacia y sentido la piqueta. Hay algu
nos lugares de la ciudad en la que en un 
abrir y cerrar de ojos desaparecen edificios 
que no aparentan la tan socorrida ruina, 
mientras que en otros lugares, en los que la 
estética sufre, no hay forma de que esos de
rribos se lleven a cabo. ¿Cuáles son las razo
nes? La verdad es que puede haber muchas 
de orden legislativo y económico, pero no 
creo —nos dice— que beneficie a nadie lo 
Que ocurre, por ejemplo, con las casas a me
dio derruir del paseo de Echegaray que rom
pen la armonfa del telón de fondo, que es, 
nada más y nada menos, el templo del Pilar.

¿Han pensado ustedes lo poco que se tie
ne en cuenta a los niños en todos tos aspee- , 
tos? Un lector nos asegura que nadie se . 
acuerda de que lo más importante que tene
mos que hacer los mayores es cuidar de tos 
niños. En la calle y en casa. En las casas la 
mayoría se hacen y se amueblan para peligro 
e incomodidad de los pequeños y en la caite 
todo son riesgos y pocas ocasiones de recreo 
y distracción. Tan abandonados tenemos a 
tos niños que ni siquiera perrsamos en el aire 
que respiran, un aire viciado, creador de en
fermos crónicos y potenciador de la vida 
más desagradable. Y no quiere hablar de los 
parques, porque, encima de haber pocos, en 
ellos tampoco se piensa en los infantes. O se 
piensa muy poco.

DIARIO DO

ZARACOXa
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NUEVO RETROCESO
Indice general de la sesión: 

95,51 contra 95,79 menos0,28,

En base 31 de diciembre de 
197 0, 7 3,10 contra 73,32, 
(menos 0,22).

Exclusivo para
ARAGON/expres

BANCOS

MADRID
Una sesión de apertura de 

semana de tónica poco animada, 
fue la del martes. Los 
desmerecimientos casi generales, 
no fueron de gran entidad, por 
lo que su repercusión en el 
índice general, fue, también, de

escasa significación. Hubo 
pequeños focos de alza para; 
alimentación ;{mas0,12), 
construcción (0,04), e inversión 
(más 0,66).

Las bajas no sobrepasaron el 
entero, con excepción del grupo 
de varias, que descendió en la 
proporción de (menos 1,06). En 
general bolsa, apática y sin notas 
de interés. De un total de 177 
valores contratados en renta 
variable, 44, suben, 47 bajan y 
86 no varían.

Agí icultuiT» 
Industria C'oincicio. 

Cnnstruccirin 
.\ avales . -

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICI.AL

I BARCELONA

DISMINUYE EL STOCK 
DE CAPITAL ALEMAN 
EN ESPAÑA

La jornada de hoy en la bolsa 
de Barcelona no supuso cambio 
en la orientación del mercado. 
Persisten las características de 
sesiones pasadas, esto es, escasa 
actividad, oscilaciones 
moderadas en las cotizaciones y 
sigue sin apreciarse una actitud 
decidida por parte dé los 
inversores. Cierre equilibrado.

A nivel sectorial, servicios, 
varios y eléctricos, con avances

muy moderados han sido los 
más favorecidos. Los grupos 
químico textil y papelero 
también cierran hoy con 
discretas mejoras.

Cementos y construcciones 
quedó en conjunto equilibrado 
con oscilaciones de reducida 
cuantía. Los bancos comerciales 
no experimentaron variaciones 
importantes, predominando las 
repeticiones en la mayoría de 
valores. ■*

Los siderúrgicos y mineros 
registraron predominio de 
posiciones vendedoras.

En total se contrataron 113 
clases, de las que 24 suben, 44 
bajan y 45 no experimentan 
variación.

El índice general ponderado 
subió nueve centésimas y cerro a 
95,56.

José A. Traver
Espa ¡largues

COSO.24-32,2“ 
TELS. 210496-210497 
. ZARAGOZA 4

MADRID, 7 (Europa 
Press).— Según se deduce de 
la estadística de inversiones 
alemanas en el extranjero, 
que publica el Ministerio 
Federal de Economía, en 
colaboración con el Deutche 
Bundesbank, el stock de 
capital alemán invertido en 
España (Península y 
Baleares) ha disminuido de 
2.889,3 millones de marcos 
al 31 de diciembre de 1976 
a 2.890,9 millones al 30 de 
junio de 1977.

La misma tendencia se ha 
registrado para las Islas 
Canarias donde la reducción 
fue de 825,7 a 813,4 
millones de marcos. Desde 
1952, año en que el 
Ministerio Federal de 
Economía empezó a recoger 
estadísticamente el volumen 
de inversiones alemanas en 
el extranjero, es la primera 
vez que el stock de 
inversiones alemanas en 
España ha mostrado una 
evolución descendente.

HOECHST IBERICA DECIDE 
SUSPENDER LA ENTREGA 
GRATUITA DE MUESTRAS 
DE SUS PRODUCTOS
MADRID, 7 (Europa Press).- La empresa Hoechst 

Ibérica, ha decidido suspender la entrega ^atuita de 
muestras de sus productos farmacéuticos. Tal m edida forma 
parte de un plan de austeridad amplio en el que sé 
contempla también la suspensión de publicidad en revistas. 
Con ello se desea impedir llegar a una situación mas drástica

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

como seria el despido de personal.
En un estudio relacionado por esta empresa pone 

manifiesto que entre el 34 y el 40 por ciento de 
muestras gratuitas solicitadas van a parar a personas 
directamente relacionadas con los médicos.

de 
las 
no

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 7 de Febrero de 1978

DIVISA

VENTAS

1 
1
1

toó Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas...........
Florín Holandés . . . . 
Corona Sueca ....... 
Corona Danesa.........  
Corona Noruega . .. . 
Marco Finlandés . . . .

100 Chelines. Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) .

Dólar USA...................
Dólar Canadiense . . . .
F ranco F rancés.........
Libra Esterlina............
Franco Suizo .......

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,809 
72,643 
16,398

156,171 
41,201

247,371 
38.334
9,323 

35,811 
17,371 
14,153 
15,771 
20,311

533,216 
200,022

33,454 
246,895

81,069 
72,958 
16,468

156,998 
41,439

248,929
38,549
9,364 

36,006 
17,465 
14,224 
15,853 
20,428 

538,485 
201,664

33,631 
249,213

VENDO Yashica Ministór, 
semiñueva. Barata. Llamar 
de 4a 5 al 25 6816. Car
los Royo.

COjMTACTOS
Viudo. Escritor. Desea 

rehacer su vida, con Sra. 
o Sta. de uno? 30 a 50 
años. ALGO CULTA.

Escribir a J.F.C.; c/ 
Mayor, 31. LALUENGA 
(Huesca)

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 97. 
Pisos todos sectores. Loca
les comerciales. Hipotecas.

DATOS DE 
PETRONOR

EN 1977
MADRID, 7 (Europa 

Press).- El temá de 
ingresos por refinos de la 
errípresa PMronor (Refinería 
de Petróleo del Norte de 
España), el pasado año de 
T97 7 fue de 5 0.884,3 
millones de pesetas frente a 
45.715 en 19 76 y 36.783 
millones en 1975. Con ello- 
Petronor sigue estando entre 
las 15 primeras empresas 
españolas. El beneficio neto 
no se conoce todavía pero 
gira en tomo a los 550 
millones (504 millones en

Petronor refinó el año 
pasado un total de 6,06 
millones de toneladas de 
productos petrolíferos 
frente a 6,83 millones en 
1976.

banco de hiiesca...uN banco de “ínteres” cmmi

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior. ..................   ■ •
Banco Central ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español ...........
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya.........................
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico ........................   '
Banco Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española * . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa..................  
Fecsa 5.060..........  
Fecsa 1.000 . V . .

MINERAS

Ponferrada , 
Duro Felguera

SIÜEROMETALURGIÇAS

70,5 
80 
67 
64
89,5 
50.5 
69 
70,5 
65,5 
66

Preced.

JIM
HOY

303 303
270 274
337 337
213 211
201 200
345 344
210 209
265 263
207 206
172 171
172 172

214 í-----
225 225
210 210

80 80
71 
77,5 
67
62,5 
88,5 
52
69,5 
70

65,5

90
46

88
46,5

Î.

Altos Hornos................ ........... 40,5 
74Auxiliar F C....................................

ALIMENTACION

Azucarera...................... i............ 89
280
66

Fbro ...........................................
Aguilas .......................................

QUIMICAS

Petróleos......................................... 185
105,5 
53

Explosivos......................................
Energías.........................................

CONSTRUCCION

Dragados.....................................   .
Urbis..............................................

227
102

Inmobiliarias Metro...................... 102
114Vallehermoso........... ..

Telefónica . »........... .....................
Galerías Preciados.........................
Qampsa............................................
Tabacalera......................................
Astilleros . . . ..............................
Metro ..............................................
Unión Fénix..............................
Seat................................. ..
Renta inmobiliaria ......................

85,5 
100
236
179
20

311 
78 
75

40,5

277
69

185
105,5
54,4

227
102
101
113

86 
96 

236 
176

75

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

□ flIflMflHORROS .
MZflRfKiOZfl.flBfKiOnVBlQlfl

AVECES LA SOLUCION AL PROBLEMA DE SU EMPRESA 
ESTA FUERA DE SU EMPRESA

Muchas veces su empresa puede necesitar un chequeo, serio y profundo. 
INTERCONSULTOR es la asesoría económico-financiera de BANCA MAS SARDA 

al servicio de la empresa, que cuenta con especialistas que pueden 
ofrecerle desde un chequeo orientativo hasta la solución 

de un problema especifico.

BANCA MAS SARDA EN ZARAGOZA Coso, 77. Tel 39 29 00

SGCB2021



TOROS Y TOREROS

La feria 
de Sevilla, 
en marcha
Hace unos días dimos noticia sobre las 

actuaciones programadas para Curro Romero, 
en la feria de Sevilla. Ya dijimos que tomaría parte en 

cinco-festejos desde el domingo de Resurrección a la 
feria de los farolillos y que para esas cinco tardes 
sevillanas del camero se había encargado otros tantos 
trajes de luces puesto que el espectáculo es de rumbo 
y rumbosos tienen que ser sus protagonistas.

Ahora nos llegan noticias desde la capital del ‘ 
Guadalquivir en las que se nos aclara que los 
espectáculos totales de la feria serán dieciséis y que 
junto, al nombre de Curro, ya se colocan los de Angel 
Teruel, Sebastián Palomo Linares, Paquirri, Santiago 
Martfn "El Viti", José Luis Calloso, Rafael de Paula, 
Ruiz Miguel, Manili, Antonio José Galán, Maeandro, 
Manolo Cortés, y otros como los de Rafael Torres y 
Manolo Rodríguez, toreros de la tierra, y los 
mejicanos Arruza y Miguel Armillita, el joven hijo del 
gran Fermín, que dicen que es un torero de mucha 
técnica y sabiduría.

También se asegura que no faltará el espectáculo 
del rejoneo y que algunos carteles se reforzarán con la 
presencia de caballeros. Una vez más no se olvida a los 
novilleros de entre cuyo escalafón destacan los Emilio 
Muñoz, Espartaco y Campuzano, diestros sevillanos 
que vienen con mucho empuje. Hay que desear que 
cuajen en realidades efectivas puesto que desde Curro 
Romero, Diego Puerta y Paco Camino no se. ha vuelto 
a dar un matador de toros de la tierra de María 
Santísima con auténtico impacto en las masas 
taurinas.

En cuanto a las ganaderías programadas se habla 
de las Núñez, Manolo González, Benítez Cubero, 
Alvaro Domecq, Marqués de Domecq, Miura, 
Guardiola, Osborne, Camacho, Ramón Sánchez y 
Pallarás.

En fin, las gestiones siguen por parte de Baíañá y 
sus representantes y como este año la Semana Santa, 
se adelante respecto a otros,pronto tendremos noticia 
de lo que serán los definitivos carteles de la gran feria 
de Sevilla, en la Real Maestranza, que es donde con 
más respéto y devoción se sigue una corrida de toros.

L J

PEPE
GRACIA:

DEL TRIUNFO 
A LA BETIRADA Pepe Gracia, hasta ahora banderi

llero de toros; a partir de ahora, 
conserje de la plaza de Zaragoza

S
U última corrida la toreó, el pasado 16 de octubre, en el 
festejo que cerraba la feria del Pilar, festejo tristemente 
famoso por la cornada que le produjo a Sebastián Palomo Linares un 

toro del Conde de la Corte.

Como 1os acontecimien
tos se desarrollaron de 
forma tan negativa no-quise 
que la ceremonia de coleta 
tuviera ninguna relevancia, 
así es que lo dejé para el 
festival de ATAD ES, si es 
que toreo en él. Me pondré 
el añadido y me despediré 
del público de Zaragoza.

Un poco relativamente, 
puesto que con la plaza 
seguirá ligado Pepe Gracia 
Barcelona. Es ya su 
conserje, lugar en el que 
sustituye a su padre, que 
murió el día 10 de octubre 
pasado y a su abuelo, que 
también ocupó el mismo 
cargo. Setenta años de 
Gracia en el coso de 
Pignatelli. O de Gracia.

Pero vamos con la 
historia taurina de Pepe 
Gracia III, segundó en el 
mundo del toreo. Su padre 
fue un gran banderillero, 
que anduvo a las órdenes de 
toreros de primera fila, y 
también su tío Fernando 
fue un subalterno de gran 
clase, pero que murió muy 
joven, en la guerra. Pero 
Pepito no empezó por ahí. 
Lo primero que hizo fue 

"Sigo la tradición de mi abuelo y 
mi padre en la conserjería de la 
plaza de toros de Zaragoza"

À PUBLICACIONES DE 
^ PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION V TALLERES
MARCIAL 2-tEL 216983 ZARAGOZA

estudiar el bachillerato y 
dos años de ATS, hasta que, 
por llevarlo dentro y vivir el 
ambiente, provó suerte 
como becerrista.

—Maté un becerro en 
Olite y otro en Andorra, en 
Teruel. A este festejo vino 
mi padre porque le hablaron 
muy bien de como yo 
andaba y al final de la 
corrida me dijo “Echate a 
banderillero porque eres 
muy listo para matador”. 
Muy avispado, quería decir. 
Que hacía las cosas bien, 
pero no arriesgaba ni un 
alamar. Le hice caso y no 
me arrepiento de ello.

YA SE SABE: 
los mejores

MARISCOS

SIEMPRE COSTA 
TASCA

+1111 CONSUMA 
PRODUCIOS 

ARAGONESES

DE BECERRISTA 
A BANDERILLERO

— ¿Como se inició tu 
carrera de banderillero?

—Precisamente, en Ejea 
de los Caballeros, en un 
festival en el que actuó José 
Mari Recondo, en 1959. 
Después fue con El Satélite, 
Juan Calleja, Tinín, Paco 
Corpas, Serranito, Paco 
Ceballos, Curro Romero y 
R^úl Aranda. Y suelto, con 
un montón, entre los que 
tengo que citar 
especialmente a Fermín 
Murillo. En total, según me 
han dicho en el Montepío, 
he sumado 875 corridas y 
ya me puedo jubilar con el 
máximo...

— ¿Pero que hablas de 
jubilaciones con 36 años?

— Hombre tengo que 
pagar las aportaciones hasta 
que cumplan los cincuenta y 
cinco años, que es ahora la 
edad marcada para la 
jubilación de los toreros, 
pero ya hay que 
considerarme como 
retirado.

—¿Nostalgia?
— Naturalmente. Me 

acuerdo que yo he sido uno 
de los últimos banderilleros 
que ha recibido la 

alternativa como tal. Fue 
idea del gobernador Pardo 
de Santayana, que era un 
gran aficionado. Era el año 
196 0 y se celebraba la 
corrida de Beneficencia. Ese 
día salí con Fermín Murillo 
que toreaba en solitario y 
fue Cantitos, el banderillero 
más antiguo, el que me 

"Era demasiado iisto para ser 
matador y me hice banderiílero"

cedió el primer par de la 
tarde. De entonces a hoy, 
muchas satisfacciones y 
también muchos sustos.

— ¿Los mejores 
recuerdos?

—El mejor toro que yo 
he banderilleado fue uno de 
Urquijo, una tarde en 
Sevilla, cuando yo iba a las 
órdenes de Curro Romero. 
Luego en Madrid me he 
quitado la montera 
dieciocho tarde, entre las 
que recuerdo como hecho 
más destacado un toro de 

Galache ai que óanderillé a 
mi gusto. Ese d ía toreé a las 
órdenes de Raúl Ar^nda.

— ¿Y los peores?
—Una cornada que me 

dio un toro de Isaías y Tulio 
Vázquez un día que toreaba 
con Orteguita y en Cuéllar, 
el año pasado, que nos tocó 
bregar con una corrida que 
parecía estar toreada.

— ¿Has sufrido muchas 
cogidas?

-Sólo esa que te he 
citado y algún par de 
arañazos sin importancia. 
He tenido suerte.

EL BANDERILLERO IDEAL

—O has sido un búen 
torero. ¿Qué tipo de 
banderillero es el que tú 
prefieres?

—Varios, desde luego. 
Me gusta la eficacia, y ef 

pasar desapercibido de un 
Tito de San Bernardo,, la 
potencia y espectacularidad 
de Corbelle y el arte de El 
Vito para poner banderillas. 
Entre esos tres se puede 
hacer el banderillero 
perfecto. Pero ser perfecto 
es muy difícil en todo y más 
en esto que tienes que 
contar con el elemento toro.

—¿A qué le ves tú más 
dificultad, a manejar el 
capote o a poner un par de 
banderillas?

—Para mí es más difícil el 
capote que las banderillas. 
Con los palos la técnica es 
más corta y una vez que la 
aprendes todo es sencillo.

— ¿Basta con tener 
buenas facultades físicas?

— Ha habido muchos 
banderilleros sin facultades 
—los Boni por ejemplo—, 
pero en estos tiempos, en 
los que el matador tiene que 
queda rse quieto y el 
subalterno correr para atrás, 
si se requieren mas piernas.

— ¿Quién te dio a ti las 
primeras lecciones?

—Como es natural, mi 
padre. Luego siempre 
mirando al toro y a los 
buenos profesionales, como 
por ejemplo Chaves Flores, 
me fui perfeccionando. Me 
acuerdo que me gustaba 
mucho como Michelin les 
soltaba el capote a los toros 
y yo intenté hacerlo pero 
siempre el cornúpeto me 
pisaba el engaño. Me fijé 
más y me di cuenta que lo 
que hacía Michelin era jugar 
un poco la muñeca en el 
final del lance y ya en las 

oportunidades siguientes me 
salió sin problemas.
LOS MEJORES DE 
ARAGON

— ¿A qué banderilleros 
aragoneses recuerdas?

—Ya hemos hablado de 
mi padre y de mi tío y a 
ellos puedes añadir los 
nombres de Pinturas, 

,Carrato, Pascual Bernal y el 
hermano del picador 
Trajinero. Después, a 
Gerardo Jordán 
“Blanquito”, que ha ido con 
las máximas figuras, y de los 
actuales, Romito, El Alba, 
El Taño y mi primo 
Lahuerta, que ha vuelto a 
estas lides.

—Cambiamos de tercio. 
De los ruedos a la plaza. De 
risar eso que algunos llaman 

a candente arena a 
prepararla para que la pisen 
otros.

—Algunos piensan que la 
conserjería de una plaza de 
toros es como una portería 
y no es así. Aquí en 
Zaragoza, el conserje está 
para defender los intereses 
de la Diputación y de la 
empresa. Es como una 
especie de pararrayos entre 
todos los intereses para 
procurar que la plaza se 
encuentre en las mejores 
condiciones, la fenfermería, 
los corrales y el ruedo, los 
servicios higiénicos en buen 
estado, las puertas, las 
barreras, el callejón y 
muchos otros detalles. A 
todo eso, más los sueldos 

los niños, señal viva de pelara

Dirección General de Tráfico
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del conserje y el corralero, 
tiene que destinar un 
presupuesto la Diputación y 
además cede la plaza para 
festivales como el deAtades 
y para la corrida de la 
Beneficencia.

ALBERO PARA 
EL RUEDO 
ZARAGOZANO

— ¿Vas a continuar la 
tradición de hacer las 
banderillas?

—Por eso, por tradición, 
las haré para la empresa de 
Zaragoza, pero para el el 
resto no porque son muy 
pocas las ganancias y mucho 
el entretenimiento.

— ¿Cómo va a quedar el 
ruedo con el albero que se 
está trayendo?

—Pues estupendo. Era 
algo que había que hacer 
porque la arena de nuestra 
plaza estaba en malas 
condiciones y gracias a las 
gestiones que hizo el señor 
Collado se ha conseguido 
traer ese albero sevillano 
que tanta luz le da al piso. 
Lo de menos era, en este 
caso, el precio de ese alberto 
puesto que las doscientas 
cincuenta toneladas 
necesarias no cuestan nada 
mas que unas treinta y siete 
mil pesetas, pero el costo 
del transporte se acercará a 
las cuatrocientas mil 
pesetas. Pese a todo yo creo 
que merece la pena la 
inversión.

Aqui tienen ustedes al 
nuevo conserje de la plaza 
de toros de Zaragoza, 
retirado en plena juventud y 
en pleno éxito puesto que 
fue el galardonado como 
mejor banderillero en la 
última feria del Pilar. Pero si 
Pepe Gracia supo elegir su 
camino en aquellos años en 
que soñaba con la espada y 
la muleta, me parece que 
tampoco se equivoca ahora 
al adoptar esta nueva 
profesión. Y eso que Pepe 
Gracia entra entre los diez o 
doce mejores subalternos de 
España. Su ejemplo debía 
de servir a otros muchos que 
durante años y años 
deambulan por esas plazas 
sin provecho alguno y por el 
falso orgullo de que algunos 
les adulen por el solo hecho 
de ser toreros.
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Protogonizta.

ABAD
precio ae nguras, mientras

Valladolid

Castellon, donde tenemosEnrique PEYRONA
amigos, entre ellos "Jocave'

Gloria ARIAS

BENJAM/NES CH/CAS ALEVINES CHICASAGUIL UCHOS CHICAS

BENJAMINES CHICOS AGUILUCHOS CHICOS ALEVINES CHICOS

1. Sira Alonso, Candanchú 1'47"
2. Carina Llanas, Aneto 2'05"
3. Patricia Bravo, Cerler 2'15"

1. Ricardo Campo, Monzón 46'
2. Carlos Gaíjas, Cerler 50"
3. Carlos Atos, Formigal 54"

1. Curro Used, Formigal 1'25"
2. Salvador Pablo, Candanchú 1 '28"
3. Juan A. Campo, Monzón 1 '32"

1. Fernando Guille'n, Panticosa 1'25"
2. Delfin Campu, Monzón 1 '28"
3. Ricardo Sanchez, Candanchú 1'40"

pc
VO 
eri

Desde 
excelentes

1. Marta Bernández, Airón 1'09"
2. Marta Tricas, M. Aragón 1'12"
3. María J. Bueso, M. Aragón 1 '36'

1. María Dolores Muzas , Candanchú 1'38"
2. María Cruañes, Formigal 1'47"
3. Rosa M. Campo, Airón 1'49"

¿I 
L 
es 
D

PAG. 20

DE
A el salario
^OBl miedD

Ahora que caminamos 
por este Purgatorio de. la 
Segunda División, más bien 
infierno, podemos 
recapacitar sobre distintos 
puntos, considerados pero 
que muy interesantes. Uno 
de ellos, casi olvidado de tan 
repetido, es el que se refiere 
a las canteras propias y a los 
valores aprovechables que 
existen en e Has. En 
Zaragoza, concretamente, 
todas las directivas airearon 
su estandarte canterista, 
para evitar convertirse en 
"carteristas”, pero a la hora 
de la verdad tiraron de 
cartera y se olvidaron por 
completo de la cantera. La 
historia se ha repetido 
tantas veces...

Nosotros nos cansamos 
de machacar en este mismo 
clavo, de predicar en el 
desierto futbolístico local, 
de recomendar esta fórmula' 
tan sencilla, por considerarla 
muy rentable y positiva. 
Pero como quiera que ahora 
nos viene la pelota a la 
mano un domingo sf y al 
siguiente también, volvemos 
a la carga y vamos a 
“repecar” de impertinentes.

Porque resulta, lector 
amable, que los ejemplos 
están a la orden del día, que 
los jugadores procedentes de 
las canteras propias 
proliferan en Segunda 
División como los hongos en 
terreno abonado, que estos 
chavales suelen pagarse en 
calderilla y renoir en oro 
molido.

En las tertulias 
futbolísticas locales y 
regionales, por si ustedes lo 
ignoran, se pronuncia a 
todas horas la siguiente 
frase, aunque sea en boca de 
los más retorcidos o 
malintencionados. Vamos a 
repetirla una vez más: 
"Aquí no interesa fichar 
chavales de casa porque con 
ellos no se barajan millones. 
Millones que siempre dejan 
comisión, para que vayan 
"tirando” ciertos vividores” 
Ni entramos ni salimos en la 
cuestión, pero cuando el rfo 
suena... Lo triste es que 
continuamos abonando el 
salario del miedo, pagando 
millonadas por auténticas 
medianías, firmando a 
jugadores del montón a

los valores de 
oxidan en el 
recuerdos.

Y si en

la cantera se 
baúl de los

hicieron debutar frente al 
Zaragoza a un chavalín de 
dieciséis años, si con esta 
misma edad triunfa Joaquín 
en el Huelva, y si este 
sorprendente Castellón que 
el domingo visitó La 
Romareda está integrado a 
base de futbolistas 
regionales, ya me explicarán 
ustedes por qué el Zaragoza 
no irriita el ejemplo, en la 
seguridad de que las 
diferencias de rendimiento 
serán mínimas, suponiendo 
que existan. Valor; 
necesitamos en directivos y 
técnicos para contar con los 
Barrachinas y los Víctor, 
pero también paciencia en el 
respetable y cornprensión en 
los medios informativos.
Después, 
mad uraran

los frutos, 
a su debido

tiempo. ¿Por qué no probar 
la formula de la cantera y 
olvidar el tan repetido 
numerito de la cartera?...

TROFEO NACIONAL MINA 
ECHALECU ARIAS

Desde tener que suspenderse 
el sábado el Trofeo, también 
Nacional, Pancho Sáinz de 
Vizcaya, en Candanchú, por 
caibá pertinaz de una lluvia que 
desesperó a .todos los 
aficionados a la montaña y 
decimos que deseperó porque 
una vez que había nevado y 
bien, veíamos con tristeza la 
pérdida de esa nieve tan 
necesaria para las estaciones de 
esquí. El tiempo está loco y no 
se comprende lo que ocurre este 
año. Sequía, precipitaciones 
exageradas, bonanzas y lluvia 
están creando serios problemas a 
la infraestructura de dichas 
estaciones. Decíamos después de 
tener que suspenderse este 
Trofeo, se pudo oor fin el 
domingo correr el MINA

ECHACECU ARIAS, valedero 
para el Trofeo Federación 
Española.

D fa gris eso sí, que fue a peor 
y nieve tipo primavera aguada. 
El trofeo en honor a la verdad 
muy bien marcado con cuatro 
mangas dos para darnas y dos 
para hombres, quizás con el 
defecto de estar demasiado 
enfilado, pero por otro lado este 
enfilamiento casi era necesario 
para que la prueba fuera más 
rápida debido a las condiciones 
de la nieve. Las mangas 
situadas de Olla a Rio permitían 
el recorrido simultáneo hombres 
y damas.

En la primera manga con 
visibilidad, ya quedaron 
suficientemente destacados tos. 
ganadores Ricardo Atienza que

milita en el equipo nacional y 
Marta de la Peña con dos y 
cuatro segundos, sobre sus 
inmedia tos seguidores. Hubo 
bastantes descalificaciones y 
retirados y en la segunda manga 
sin casi visibilidad Ricardo 
Atienza, fue desbordado en 
tiempo por el aragonés Jorge 
Pérez Villanueva, pero sin poder 
enjugar la diferencia la primera. 
En damas Marta de la Peña 
volvió a imponerse totalmente.

Las clasificaciones fueron las 
siguientes:

Hombres.—
1. Ricardo Atienza, E. Nac.

1.25 79
2. Jorge Pérez Villanueva, 

Aragonesa 1.27 27
3. Joaquín Carreras, Catalana 

1.28 85
4. Miguel Costa Vila, 

Catalana 1.28 85
5. Juan ouig Baratta, 

Catalana 1.29 63
Damas.—
1. Marta de la Peña, 

Aragonesa 1.09 82
2. Cristina Azcarate, Vasc.

Navarra 1.14 01
3. Susana Pérez Villanueva, 

Aragonesa 1.21 12
4. Ana Torras, Catalana 121 

12
5. Virginia Vidaurreta, 

Catalana 1.23 06

A/E-

nuestro corresponsal, me habían hablado 
muy bien del ariete castellonense Abad, de 

quien se dice lleva camino de figura. El 
domingo pasado, en La Romareda, pude 
comprobar que los informes eran ciertos, ya 
que se trata de un delantero centro joven y 
muy veloz, que ve la jugada con facilidad y 
la realiza sin titubeos de ninguna especie. Y 
si a ésto añadimos que busca la vertical hacia 
el marco rival y que consigue dianas, ya 
tenemos completa la panorámica.

-Bueno, pienso que está usted 
exagerando; me limito a cumplir y me 
considero uno más en la plantilla.

— ¿Primera temporada en categoría 
nacional?

-Efectivamente. Procedo del Val de 
Uxó, o sea de Primera Regional Preferente. 
Me. firmó el Castellón al comenzar la 
temporada y aquí me tienen.

-¿Cuántos goles en tu haber?
—Hasta ,el momento he conseguido diez, 

pero prefiero que gane el equipo, aunque yo 
me quede sin marcar.

-¿Adaptado al puesto?
—Me defiendo en él, que es lo que' 

importa.
-Si no me equivoco has jugado los dos 

encuentros contra el Zaragoza, ¿qué 
diferencias encontraste entre el de la 
primera vuelta y el de hoy?

-En "Castalia” lo vi más suelto, quizá 
porque los mareajes eran menos férreos. 
Hoy ha bombeado demasiados balones, 
quizá confiando en la experiencia y facilidad 
goleadora de algunos de sus hombres. Se 
vuelcan sobre la portería contraria y

aprovechan todo lo aprovechable.
—Y hablando del Castellón, ¿suele jugar 

siempre como lo hizo en La Romareda?
-Ultimamente, sí. Iniciamos el torneo de 

Liga nerviosos y desequilibrados, tal vez por 
el peso de los negativos, pero ahora ya nos 
hemos tranquilizado y ajustado al sistema 
impuesto por nuestro entrenador. No se 
trata de ningún secreto, sino de luchar, 
correr y jugar al fútbol lo mejor posible.

—¿Consideras al Zaragoza en línea de 
ascenso?

—Desde luego. Aunque frente a.nosotros 
no mereció la victoria en ninguna de las dos 
ocasiones, acaso sea el conjunto más fuerte 
y en forma de la Segunda División. Prueba 
de ello es que sólo ha perdido un punto en 
La Romareda, mientras que los demás...

-¿En dónde puede radicar la base de su 
éxito?

-En el banquillo de suplentes. Las 
diferencias con los titulares son escasas, hoy 
lo ha demostrado el ariete Insfrán, y el 
numeró de jugadores en plantilla influye 
considerablemente en el torneo de la 
regularidad.

—¿Firmaría Abad en un equipo como el 
Zaragoza?

—Bueno, eso ni se pregunta. Firmaría con 
los ojos cerrados, sobre todo si asciende de 
categoría. Además jugaría muy a gusto con 
Alonso.

Pues ya lo saben nuestros directivas. 
Abad, aunque por ahora se encuentra muy a 
gusto en el Castellón, no dudaría en venir al 
Zaragoza. Y como se trata de un elemento 
que merece la pena_.
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CAMPEONATOS DE ARAGON 
INFANTILES DE ESQUI

Solamente pudo disfrutarse una de las pruebas del campeonato 
infantil Alpino, programadas en Cerler. El Slalom que debía cele
brarse el sábado, tuvo que realizarse el domingo, por mal tiempo, ha 
quedado por lo tanto pendiente el Gigante, valedero para los 
Campeonatos Regionales infantiles en sus tres modalidades de Ale
vines, Benjamines y Aguiluchos.

Quizás a nuestro juicio estas pruebas infantiles, sean las de más 
interés para el espectador, no solamente porque suponen el oulsar

las posibilidades futuras de nuestro esquí regional, sino, por el inf^ 
rés y afición que demuestran una serie de niños ilusionados por s" 
competición y que lo reflejan ruidosamente. La prueba de Slalom, 
se celebró en la pala de Farnuserals de Cerler, participando gtao 
cantidad de pequeños corredores, que dieron una nota de alegría 
el domingo pasado. La cijsificación quedó establecida como sigoei

Slalorn que había que celebrar sábado día 4 pero por mal tiempo 
se traslado al domingo 5, quedartdo pendiente el Gigante.

SGCB2021
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AZUCAR, FLASH Y PIMIENTA

Imágenes que hablan

o

O

por ejemplo, que se ¡rá del 
fútbol sin jugar de lateral, ya 
lo verán.

O
MAS LARGO QUE 
ALTO

A pesar de que estuvo 
varias horas encamado 

por gripe en la ingle, Juanjo 
volvió a "recaer", como se ve 
en la foto, sobre la cama del 
verde césped. Lo que 
demuestra, una vez más, que 
el buen extremo está más 
veces largo que de pie. Pero 
como mete goles y como 
está en forma y a la hora de 
disparar es más largo que 
alto, que siga la racha.

EL ROBADOR DE 
BALONES

ASI roba los balones
García Castany. Miren 

que estilazo. El ha 
aprendido, inmediatamente, 
la parte "fea" del fútbol, la 
de destmir el juego ajeno. 
Precisamente él, que nació 
para arquitecto futbolístico. 
Y es que en- el fútbol, 
¿cuántas veces lo diremos? 
Lo que no puede aprenderse 
es la clase, porque esa la da 
Dios. Crear siempre es más 
fácil que destruir, pero crear 
y destruir, sólo les está dado 
a unos poquitos. A Castany,

EL PARAGUAYO 
QUE HIZO OLVIDAR 
A OVIEDO

LOS que decíamos que 
Insfrán es un Oviedo, 

pero en malo, nos llevamos 
el domingo un chasco 
agradable, ya que además de 
marcar un gol, dio ocasiones 
para otros. El segundo 
paraguayo no nos hizo 
suspirar por el primer 
argentino del equipo. ¿A 
quién prefiere usted, a 
Oviedo o al paisano del gran 
Arrúa? Yo, sigo anclado en 
el pasado, con Marcelino, y 
me agarro al futuro, con 
santa fé, y con el agua 
Lafita...

DOS GOLES DEL 
PARAGUAY, DOS...

LOS "guaranis" se 
abrazan. De los tres 

goles del domingo, dos los 

marcó el Paraguay. ¿Qué 
sería del Zaragoza sin el filón 
de tal cantera? Allí si que 
sería rentable una "Ciudad 
Deportiva" zaragocista. Era 
el gol número tres del 
Zaragoza que, parece bajado 
del marcador al dorsal, en 
primer término, del buen 
defensa castellonense.

"GOL DE PORTERO 
DEPOSICION DE..."

VEAN a Nieves 
recogiendo del fondo de 

su red el gol de penalty que 
le enjaretó el meta contrario. 
Allí aparece, meditabundo, 
en pos de la pelota, como 
diciéndose que es falso 
aquéllo de que "Gol de 
portero, porquería de 
perro". Pero lo cierto es que 
a Racing, le sirvió la meta del 
su meta Nieves como 
evacuatorio para la 
deposición del gol, redondo, 
redondo...

Textos: M.A. BRUNET 
Fotos: García LUNA
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H CARTELERA
¡¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!!

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - Compañía 
Máscaras. Hoy, no hay fun
ciones por descanso de la 
compañía. Mañana, 7,15 y 
10,30. Estreno Solos en esta 
tierra, de Alonso Alcalde. 
Premio Lope de Vega. Direc
ción, Esteban Polis. Locali
dades desde 50 pesetas.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). El rastro. Ch
ristopher Plummer. Karen 
Black.

ARGENSOLA. - 4-6 8 y 10 
(Mayores 18). 4.® semana: 
Emmanuelle. Un film de Just 
Jaeckiñ, con Sylvia Kristel. 
Pelicula clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
2.® semana: Annie Hall («Ca
si» una historia de amor). 
Woody Allen, Diane Keaton.

CERVAJNTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). 4.® semana: Miedo 
al escándalo de una miyer 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastoni, Franco Ñero.

COUSEO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 2.® semana: Mi «bello» 
legionario. Ann Margret, 
Marty Feldínan, Michael 
York.

COSO. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). El cínico y la casada. 
Eastmancolor. Franco Nero, 
Corinne Clery.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 4.® semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Dulce y peligrosa. 
Anne Randall, Marjorie Ben
net..

ELISEOS. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El mirón. Eastman- 
color. Héctor Alterio, Ale
xandra Bastedo.

FLETA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Esposa de dia, amante 
de noche. Fiorella Faltoyano, 
Francisco Cecilio.

GOYA. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). 3.® 
semana: Padre Patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). Cul
pable sin rostro. Michael 
York, Trevor Howard. Tech
nicolor.

PALACIO. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 3.® semana: Una loca 
extravagancia sexy. Angel 
PaulovsKy, Myreya Ros’. 
Película clasificada «S».

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos). 8.® semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

REX. — 4-6 8 10. (Mayores 
18). El «Che» Guevara. East
mancolor. Francisco Rabal, 
John Ireland.

RIALTO. - 4,15-7 y 10 (Todos 
públicos). 2 últimos días: 
Dersu Uzala. Oscar 1976 a la 
mejor película de habla no 
inglesa. Corto: Catuor.

VICTORIA. - 4-6-8-JO, (Mayo
res 18). Las cálidas'noches 
de Popea. Eastmancolor. 
Olinda Berova, Brad Harris.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (To

dos públicos). Abismo. Tech
nicolor. Robert Shaw, Jac
queline Bisset.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Tamaño natural. 
Eastmancolor. Michel Picco- 
li, Amparo Soler Leal.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La cortesana. Lando 
Buzzanca, Bárbara Bouchet, 
Agustina Belli.

MADRID. - SALA 1:4-6-8-10. 
(Mayores 18). Elias los pre
fieren locas. Eastmancolor. 
José Sacristán, Tere Veláz
quez.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). La iniciación 
fen el amor. Eastmancolor. 
María del Mar, José Maya.

NORTE. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La viuda andaluza. 
Bárbara Rey, Francisco Al- 
gora.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. — 4-6-8-10. (Todos pú

blicos). Las vacaciones de 
Mr. Hulot. Jacques Tati.

PAX. — 5-7 y 9 (Todos públi
cos). Ivanhoe. Robert Taylor,' 
Elizabeth Taylor. Technico
lor.

ROXY. — 4-6-8 10. (Mayores 
18). ¡Luchando por mis dere
chos! Technicolor. Peter 
Fonda.

SALAMANCA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Tigres de pa
pel. Miguel Arribas, Carmen 
Maura, Emma Cohen.

VENECIA. - 4-6-8 y 10 (Todos 
públicos). También los ánge
les comen judías. Giuliano 
Gemma, Bud Spencer.

Actor de talento 
multiforme, de mirada 
aguda y de gestos lentos y 

estudiados, Michel Bouquet 
acaba de ser nombrado profesor 
en el Conservatorio Nacional de 
arte dramático de París. Esta 
designación ha satisfecho a todos 
aquellos que han seguido y 
aplaudido la carrera ejemplar de 
este actor, uno de los mejores 
del mundo en Francia.

Michel Bouquet debutó en la 
escena en 1943 y en la pantalla 
en 1947. Era ya un actor en el 
teatro cuando el cine se limitaba 
aún a ofrecerle pequeños papeles* 

episódicos. Pero el carácter que 
el actor sabía imprimirles era 
tal, que el personaje tomaba un 
relieve inesperado. Desde 1948, 
en el que el joven Michel Boquet 

encarnó a un demente en “Patas 
blancas”, de Georges Gremillon, 
sus cualidades de actor quedaron 
demostradas.

LA ESCUELA DE LA VIDA

Nacido en 1926, tenía trece 
años ai comienzo de la segunda 
guerra mundial. Su padre, 
combatiente, fue hecho 
prisionero por los alemanes y su 
madre, sola en París, no tenía 
medios de fortuna que le 
permitiesen mantener a su hijo. 
El pequeño Michel, con catorce 
años recién cumplidos, tuvo que 
ponerse a trabajar.

Su primer empleo fue de 
aprendiz de pastelero. ¡Cuántas 
veces se quemó los dedos 
tostando almendras! ... Después, 
trabajó de empleado de Banco, 
de los 15 a ios 17 años. Un 
“trabajo” que no le complacía 
en absoluto. De hecho, aunque 
no lo hubiera confesado a nadie, 
su sueño era convertirse en 
actor. ¡Ah, poder ser un día 
Nerón, otro un vagabundo 
perdido, en Harlem, otro capitán 
de una nave pirata!... La 
imaginación del joven galopaba.

Pero, entre tanto, era 
necesario seguir ganándose la 
vida realizando trabajos 
fastidiosos: “Descubrí lo que me 
gustaba —ha dicho el actor más

Era el actor favorito de Anoui/h y Camús
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CIñlE FfíA/yCES
tarde— haciendo las cosas que no 
me gustaban”.

Tenía dieciséis años cuando, 
decidiéndose, se presentó a 
Maurice Escande, futuro 
administrador de la Comedia 
Francesa, diciéndole, con el 
ardor propio de la juventud, que 
estaba dispuesto a todo con tal 
de llegar un día a ser actor. 
Escande sintió que aquel chico 
tenía posibilidades y le animó en 
el camino elegido, convenciendo 
a su madre para que le dejase 
intentar la carrera de actor.

La madre de Michel consintió 
en ello y, después de haber 
seguido los cursos de Maurice 
Escande, el neófito se hallaba en 
escena para interpretar un papel 
en “Caligula”, de Albert Camús. 
Paralelamente, proseguía su 
formación de actor en el 
Conservatorio. Muy pronto se 
afirmó su personalidad y empezó 
a aparecer con fuerza en las 
mejores escenas de la capital de 
Francia.

PREDILECTO DE LA 
“NUEVA OLA”

Pudo entonces verse a Michel 
Bouquet, en “Las llaves del 
cielo”, “El revisor”, “La 
invitación al castillo”, “Los 
justos”, “La invitación al 
castillo”, “Los justos”, “La 
Celestina”, “Pobre Bitos”, 
"Romeo y Juanita", “La cita de 
Senlis”, “Los posesos”, “El rey 
ha muerto”, “Cucendron”, “El 
cumpleaños”, etc. Actor favorito 
de Camús y Anouilh, interpretó, 
igualmente, de este último: "La 
alondra”, y, después, “El 
panadero, la panadera y el 
aprendiz”, obra en la que 
interpretaba a Luis XVI, después 

LA ALGARAM 
ESHRITUAt 

Badell 
García

Gabriel

d e haber sido anteriormente. 
Danton, Saint-Just y 
Robespierre.

En la pantalla, se le vio 
primero en “Monsieur Vincent" 
en “Manon", de Clouzot y, 
luego, en "Patas blancas”, donde' 
su actuación atrajo 
inmediatamente la atención. 
También fue intérprete de la 
película de Anouilh “Dos 
céntimos de violetas”, con Dany 
Robin. Pero, sobre todo, fue a 
partir de los años 60, y con los 
realizadores de la “Nueva Ola", 
cuando Michel Bouquet iba a 
encontrar en la pantalla los 
papeles dignos de su talento, 
siendo intérprete de Chabrol en 
varias películas, principalmente 
en “La mujer infiel", y de 
François Truffaut, en "La novia 
iba de luto” y “La sirena del 
Mississippi”.

De una creación a otra, 
Michel Bouquet demostró 
siempre su talento, moviéndose 
como pez en el agua en los 
filmes más complejos, 
equívocos, crueles o 
atormentados. Siempre supo 
darles densidad humana, 
hacerlos vivos y reales.

Su voz profunda, su neta y 
característica dicción, le valieron 
el ser con frecuencia comentador 
de cortometrajes, como “La 
sonrisa”, “Imágenes de un 
mundo perdido", "Los iconos". 
Además, participa desde hace 
'^'"90 tiempo en emisiones de 
televisión ("La cámara explora el 
tiempo”), encarnando, por 
ejemplo, a Esopo o a Carlos I de 
Inglaterra con la misma 
perfección.

Claude Le Gentil
(EFE-AFP)

LA MUERTE 
DE CRISTO 

NARRADA EN 
PRIMERA 

PERSONA

/1 /a venta en todas /as librerías

CADA TAfíDE... DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

"EL PAPAGAYO'
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
21 4856.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música’ 
Cavia, 10.

CADA NOCHE.

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya w dice; “Kso es Sé
neca y su ambiente”. LA HIPA, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados Ca- 
mmo de las Torres. 96.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
3 7 92 00.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 214804,

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Noche de. sabado. Fiesta de no
che para matrunonios jóvenes 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84.

charleston
AÑOS 20

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl) Telé- 
fono: 291166.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo, CASETAS.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON, Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

IGUA\A

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na-11. Teléfono: 217052,

&
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0 
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0
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Largo viaje

LUNES, 30.- No ha

compañero", hasta ia
noche, en 'Capitanes y

del 
los 
los empezado 

para las 
folletines, 
sobremesa

mal la semana 
amantes de 

pues desde la 
con "Se busca

IH. I.ÍAJ UlERG ' 
DESPIDE “SCALA ”

Esta tarde, dentro 
infantil: "Los globos", 
más jóvenes podrán ver

LARGO VIAJE

na se sigue narrando la his-

Escribe: JAVIER

Hoy y manaría

“Largo viaje” es una 
serie de producción 
italiana gue ha irrumpido 
en la pe güeña pantalla en 
la sobremesa de los 
miércoles, (la semana 
pasada por primera vez) 
y gue nos ofrece la 
adaptación a la televisión 
de tres obras del genio de 
la literatura rusa, Fedor 
Bostoivski: ‘‘El
sosias”, “Memorias de un 
hombre culto” y “Una 
historia desgraciada”. El 
miércoles pasado ya 
vimos como dos viajeros 
entablaban conversación 
y uno de ellos daba 
comienzo a la narración 
de “El sosias”, gue 
continuará en el segundo 
capítulo. La serie consta 
de cuatro episodios en 
to tal.

En el capítulo de maña

toria de “Elsosias”, (eldo
ble), dando lugar a nuevas 
situaciones eguívocas la 
existencia de los dos 
person ajes de id én tic o 
aspecto físico. La figura 
del doble goliachin toma 
forma y gradualmente 
supera al verdadero 
Goliatkin, lo gue lleva a 
este último a la locura.

La serie, gue adapta 
tres obras maestras de 
Dostoïevski, a pesar de 
sus ambiciosos 
propósitos, no supera el 
tono medio de cualguier 
otra serie, ya gue, dada

su corta 
hem os

duración, (ya lo 
dicho: cuatro

episodios), no dará 
tiempo a saborear el arte 
de las letras del genio 
ruso. Además de ésto, 
contribuye a la 
mediocridad de la serie el 
gue dicha adaptación no 
haya sido de lo más 
acertada. En el reparto se 
advierte la presencia de 
actores muy jóvenes y 
desconocidos, como la 
actriz Ottavia Piccolo y 
los más experimentados: 
Jan Englert e Ivan 
Darvos.

PAG. 23

FROGBAMAS
PRIMERA CADENA

14,30
T e I e d i a r i o . 

Primera edición 
incluye "Hora 15"

15,20
H arry-0.
16,15
Los escritores.

Gironella"
16,45
Gente
17,15
Despedida y 

cierre
18,00
Carta de ajuste.

Tangerine Dream"
18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario

18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos, 
i A brete Sésamo! ' 
Episodio n? 22 A.

19,30

Las reglas del 
juego. "La Historia" 

20,30
T e I e d i a r i o . 

Segunda edición
21,05

Los ríos. "Guadal- 
horce".

21,35
Escala Interna

cional

22,45 
Ultima hora

SEGUNDA CADENA

18,30
Carta de ajuste.

Flamenco: Manuel
Agujetas"

19,00
Presentación y 

avances

19,01
Avance informa

tivo

19,05 
Polideportivo 
19,30
Encuentros con 

las letras."Número 
83". Incluye 
"Revista Teatro"

21,15
Redacción de 

noche
0 esped ida y 

cierre

Or'-'

■iguientes espacios: "Abrete 
Sésamo", "Dibujos 
animados" y "El mundo de 
la música".

Después de mandar a los 
"peques" a la cama, (quien 
quiera que sus niñojs se 
acuesten a las siete y media 
de la tarde), veremos: "Las 
reglas del juego", que tratará 
sobre: "La Historia". Por la 
noche, tras el "Telediario", 
"Los ríos" y el último 
programa grabado 
perteneciente a la serie de 
espectáculos: "Escala 
Internacional". Se cerrará el 
show de las noches del 
martes con las actuaciones 
de Lorenzo Valverde y María 
Elias, Finn Jon, The Thres 
Degrees, Cassen y Manolo 
Otero.

reyes", los ha habido en
cantidad En
e s t a di o ' ' 
"movilizando

"Estudio 
siguen 

' todas las
jugadas menos las más 
conflictivas. Al 
primogénito de los 
Armagh le han pegado. 
¿Qué hará papá Joseph
ahora?

MARTES, 31.- 
"Harry- O" también 
han dado hasta en 
D.N.I. Eso sí, su ligue
ha hecho, 
e scritores' 
personaje:

A 
le 
el 
se

En "Los 
un gran 

Raimundo

Por el Segundo Programa 
los espacios para el día de 
hoy son los siguientes: 
"Polideportivo"; 
“Encuentros con las letras", 
Pue dedica un miniespacio a 
Joan Larrea, autor de un 
polémico libro sobre el 
"Guernica". Se completa el

Paniker. "Escala" ni a 
fuerza de "Cuerpos de 
baile" se levanta, pues

"Los veteranos" de 
"Cine club". Trata'un 
te m3 duro con tanta 
delicadeza que hasta nos 
hace reírnos. Fabulosa la 
interpretación. "Starsky 
y Hutch se nos ponen 
sentimentales, mientras 
buscan a un fanático de 
las antenas. Ha muerto 
Jorge Cafrune y lo ha 
hecho como buen gaucho 
que era, con su caballo y 
su guitarra. Descanse en 
paz.

JUEVES, 2.- Lo 
primero que pregunta 
"La mujer policía ai 
empezar cada episodio 
es: "¿Quién soy hoy? ". 
No les da tiempo a los 
crios a ver "Teo y 
Calabaza", que no dura 
más de diez minutos. Los 
de "Jueves locos" siguen 
estando locos". Digan lo
que digan.

La semana pasada

programa con 
realizadas en la 
'^e Santander 
fleneración del

filmaciones 
Universidad 
sobre "la 
27" y la

^^ección in form at iva:^ 
''Revista de teatro". Con

Redacción de noche" se
•ferrará la emisión en este 
Programa.

Mañana, tras los 
habituales de sobremsa, se 
®niitirá el segundo capítulo 

la serie: "Largo viaje", 
dirigida por Franco Giaraidi, 

será seguida de "Café 
Concierto" y "Gente", que 

es presentado de nuevo 
Por Mari Cruz Soriano.

George Carl y su 
micrófono y armónica no 
salvaron la noche. 
Conchita Bautista se 
marcó unos pasitos, 
(reformarse o morir). 
Bonitas canciones las del 
francés Gerard Lenorman 
y mucho mono.

MIERCOLES, 1.- Un 
tanto enigmática la serie 
"Largo viaje", claro que 
es lógico siendo 
ad aptaci ón I ibre , 
"librísima" de tres obras 
de Dostoivski.' "Urco" 
y su lugarteniente ven a 
un antepasado encerrado 
en una jaula de 
zoológico. Y es que no 
quieren comprender que 
en los árboles y jaulas es 
donde mejor están. 
Bonita la película de

versión de 
aunque

buena la 
Antigona",

fuera para
minorías. Yvonne Sentís, 
hija mía, si no sabes 
presentar y de actriz no 
tienes nada, ¿qué sabes 
hacer?

VIERNES, 3.- Ya 
van dos fines de semana 
con películas selváticas, a 
que vuelve Tarzán... El 
jabalí no ha dejado 
lucirse a Rodríguez de la 
Fuente, sólo sabe comer 
y bañarse en lodo, (el 
jabalí, se entiende). 
Evangelista se pone malo 
y vemos "Cantares". 
Seguramente habrá sido 
el mejor, pues Juanita 
Reina fue señora y dueña 
del cante. El presentador 
es un Joaquín Merino a 
lo andaluz. La serie, 
minoritaria, no va a CAÍ RUNE “SE EUE” CON SU CABALLO Y SU GUITARRA

gustar demasiado. Ni a 
golpes de folklórica la 
levantan.

SABADO, 4.- 
"Miguel el travieso" 
entiende la vida, cambia 
la madera por una ristra 
de morcillas. En UHF i 
vemos "Rugby", gana S 
Francia a Escocia. I 
Película "made in TVE" | 
la de "La mitad de seis | 
peniques". Mucho actor 
cursi y bailarín. । 
Aguantamos hasta 
"Torneo" con su partido ► 
de baloncesto. Después, 
nos evadimos.

DOMINGO, 5.- 
Como dicen que los 
domingos son para 
quedarse en casa con la 
familia, nos quedamos. 
Nos amansan con 
"Patinaje artístico", pero 
nos vuelven a "dar" con 
"Miguel Strogoff" y sus 
luchas. "La abeja Maya" 
nos tranquiliza, pero en 
"625 líneas" nos hacen 
enfermar de envidia las 
televisiones de otros 
pa íses. Un día de 
deportes: Alemania gana 
a Rusia en la final del 
Campeonato del Mundo 
de Balonmano. Por una 
vez TVE retransmitió el 
mejor partido de fútbol 
de la jornada: Betis-At. 
de Mad rid. Y los 
"curros" se fueron de 
brujas y hasta el 
"Algarrobo" ligó, que era 
el único que faltaba.
¡Pobre bruja! .

En resumen, una 
semana que no ha dado 
nada nuevo, sino la 
trágica noticia a nivel 
artístico de la muerte de 
un gran gaucho, Jorge 
Cafrune.

a*
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LERIDA: Disparaban contra la Benemérita

Ila alraeaáar He K
PatFims

REO que nadie pone en dudp el que 
buena parte del desarrollo material 
de este país s6 debe ai empuje, al ta
lento, ai trabajo y ai riesgo de algu
nos empresarios capaces de luchar,

en ios últimos años, contra el viento de la autocra
cia y la marea del proteccionismo. ¿Qué porcenta
je de empresarios de ese equipo llenaban el pasado 
domingo el recinto del madrileño palacio de los 
deportes?

La CEOE, a la voz de “reaccionemos", organizó 
su nueva asamblea y se escucharon voces de “ ¡que 
se vaya el Gobierno!". ¿Estarán en su sano juicio 
ios empresarios reunidos?

Difícil les va a ser a muchos de los vociferantes 
adaptar sus esquemas a ios de la economía de mer
cado que dicen desear. Andan todavía en los pará
metros del privilegio, de las importaciones concedi
das a dedo, de las licencias por recomendación, de 
las contratas del favor y de otras gavelas del pasa
do, y no advierten que en los sistemas democráti
cos y occidentales no caben esos trucos. ¿Dónde se 
tiene que ir el Gobierno? El pacto de La Moncioa, 
necesario para la salvación de nuestra economía, 
nos beneficia a todos a largo plazo; a corto, sólo a 
ios empresarios y, sin ese pacto gestado por el 
Gobierno, se hubieran disparado los topes saiaria- 

. les.
Cierto es que nuesúa Seguridad Social es impre

sentable, que el absentismo laboral es vergonzoso, 
que ios índices de productividad son ios más bajos 
del mundo occidental; pero para decir esas cosas 
no es necesario desmelenarse, rasgarse las vestidu
ras o enseñar el plumero de la discordia.

Este país necesita políticos capaces como los 
que empiezan a dibujarse en el Gobierno y en la 
Oposición, trabajadores responsables como ios 
que está evidenciando el proceso electoral sindical, 
y empresarios dispuestos a juzgar su riesgo en el 
concierto nacional, como, por desgracia, no han 
hecho en muchos años y muchos no parecen dis
puestos hacer.

El Gobierno no es traidor con los empresarios, 
como se gritó en la reunión de la CEDE. Es respon
sable con su compromiso y frente a los ciudadanos 
Y - ¡cuidado empresarios!- para ustedes ese! me
jor Gobierno entre los posibles.

Martín Ferrand

ULTIMA HDRA

2,30 
urgente

ZARAGOZA, 7

NO HABRA PAN
EN ZARAGOZA
(ARAGON/exprés).— Mañana no ha-

brá pan en Zaragoza. Unicamente serán abastecidos los 
centros hospitalarios y otras dependencias donde es im
prescindible que se suministre. Representantes de todas 
las panaderías de la ciudad en un numero de 300 se han 
reunido en el salón de actos de la AIS^ Jonde tras una 
hora y cuarto de deliberaciones han acordado votar huel
ga a partir de estos momentos por lo que la ciudad maña
na no tendrá pan.

Las tres centrales sindicales mayoritarias en este sec
tor CC.OO., UGT y USO han llegado a un acuerdo y la 
huelga es efectiva desde primeras horas de la tarde.

GENERAL LARA DE CID, AL GRUPO DESTINO

MADRID, 7 (Efe).- El general de División del Ejército Angel 
Lara del Cid pasa al grupo de "destino de arma o cuerpo" por 
haber cumplido la edad reglamentaria, en virtud de un real 
decreto del Ministerio de Defensa, de fecha de ayer, aparecido 
hoy en el "Boletín Oficial del Estado".

Por otro lado, tres órdenes del Ministerio de Hacienda 
disponen los ceses de los ordenadores generales de pagos de los 
extinguidos ministerios del Ejército, general intendente José 
Benito Pellicer de la Armada, intendente Juan A. Iglesias Cheda, y 
del Aire, intendente general José Prado Nervas.

aiu^ par la M
LERIDA, 7 (Efe).- Un atracador muerto y otro herido 

es el balance de un enfrentamiento con la Guardia Civil ocu
rrido en Vinaixa a últimas horas de la noche de ayer.

Cuatro jóvenes armados con escopetas de cañones recor
tados asaltaron la gasolinera de esta localidad, fronteriza 
con la provincia tarraconense, apropiándose de poco más 
de 2.000 pesetas, que era todo el dinero correspondiente a 
la recaudación, y, cuando se disponían a huir, fue advertida 
su presencia por una pareja de la Guardia Civil, que le dió el 
alto, respondiendo los jóvenes atracadores con disparos.

S Se supone que habían 
perpetrado 
numerosos atracos

en la calle en el interior de 
un “Seat 1430-1600”, de 
color granate, con matrícula 
M.7520-AJ.

Resultó muerto en el ti
roteo Eusebio Ortiz, de 16 
años, y con heridas en una 
pierna Manuel Gallardo Pé
rez, de 19 años, ambos ve
cinos de Mollerusa.

Los otros dos jóvenes 
permanecían en el interior 
del coche y al oir las adver
tencias de la Guardia Civil, 
emprendieron rápida huida 
dejando abandonados a sus 
compañeros.

Se supone que uno de los 
atracadores que huyeron en 
el coche es hermanos de 
Eusebio Ortiz y los cuatro 
podrían estar implicados en 
numerosos atracos cometi
dos en los últimos días en 
distintas gasolineras de la 
comarca.
MADRID; ATRACADOR 
MUERTO POR LA POLICIA

MADRID, 7 (Efe).— Un 
individuo resultó herido en 
una pierna, hacia la una y 
media de la madrugada de 
hoy, a consecuencia de los 
disparos efectuados por dos 
inspectores de policía 
cuando pretendía huir, 
junto con otros cuatro, 
después de atracar el garage 
“Reim”, situado en la calle 
de Santísima Trinidad 
número 3, de donde se 
llevaron pnas trescientas 
pesetas.

El vigilante nocturno del 
garaje, Antonio Martínez 
Perianez, de 50 años, 
manifestó a “Efe” que 
cuatro o cinco individuos 
bien vestidos entraron én el 
garaje y le amenazaron con 
una pistola para que les 
entregara las llaves de los 
coches estacionados. Ai 
asegurarles que no disponía 
de ellas, le golpearon varias 
veces y, tras romper la 
puerta de la cabina y 
arrebatarle las llaves de la 
misma, lograron

introducirse en ella, 
cogiendo alrededor de 
trescientas pesetas.

M ¡entras tanto, d os 
individuos del grupo bajaron 
a la segunda planta del 
garaje para apoderarse de 
algún automóvil, mientras 
que otros dos permanecían

Dos inspectores de 
Policía que hacían su 
recorrido por la zona, 
sospecharon de estos dos 
últimos y se acercaron al 
lugar. Los ocupantes del 
automóvil trataron de huir 
marcha atrás, chocando con 
varios coches aparcados, y 
huyeron a pie. Los que se

encontraban en el interior 
del garage salieron a la calle 
y los inspectores de policía 
realizaron varios disparos, 
alcanzando a uno de ellos en 
una pierna, por lo que tuvo 
que ser trasladado al 
hospital Francisco Franco.

El coche utilizado por los 
atracadores había sido 
robado con anterioridad en 
otro garaje cercano a la calle 
de Bravo Murillo, al igual 
que otros dos turismos más.

Por /a policía de Zaragoza

MAS DELINCUENTES
DETENIDOS

ZARAGOZA, 7 
(ARAGON/expres).— Por 
Inspectores de la Brigada 
Regional de Investigación de 
la Jefatura Superior de 
Policía, se ha procedido a la 
detención de Benigno 
Gabarre Escudero y Pilar 
Gabarre Jiménez, efe raza 
gitana, autores de una 
agresión con lesiones, a los 
que se les ocupó un cuchillo 
con empuñadura de cuero y 
unas tijeras, ambos de 
grandes dimensiones. La 
agresión fue denunciada, en 
la Comisaría del Distrito del 
Centro, el día 5 de 
septiembre pasado, 
habiéndose tramitado en 
aquella fecha las 
correspondientes diligencias 
que fueron elevadas a la 
Autoridad Judicial. El 
citado está considerado 
como delincuente habitual 
con un amplio historial 
delictivo.

Asimismo han sido 
detenidos y puestos a 
disposición del Juzgado de 
Peligrosidad y Rehabilita
ción Social: Fernando Risco

Últimas noticias últimas noticias
FMI: 300 MILLONES DE DOLARES PARA ESPAÑA

EFE, 7 (Urgente).— El Fondo Monetario Internacional ha 
concedido a España un crédito de trescientos millones de dólares.

EL NIVEL DEL EBRD, ESTABILIZADO

ZARAGOZA, 7 (ARAGON/expres).— Puestos en comunica
ción con la Comisarfa de Aguas, se nos Informa que el nivel del 
Ebro permanece muy estabilizado y que esta mañana, a las ocho, 
en la escala del Puente de Santiago era de 4,22, precisamente el 
mismo que ofrecía a la una del mediodía..

REAPERTURA DEL CANFRANC

HUESCA, 7 (Europa 
Press).— Hoy se reunirán en 
Pau (Francia), con las 
autoridades francesas el 
gobernador civil de Huesca, 
José Gómez Salvago y el 
presidente de la Dijsutación, 
Saturnino Argüís, para 
tratar de la reapertuera de la 
línea del ferrocarril. 
Oloron-Canfranc.

Como se sabe, este

ferrocarril, es de suma 
importancia para la 
economía aragonesa, pues 
era el vehículo de 
intercambio de mercancías 
con el país vecino. La línea 
fue interrumpida por el 
hundimiento de un túnel y 
en aquel momento no hubo 
acuerdo entre las 
autoridades de ambos 
países.

Tres de ellos fueron sorprendidos 
cuando intentaban robar en un 
comercio

Portillo, delincuente 
habitual, con domicilio en 
Lérida, al que se le ocupó 
una navaja automática de 
cachas negras, y los también 
delincuentes habituales, 
Luis Anglada Badía, Martín 
Acero Esteban, Rafael 
González Zapata, Raimundo 
Fernández Torres, José 
Vicente González, Miguel 
Pérez Angulo y José Infante 
Ceada.

Por haber sido 
sorprendidos en el momento 
en que se hallaban forzando 
la puerta del estableci- 
miento comercial 
“Vanguard”, sito en Juan 
Pa b lo Bonet , 18, Se 
procedió a la detención de 
Rafael M/elguizo Bejar, 
Generoso Matías Martín y 
Leoncio Guerrero Guerrero. 
Se les ocupó un 
mazo-martillo con el que 
pretendían fracturar la 
puerta del establecimiento, 
un cuchillo y una navaja. 
Instruidas las oportunas 
diligencias, pasaron a 
disposición de la autoridad 
judicial.

Igualmente fueron 
detenidos por funcionarios, 
de la expresada Brigada, 
Manuel Antonio Clavero

Quílez, M.M.G.O. Jesús 
Martín Barroso y José 
Ramón Gutiérrez Gutiérrez, 
por tenencia y consumo de 
estupefacientes; con las 
diligencias instruidas, 
pasaron a disposición de la 
Autoridad Judicial 
competente.

AGRESION A UNA 
PAREJA DE NOVIOS

El pasado día tres, a las 
nueve de la noche, mientras 
permanecían dentro del 
coche una pareja de novios, 
en los aparcamientos del 
Parque de Atracciones, 
fueron sorprendidos por 
unos desconocidos que 
causaron lesiones a la novia 
en la cabeza y hombro 
izquierdo. Los agresores 
pincharon las cuatro ruedas 
del coche, causando 
destrozos en el mismo, 
circunstancia que no 
impidió que el joven pusiera 
en marcha el vehículo 
llevando a su novia al 
Centro de Traumatología de 
la Seguridad Social. Se están 
efectuando las gestiones 
necesarias para la detención 
de esta brutal agresión a una 
pareja de enamorados.

PRESUNTA MILITANTE DE 
ET A, EN LIBERTAD

PAMPLONA, 7 (Efe).- Amparo Morras, detenida el 10 de 
enero en Pamplona, como presunta militante de ETA, fue pues
ta anoch'e en libertad provisional bajo fianza de 150.000 pesetas.

Amparo Morras fue detenida en su domicilio de la calle 
Arrieta,número 11, segundo, junto con su hermano Javier, Máxi
mo Ayerbe y José María Olano, pocas horas antes de que se pro
dujera el tiroteo en el barrio de San Jorge en el que murieron un 
inspector de Policía y dos activistas de ETA.

Los detenidos, según la versión facilitada entonces por el Go
bierno Civil, eran componentes de un comando legal de ETA.

Al AM AS
CORTINAJES-LENCERIA HOGAR 

Más c.ilicLid * Mejores (^¡lecios
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BRICEMO
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